
TEMPÔ - Frente fria: em cursú.- Pressão
atmosféric� média: 1006,S milibares. Temperatura média do dia: 16,8 graiis centígrados.
Umidade_ relativa média: 87,7%. Estado mé
dio do céu: cumulus, stratus, de meio a enco
berto. Estado médio do tempo: com chuvas
no planalto e instabilidade no litoral. Previ-
são: A.Seixas Netto.

.

DISPENSA - O Governador Colombo Salles
assinou ato dispensando do ponto os servido
res públicos que, comprovadamente, partici
parem do III Congresso Brasileiro de Colpos
copia e Patologia Cervical, que será realizado
no período de 21 a 14 de Qutubro vindouro
em São Paulo. Omesmo ato vale para os que .

participarão do II Congresso Brasileiro de Fi
sioterapia, de 21 a 27 de outubro, também
na Capital paulista.
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Obras da ponte podem atrasar
Importantes e caríssimos equipamentos que

estavam sendo utilizados nas obras
de construção da nova ponte foram jogados ao

mar pela tempestade do último domingo.
O presidente da comissão executiva,

Coronel Gilberto Meir�lIes, inf�rmou que
só depois da recuperação dos

equipamentos que se encontram submersos é

que haverá condições de se estabelecer uma

mudança no cronograma de obras.
Isto significa que haverá um incontornável atraso,

pois se em parte alguma coisa do que já foi
feito foi destru ída, a retomada das obras no

mesmo ritmo de antes levará algum tempo (P.8). A operação-resgate deverá ser demorada e as obras da ponte podem atrasar.

:Tião Marina n�-esteve bem contrà o Amér.ica.

Casos de�:'
-sarampo na

-cidade _iá
.. . -

sao mUitos
Vários casos de sarampo foram
constatados nos últimos
dias em Florianópolis. O
diretor do Hospital
Infantil, o médico Newton do

- Valle Pereira, informou que -

não há nenhum surto

epidêmico, esclarecendo que
uma epidemia poderá atingir
cerca de 90% das crianças
suscetíveis. Entre os remédios

_ aplicáveis, o vel�o chá de
_

sabugueiro ainda funciona (P .8).

O gramado muito ruim do Adolfo Konder não permitiu
que Figueirense e América fizessem uma

boa partida ontem à noite. No final, depois de um

jogo pobre em técnica, a vitória ficou
para o Figueira, gols de Almir (pênalti) e Neilor. -

Jorge Cancellier descontou para o América.
Com este resultado, o Figueirense continua na 2a.
colocação, ao lado do Palmeiras, com 3 pontos. (Pg� -� 6)

�Felipe :S'chmiclt:
Um ameno buleva

Faltou técn-ica e

SObfOU preparo:
,Figueir� 2 a 1

Muitos casos atendidos no H. Infantil.

Médici destina verba
de Cr$3,1 milhões
para obras públicas

O Presidente Médici destinou Cr$ 3,1 milhões à recuperação de obras públicas em S. C,;
danificadas com as cheias que assolaram o Estado em agosto de 1972 - (Página 3).

P.Rondo"
. -

em mlssao

na Caieira

do Sul
-Desde o último dia 15 uma equipe
de cinco universitários do
Projeto Rondon realiza
um intenso trabalho em Caieira do
Sul. Grande parte da população
jamais conhecera um médico
e a maioria nunca foi ao dentista.. ,�

, Para as moças; foram cbnf�tioriãdas
agulhas de tricô com varetas de
bambu e elas já estão
aprendendo a tricotar (Página 8).

o Vasco se defendeu 'muito na prarrpgaÇã'o.. - •
.. I.

Partindo do pressuposto (verdadeiro) de que a cidade deve estar a serviço do homem e não o homem a serviço da
I

.

cidade, com� a surgir a póssibilidade de interditar ao tráfego o trecho da rua Felipe .

.

Schmidt compreendido entre a Praça 15 e a rua-Deodoro, bem como a rua Trajano, na parte compreendida entre
a Conselhei�o Mafra e a Tenente Silveira. A área seria destinada exclusivamente aos pedestres (P.9).

Grande parte da população da ea'ieira jamais tinha visto um médico. Viu agora ..

o Governador Colombo Salles regressou ontem do Rio onde, em audiência
com o Ministro Delfim Neto, da Fazenda, foi autorizada a criação
de um banco de desenvolvimento para Santa Catarina, ao qual

ficaria integrado o Fundesc. A criação do novo organismo complementará
o sistema financeiro estadual e já vinha há tempos sendo

solicitada pelo Governador. Também no. R'io o Sr . Colombo Salles
conseguiu a aprovação do Plano Estadual

de Saúde, com o que poderá o Estado fornecer equipamentos hospitalares
aos hospitais públicos e particulares repassados através de

compra financiada pelo Governo alemão, com prazo de pagamento de 30
anos. A criação de um novo hospital infantil em Florianópolis
também foi confirmada na área do Ministério da Saúde. O Sr.

Colombo Salles obteve também uma linha de crédito especial da Grã
Bretanha, a fim de obter recursos para obras rodoviárias de

estradas alimentadoras da produção. Dentro de poucas semanas, ainda
como consequência da recente viagem do Governador, o Governo do Estãdo
contratará com a Finep a elaboração de um gigantesco projeto turístico

oceânico para a Praia da Joaquina, conforme ficou decidido num
encontro do Sr . Colombo Salles com o presidente do BNH, Sr . Rubem

Costa. O BNH estudará ainda a possibilidade de assumir o
controle acionário da Cimenvale para estimular a produção de cimento

para a construção civil, segundo informou ontem o Governador.
Acompanharam o Governador nesses contatos os Secretários Prisco

.

Paraíso, Pa_ulo Aguiar e Sérgio Uchoa, Q presidente do BESC
Lauro Linhares e o superintendente do BRDE em Santa

Catarina, professor Ary CangllCu de Mesquita.

,

'1

"

Fluminense
ganhou na

prcrr,ogação I r!
\

O Fluminense garantiu o título do segundo turno,
ao vencer ontem à noite o Vasco
da Gama por um a zero, no Maracanã. O único gol
da partida foi marcado aos 15 minutos
do primeiro tempo da prorrogação, por Dionísio,
de cabeça, numa falha do goleiro
Andrada, que ficou esperando a definição da [o
gadà en'fre MoiLsés e o marcador do tento. (P. 15).

r

Anzol fisgou
cadáver no
fundo do rio
Não se pode dizer que a pescaria do lenhador tenha sido infrutífera,
mas terá sido, com toda certeza, surpreendentemente macabra. No ri
beirão do Garcia, em Blunienau, um sapato despontou na linha d'água
e o lenhador pensou em resgatá-los, pois afinal, ainda bem que se pres-
tavam ao uso. Não desecnflou, entretanto, que os sapatos pudessem

) ter dono. Na verdade, eles calçavam os pés de Waldir Schaeffer, co
merciário desaparecido desde a semana passada. O corpo de walF-já em adiantado ,estado de' decomposição, estava preso a alguns galhosno fundo

do Ri�irão. A Polícia está investigando: suicídio ou assassinato? (Pg. 14).
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Milhões ,deargentinos se unelll
,

, .

"hoje para hOlRenagear Eva·Peron

,
I

..

A controvérsia existente no'perontsmo,
envolvendo suas correntes direitisfàs-e,

esquerdistas, está ,se transformando, de
maneira inquietadora, em rnanifestaçêes

de terrorismo.

Israel continuará

Milhões de peronistas prestam homenagens a
'

Eva Peron, hoje, pelo vigésimo-primeiro aniversá
rio de sua morte, ocorrida aos 33 anos de idade,
após uma inacreditável carreira que a levou da
pobreza ao esplendor e do anomimato à maior
fama já alcançada, por uma mulher na América
Latina.

-,

Entre os que honrarão sua memória figura seu

viúvo, Juan Peron, que se encontra novamente a

"caminho do poder. O programa de cerimônias
prevê o comparecimento de Peron à sede do Con
selho Deliberante, em cujo edifício central fun
cionou, inicialmente, a Fundação Eva Peron, ins
tituição de beneficência subvencionada pelo Go
verno peronista. Nesse local, ser-lhe-á 'entregue
uma bandeira argentina que se encontrava no ga
binete de Eva e' que admiradores da "mãe dos
descamisados", como ela também era chamada,
conseguiram arrebater após o golpe de Estado.

Dezenas e dezenas de outras cerimônícas fo
ram programadas em todo o país , inclusive uma

missa matutina, que será assistida pelo presidente
provisório Raul Lastiri e seu gabinete, na catedral
metropolitana.

Às 20h25min, hora em que faleceu de câncer
Eva Peron, a 26 de julho de 1952, a televisão
estatal começará a transmitir um filme com cenas

autênticas de sua vida. Exatamente à mesma ho
ra, terá iní�io uma cerimônia' de homenagem, na
sede da Confederação Geral do Trabalho - CGT
-, onde o cadáver de Eva permaneceu, até ser

secretamente retirado do local e levado para' a
Itália, a fim de ser, sepultado num cemitério de
Milão, após o. golpe militar. Também haverá uma
missa em sua memória, em Madri, Espanha, onde
.séus restos se encontram atualmente, embora ig-

norádo o local exato.

QUEM ERA EVA
Eva Duarte Peron nasceu a 7 de maio de 1919

em Los Toldos, pequena cidade da província de

,Buenos Aires. De famflia humilde, veio a Buenos
Aires quando jovem, cheia de ambições e amargu
ras contra as classes altas.

Peron conheceu Evita quando ela era atriz e

realizava trabalhos voluntários para auxiliar' as
vítimas de um terremoto que abalou a cidade de
San Juan, em 1944. Eles casaram-se em 1945,
pouco depois que Eva ajudou a promover enorme

manifestação popular que obrigou o Governo a

libertar Peron, a 17 de outubro daquele ano. Dias

antes, ele fora destituído da vice-presidência, do
Ministério da Guerra e da sub-secretaria do Tr aba

lho, num-golpe palaciano organizado por oficiais
que o acusavam de manter demasiado poder em
suas mãos e de ter inclinações fascistas.

Peron venceu as eleíções presidenciais de feve
reiro de 1946, e a seu lado, Eva Peron construiu
as bases de um enorme poder pessoal, fundamen
tado na veneração que por ela tinham milhares de
"descamisados". Criou a Fundação Eva Peron, à
qual compareciam, diariamente, milhares de pes
.soas em busca de ajuda, com pedidos que vária
vam de um emprego até uma casa. Evita tentava

ajudar a todos de alguma forma. A Fundação era

financiada com o desconto de um dia de salário

por ano de todos os trabalhadores. A instituição
continuou funcionando após sua morte e foi fe
chada pelos militares que depuseram Peron, os

quais afirmaram que a entidade foi utílizada co

mo fonte de enriquecimento pessoal. Atualmen
te, a terceira mulher de Peron, Isabel Martinez,
prepara-se para reabri-la.

Grupos armados direitistas
- ,

,

atacam a esquerda peronista
A polêmica Interna existente no seio do pero

nismo, envolvendo suas correntes direitistas e es

querdista, está se transformando de maneira in

quietante em manifestações de terrorismo, ,segun
do informaram ontem fontes do movimento. Nas
últimas 48 horas, foram 'denunciados vários ata

ques a tiros, comi explosivos e inclusive gãsIacri
rnogênío, que parece ser da responsabilidade, em
sua maioria, de elementos armados que obedecem
a direita peronista.

Na última madrugada foi desarmada, antes de

explodir, uma bomba poderosa colocada diante
do prédio ocupado pela revista semanal "El Des
camisado ", porta-voz da juventude peronista es

querdista. Alguns vizinhos perceberam um objeto
suspeito e alertaram a polícia. Constatou-se, en
tão, que �ontinha explosivos e um mecanismo de
relógio. Na madrugada de segunda-feira, indiví
duos armados invadiram uma, gráfica e queima-

ram quase a totalidade de uma edição de 30 mil

exemplares do livro "O Marxismo", do francês
Henri Lefebvre. A obra havia sido impressa pela
Editorial Universitária de Buenos Aires, dirigida
atualmente por peronistas da esquerda,

No mesmo dia, na cidade de San Nicolas, 120
quilômetros ao norte de Buenos Aires, foi assassi
nado o militante da juventude peronista, Benito ,

Spalm., Sua morte foi atribuída a Pedro Cardozo,
um dos guarda-costas do dirigente sindical José
Rucci, Secretário na Confederação Geral do Tra-'
balho e líder do setor moderado do peronismo, A
polícia determinou a captura de Cardozo, que es

tá foragido. Na noite de sábado, o deputado fede
ral Armando Croatto, pertencente à corrente es

querdista do peronismo, foi atacado a tiros por
desconhecidos que estavam num automóvel, ao

dexiar uma reunião política.

Eva Peron, "a' mâe dos descarnisados",
nunca foi esquecida pelos peronistas, que
hoje honram sua memória, em todo o país,
pelo 210. aniversário de sua morte. Entre

eles, Juan Peron e os membros do Governo.

Uruguai:-CNT convoca para

agosto nova greve geral

Judeus têm Allende: adversários
querem implantar
ditadura fascista

"repelente
humano"O Governo ordenou 'a detenção de 50 dirigen

tes da central operária, que conta com 400 mil
miados. A maioria deles atua ilegalmente.
A GREVE

A greve anunciada, caso se concretize, será um
'desafio' aberto à nova regulamentação sindical

prometida pelo Governo, que proíbe as atividades
O documento, que chegou às redações dos jor- '

políticas dos sindicatos e estabelece o voto secre
naís, anuncia que a paralisação será realizada 'em

to e obrigatório para decretar paralisações ou gresinal de protesto contra a nova regulamentação
sindical determinada pelo Governo, contra o re-'

ves. Estas, por outro lado, não poderão, de forma
alguma, ser decretadas com finalidades poIít icas.

duzido aumento salarial concedido, as dispensas e

as perseguições políticas. A CNT também exige a
O Governo também inabilitou os ex-dirigentes

b
- da CNT para serem candidatos- a cargos eletivosli ertação d� todos os presos políticos, o pleno de diretórios sindicais. O documento da Conven-

'

restabelecimento das liberdades e direitos
-

sindi-
cais e políticos, bem como a reabertura das sedes ção afirma que "a resistência popular, manifes

dos partidose sindicatos.
tada em seus níveis mais elevados, durante a greve

passada, não cessou, mas, ao contrário, se apto-
O órgão foi proscrito depois que praticamente funda a.cada dia que passa". 'iI i

paralisou todo O. p�ís;durãnte duas semanas, co!'
• kfIÍma; também,' qtié "a nova legislação sebre

mo protesto pela decisão de Bordaberry de dissol- atividade sindical, anunciada pelo Governo, só
ver o Congresso e estabelecer uma rígida censura . tem um objetivo: impedir que os sindicatos lutem
à imprensa e restrições à atividade política, a 27 em defesa dos interesses dós trabalhadores e do

de junho.
'

povo em geral".

A Convenção Nacional dos Trabalhadores -

CNT <declarada ilegal pelo presidente Juan Ma
ria Bordaberry, convocou urna greve geral no

Uruguai, que será realizada nos primeiros dias de

agosto, segundo comurticado emitido ontem,
clandestinamente.

?

Israel começou, a exportar
um "repelente humano" de

bolso, anti-assalto, como con

tribuição para a luta interna
cional contra a delinquência.
Os projetistas dizem ter recebi
do pedidos de departamentos
de pol ícia dos Estados Unidos,
onde o dispositivo foi submeti
do a testes durante distúrbios.

A Admirnstraçao de Alimentos'
e Drogas dos Estados Unidos
concluiu que o repelente não

representa um perigo perma
nente para a saúde. O "Pro-

I tecto-Ie(' libera pma forte es-,
puma, que provoca tempora
riamente cegueira e dificulda
de de respíração, e, segundo,
seus inventores, faz o mais per
sistente assaltante desistir' de
seu propósito.

O presidente chileno Salvador Allende, falando 'numa concentra"

ção da Central Única de Trabalhadores - CUT -, .principal órgão.
sindical do país, declarou que seus adversários políticos tentam levar
o Chile aó caos econômico, "para precipitar uma crise, política e

impor a ditadura fascista mais sangrenta e odiosa".
,

Porém. "como Presidente, manterei a ordem econômica e políti
ca e, como revolucionário, combaterei o desenvolvimento do fascis
mo em q�alquer de suas formas: econômica, política, ideológica ou

tcrror.sta .

Disse que, "como último e supremo esforço", está disposto a

dialogar com os partidos oposicionistas para "impedir a guerra civil,
como chileno, como revolucionário consciente e como dirigente de
um processo que pertence a milhões e milhões de seres humanos que
em outros continentes também lutam pela libertação política e eco

nômica de sua pátria".
Informações divulgadas em Santiago dizian:i que Allende já convi

dou" diversas'; personalidades de, 'partidos: da oposição ti irídepcriden-.
teso' exceto dirigentes de partidos direitistas, para manter conversa-r

ções com o Governo.
HLMECOMPROMETEDOR

Um dramático filme, operado por cinegrafista argentino-sueco,
em seus últimos instantes de vida, transformou-se em importante
documento de um processo militar por subversão. O cinegrafista
Leonardo Henricksen, do Canal 13 da televisão de Buenos Aires e da '

televisão sueca, deixou seu hotel, e foi para a rua, ao ver que tanques
se dirigiam ao Palácio do Governo e ao ouvir rajadas de metralhado
ras. Um regimento blindado de Santiago, so b a Chefia de seu co

mandante, tinha se sublevado e tentava obter a rendição da forte
guarda policial da sede do Governo.

Henricksen chegou a duas casas do Palácio e começou a filmar,
com sua moderna câmara de 16 milímetros, tudo o que acontecia ao

seu redor. Um oficial do Exército, escoltado por dois soldados arma

dos e seguido por um caminhão com metralhadoras.. segundo' o
depoimento de testemunhas, ordenou que a rua fosse desimpedida,
enquanto o cinegrafista continuava filmando, Um ou dois tiros puse
ram um final trágico à tarefa jornalística. O cinegrafista manteve sua

máquina funcionando até o fim de sua vida, dizem os que viram o

filme,

..

I Cobertura internacional pela ,AP

PROJETOS PARA A ORNAMENTAÇAO NATALINA

DA CIDADE NO CORRENTE ANO
ti

Convite

São convidados os interessados em concor

rer com projetos para a ornamentação natali
na do corrente ano, a apresentar seus projetos
até o dia 13 de agosto próximo vindouro, cu
jas propostas serão, então, abertas, na sala de
reuniões da Comissão Municipal de Turismo, à
rua 15 de l\Jovembro.

Prefeitura !\�unicipal de Blurnenau
CHEFIA DO SERViÇO DE TURISI\1I0

CASA VITOR

Continua na grande promoção: lã de 47,00 por ape
nas 33,00; malhas à 26,00.

RUA.;CONSELHEIRO MAFRA,27

.
, ...

suas .ncursoes

aos-países árabes
A primeiro-ministro Golda Meir afirmou ontem que Israel

continuará suas ações militares anti-guerrilheiras contra as bases
dos territórios árabes vizinhos e fará pressões para uma ação
anti-terrorista mais intensa por parte da comunidade internacio
nal.

','Recorreremos a cada Estadd em seu próprio território,
diante da comunidade internacionalxpara que recusem às organi
zações terroristas as condições que permitam que suas 'atividades
obtenham proveito político por suas atrocidades" - asseverou.

Ela pronunciou discurso durante a última sessão do Parlamen
to antes das 'eleições de outubro, aparentemente com o objetivo
de resumir as atividades de seu Governo nos últimos quatro anos.

Assegurou que durante esse tempo foram entabulados contatos

secretos em busca da paz, "sobre os quais, por razões' óbvias, não
'posso dar detalhes, em público. Posso assegurar ao Knesset

(Parlamento), que respondemos a toda a proposta que fo.�s.e!J
razoavelmente séria, embora parecessem de pouca importância".
Acrescentou que até agora, no.' entanto, todas as 'propostas' de
negociações fracassaram

-

A Primeiro-Ministro pareceu assumir uma linha dura com rela

ção aos palestinos, ao dizer que não há lugar para um Estado

palestino separado. e ao elogiar as realizações da política israelen
se nos territórios ocupados.

Ao que tudo indica, isto fui um claro apoio ao ministro da
Defesa Moshe 'Dayan, o autor principal da política nos territórios
ocupados. Dayan ameaçou não tomar parte do próximo Gover

no, ,se o Partido Trabalhista se retratar com relação às terras
conquistadas.

Líbia iulgará os

sequestradores
do Boeing, iaponês
, o Governo líbio anunciou ontem que julgará os quatro
sequestradores que se apoderaram de um Boeing 747 da

Japan Airlines e o destruíram no aeroporto de Benghazi,
segundo a agência soviética Tass.

Até hoje, o coronel Muammar Khadafi tinha sido solidá
rio com DS guerrilheiros palestinos que chegavam aopaís em

aviões sequestrados; Entretanto, esses quatro piratas que

desviaram o Jumbo para a Líbia foram repudiados pelos
principais grupos combatentes.

.

Os guerrilheiros - três árabes e um japonês - se apodera
ram do jato pouco depois de ter decolado de Amsterdã,
rumo ao Japão, via Alaska. Desviaram o aparelho para o sul
da Europa, atravessaram o Mediterrâneo e desceram em Du

bai, no Golfo Pérsico. Decolaram, desceram em Damasco. e'
acabaram em Benghazi, onde libertaram os passageiros e o

,

dinamitaram.
7

TÓQUIO
Em Tóquio, Susumu Kikaido, membro do gabinete, in

formou que o Governo nipônico não pedirá a extradição
dos sequestradores até ser notificado do que está ocorrendo
com eles na Líbia.

A empresa JAL, proprietária do avião sinistrado, espera
va enviar ontem à noite, ou hoje cedo, no máximo, dois de
seus aviões a Benghazi, para recolher os 137 passageiros e

tripulantes que lá estão. O aeroporto de, Benghazi, fechado
desde o momento da explosão, deveria ser reaberto ontem à
noite. Um dos aparelhos conduzirá o presidente da JAL,
Shizuo Asada, e um grupo de médicos e enfermeiras, regres
sando a Tóquio via Atenas, Karachi e Bangcoc. O outro

voltará ao Japão via Polo Norte, com escalas em Amsterdã' e
Alaska, isto é, a mesma rota do Jumbo sequestrado.

PANIFICADORA RIAN.
Inaugurando suas novas máquinas automáticas, usando

água totalmente filtrada, 100% higiênica. A única em Floria
nópolis a oferecer paês quentes a toda hora.

Av. Rio Branco 69 - Fone: 2739
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O Presidente Médici autorizou o uso

de recursos do Fundo Especial para
cobrir parte dos preju ízos dá SC
com as cheias. do ano passado

União dá 3,1milhões
ao Estado: enchentes

O Presidente Médici assinou ato concedendo autorização
ao Ministério do Planejamento para destinar a importância
de Cr $ 3,1 milhões, do Fundo Especial, à recuperação de
obras publicas em 54 municípios de Santa Catarina,
atingidos pelas enchentes registradas em agosto do ano

passado.
,

A liberação dos recursos foi solicitada pelo Ministério do
Interior, e encampada pelo Ministério do Planejamento,

Assessora do INL
vem à CatJital
tratar de livros
a a'lunos pobres

Com o objetivo de pres
tar assessoramento à Coor

denação Estadual do Livro
Didático na elaboração do
PLIDEF - Programa do
Livro Didático para o Ensi
no Fundamental, 73/74-,
chegou ontem a Florianó

polis a professoraIris Ode
t e Borges, Assessora do Li
vro Didático do Instituto
Nacional do Livro. Deverá
colaborar com a Secretaria
de Educação, nos traba
lhos que vem desenvolven
do a Coordenação Esta
dual do Livro Didático em

Santa Catarina,
ENSINO FUNDAMEN�

TAL

Segundo a professora, o
Ensino Fundamental con

siste em. um dos programas
do ln stituto Nacional do
Livro. - órgão do MEC -

que distribui, dentro de
um estudo prévio, livros a

alunos carentes de recur

sos, através de convênio
com as Secretarias de Edu

cação, de cada E�ado bra-
sileirô. _,,, r" O"i e • ._ ,. �

Os "livros deste prôgia,
ma são conseguidos. através
de co-edições, após aprova
dos pelo DEF -MEC para
esta finalidade e contatos

mantidos com as editoras,
de obras de autores nacio

nais e
. selecionados pelos

Estados, que determinam

quais as Escolas que serão

beneficiadas .entre os mu

nicípios .que possuem bi
bliotecas públicas ou salas
de leitura devidamente re

gistradas no Instituto Na

cional do Livro.
,

Diante' dessa exigência
d� I.N.L. e apesar de Santa

Catarina ter 197 municí

pios,
. somente 82, desses

municípios, foram benefi

ciados pelo plano de distri

buição de livros.

Logo, cerca de 105 mu

nicípios deixaram de rece

ber esse benefício por não

ter bibliotecas ou mesmo

uma sala de leitura.
Num plano na�iorial o

PLIDEF - Programa do
Livro Didático para o Ensi
no Fundamental - distri

buiu, em 1973, aproxima
damente 8.000.000 de li
vros didáticos para o ensi
no fundamental, dos quais
coube à Santa Catarina dis

-q-ibuir, no mesmo período
cerca de 236.000. Deste
montante (em Santa Cata

rina) 16.750 foram desti
nados à bibliotecas. Para'
1974 está prevista a distri

buição de 239.000 livros,'
com grande parcela desse
total destinada à biblio
tecas, escolas e salas de lei
tura.

PROGRAMA-OBJETI
VOS

A. Secretaria de Educa

ção e Cultura, através do
seu órgão oficial - Coor

denação Estadual do Livro
Didático - está elaboran
do um plano de distribui

ção de livros para o próxi
mo -anor-Orplano consiste'
na determinação dos murii

cípios, escolas e biblio
tecas que vão ser atendidas
em 74, com a especifica
ção dos livros que serão

distribuídos nestes locais.

Paralelo a este plano, a
Coordenação Estadual do

Livro Didático, a exemplo
dos outros Estados, está
ultimando preparativos pa
r a o funcionamento do
Banco do Livro em Santa

Catarina; como exigência
do convênio firmado entre I

o Instituto Nacional do Li
vro e Secretaria de Educa

ção.
O plano tem como ob

jetivos precípuos atender o

aluno carente de recursos

que ocupa uma larga faixa
dentre os alunos matricula

dos; baratear os preços dos

livros que serão posto no

mercado e adquiridos por

/

NOTA gFICIAL DO DEATUR

A Direção Geral do Departamento Autônomo de Turismo
do Estado de Santa Catarina, DEATUR, comunica of iclal

h,ente ao oübtlco e, especialmente, aos órqâos-errtidades ofi
�iais e a empresa privada de turismo do estado, que sua sede,
situada à Alameda Adolfo Konder, SIN, à cabeceira da Ponte

Hercfllo Luz, em Florianópolis, foi grandemente danificada

por forte tempestade, ocorrida na madrugada do útlimo do;

mingo, dia 22 de julho corrente. Em decorrência do sinistro,
que inutilizou suas instalações, o DEATUR passou a atender,
através de sua Direção Geral, Administração e Contabilidade,
em dependência da Secretaria do Governo, à rua Trajano no.

18, 70. andar, edlf rcío Berenhausen, gentilmente cedida pelo
Senhor Secretário de Estado dos Negócios do Governo, Dr.
Orlando Bértoli, que vem prestando ao Departamento Autô
nomo de Turismo toda a assistência e apoio possfvels.ipara
.que o' mesmo, embora precariamente, possa atender aos as

.suntos oficiais de turismo do Estado de Santa Catarina.

FLORIANÓPOLIS, 24 de julho de 1973
RUBENS NAZARENO NEVES
Diretor Geral t:o DEATUR

tendo em vista o interesse público na recuperação das obras
danificadas e a insuficiência de recursos no Es tado para
atender aos encargos com os serviços de recuperação. De

acordo com a exposição tJe motivos oriunda do Ministério
do Interior, a recuperação das obras danificadas está orçada
em Cr$ 6,4 milhões. A diferença para este total será

coberta pelo Governo estadual, que já aplicou Cr $1.128,66
em.estradas e obras de arte atingidas pelas cheias.

outro tipo de aluno; dar
c;ndições à uma das gran
des aspirações da Coorde

nação do Livro Didático:

implantar, até o próximo
ano, o Banco do Livro,
que beneficiará sobrema
neira aos alunos carentes

ou abastados.
EXIGÊNCIAS

,

� do Ba�co do li
vro, o I.N.L., exige o aten

dimento, no que se refere
. a distribuição de livros di

dáticos, seja feito somente

à municípios 1:j_ue mantêern
bibliotecas e salas de leitu
ras registradas naquele ór

gão.
Diante do fato torna-se

necessário - dentro de me

didas futuras - a implanta
ção, em 105 municípios
catarinenses, que não pos
suem sequer. urna-sala de

leitura, de bibliotecas ou

salas com finalidades aná

logas, a fim de que esses

municípios carentes pos
sam usufruir dos planos de

distribuição de livros; tan
to no plano federal como
no estadual.

COORDENAÇÃO
Todos os trabalhos con

cernentes ao PLlDEF, em
Santa Catarina, estão a car-

go da Coordenação Esta
dual do Livro Didático.
Dentre muitas de suas atri

buições cape à ela planejar
os problemas de ação a

nível de. Estado; selecio
nar, entre os livros aprova
dos para co-edição, aqueles
que serão distribuídos no

Estado; determinar os mu

nicípios, escolas e biblio-

t ecas que vão ser beneficia,
das com a distribuição dos
livros.' e estabelecer um

controle e avaliação do

'programa.

Foram distribuídos pela
Coordenação, no período
d�,1971 a 1973, cerca de

460.540, gratuitamente,
em 82 municípios catari

nenses,

Muitas obras de autores
-catarinenses já foram co

"�ditadas e distribuídas às
escolas, como, por exem

plo, a obra "Nosso Esta
do" de Solange Maria Ma

galhães. Os autores catari

nenses que tiverem interes
se na co-edição de suas

obras. Para o próximo ano,
deverão remetê-las, em

tempo hábil, ao LN.L. pa
ra serem avaliadas pelo
DEF-MEC.

Hoje nas Bancas

Veja - Placar - Capricho - Dusão - Recreio - lOlA

Moldes - Desfile - Pais & Filhos - Grande Hotel -

Figurino - Romântica - Miau - Compositores - Povos

& Países - Mitologia - História Universal - Ele & Ela -

Amiga - Verdade da Vida - Dicionário Inglês-Port.
Cruzeiro Infantil - ROCA - Os Imor.tais.

Judiciário presta homenagem a

Santos Dumont em sessão solene
dem dos Advogados do Brasil, Sec
ção de Santa Catarina, que destacou
a justiça de se "evocar de modo es

pecial a contribuição extraordinária

que Santos Dumont deu ao progres
so da humanidade e de maneira par
ticular, aos sistemas de transporte;
pois todos reconhecem a importân
cia que exercem na vida econômica
e social moderna os. transportes aé

reos", o Desembargador Ivo SeU,
que em nome do Poder Judiciário
reafirmou que "na galeria imortal

.

dos filhos que a'Nação Brasileira se

devotaram, com sacrifícios, lutas e'

vontade férrea em prol de um ideal,
inscreve-se, com inexcedível desta

que, o nome de Alberto Santos Du

mont, cujo centeãrio de nascimento
todos festejamos, e que simboliza a

Conquista do Ar, e bem por isso,
justa e merecidamente é reconheci
do corno o Pai da Aviação e Patro-

Afirmando ,que o "mérito' de
Santos Dumont não se mede apenas
pelo número de descobertas com

que enriqueceu o tesouro do pro
gresso humano, mas sim pela influ
ência decisiva que todas elas tive

ram sobre o bem estar das gerações
que se sucederam, pois o avião per-

tence ao rol das grandes descobertas
registradas na longa História da Hu

manidade, o Presidente do. Tribunal
de Justiça, Desembargador Norber
to de Miranda 'Ramos abriu ontem

.

no Tribunal de Justiça, sessão sole
ne em homenagem ao Centenário
de Santos'Dumont.

Contando com o comparecimen
to de altas autoridades civis, mili
tares e eclesiásticas, advogados e

, magistrados, a sessão solene teve co

mo orador o advogado João José
Ramos -Schaefer, presidente da Or-

no da Força Aérea Brasileira, igual
mente, ressaltando as qualidades e o

espírito criador de Santos Dumont

que "desde a infância revelou um

caráter de liderança incontestável e

o afã de levar- alto, no alcance de
seus recursos o nome do povo brasi
leiro" o Procurador Geral do Esta
do, José Daura, ressaltou em seu

discurso a admiração do Ministério
Público de Santa Catarina pelas
Força Aérea Brasileira que de forma
louvável dá continuidade à obra de
Santos Dumont e que assim "não

podemos nós, que temos a incum
bência de defender os interesses da
Lei e da Comunidade nos diálogos
jurídicos, deixar de assinalar nesta

casa, a nossa compreensão pelos es

forços dos cavaleiros do século de

aço, e a certeza de que assim como

o avião, também a Justiça eleva
bem alto o nome do Brasil".

/

Deputado quer dar a Médici
títul'o de Cidadão do Oeste

Apreciada,o'
recepção ao

..

F.Simbólico
O Deputado João Linhares, da represen

tação federal da Arena, está coordenando
um movimento junto às Câmaras de Verea
dores dos municípios do Oeste no sentido
de ser outorgado ao Presidente Médici o
título de "Cidadão do Oeste Catarinense".
Argumentando que "graças ao atual Chefe
da Nação nós do Oeste hoje podemos andar
em asfalto, sonho de mais de vinte anos", o
parlamentar oficiou aos vereadores oestinos
sugerindo a apresentação de projetos este

jam em vigor até 15 de agosto vindouro.
Fez ainda um apelo para que a proposição
seja subscrita por todos os vereadores, ou
pelo menos os mais idosos ou mais votados
da Arena e do MDB, e aprovada por unani
midade.

mente no setor rodoviário, como a tão de
cantada e reivindicada BR-282; a conti
nuação da BR-470, trecho Curitibanos
-Campos Novos; a continuação da Ken
nedy, de Iraí (RS) até Cunha Porã, asfalta-

o

das, e a BR-153, Transbrasiliana, que está
sendo rasgada bravamente",

COLOMBO EM VÀRGEAO,·
O Governador Colombo Sanes receberá

o título de Cidadão Honorário de Vargeão,
por decísão da Câmara Municipal da cida
de. E a primeira vez que o Município ou

torga o título e homenageia o Governador
do Estado. A decisão foi tomada em reco

nhecimento pelo auxílio financeiro de Cr$
. 30mil concedido a Vargeão através da Co
ordenadoria Estadual de Defesa Civil, para
a recuperação de danos causados em abril
de 1971, pelas fortes chuvas que caíram
sobre a localidade. O título será entregue
em solenidade que ainda não tem data mar-

cada.
.

A Liga de Defesa Nacional
esteve reunida untem sob a

presidência do Coronel Janone
Neto para discutir os detalhes
da programação a ser

cumprida pelo fogo Simbólico
em -Santa 'Catarina, que' deverá
chegar a Florianópolis no pró
ximo dia 7. de agosto. O Fogo
Simbólico saiu do Rio de Ja
neiro com destino a Porto Ale-

,

1
J

gre, e no dia 5 de agosto cruza

r-á a divisa Paraná -Santa Cata
rina, vindo depois para Floria-

.

nópolis, No dia 11 deverá estar

em Porto Alegre.

Segundo o Sr. João Linhares, "esta será
uma excelente forma de o Oeste catarinen

..

se receber o Presidente Médici e expressar o
seu reconhecimento a tantas realizações e

iniciativas em favor da região, prinsipal-

EDITAL DE CONCORRÊNCIA Nº 014/73

VENDA DE VErCULO

A Companhia Catarinense de Telecomunicacões - COTESC torna

público para conhecil!1ento dos interessados que receberá propo;tas pa
ra a VENDA DE VEICULOS, até o dia 30 de agosto de 1973, às 18,15
horas; local: DIVIS'ÃO DE COMPRAS - COTESC, à Rua: Victor Mei
relles, 11 - nesta capital. O edital e maiores esclarecimentos poderão
ser obtidosna Divisão de Compras da COTESC. Os veículos encontram
-se à disposição dos interessados para a Vistoria na Divisão de Ve'ículos
à Rua Fulvio' Aducci s/no. (Ao lado da Hermes Macedo) Estreito -

Florianópolis.
'�

Florianópolis, 2,3 de julho de 1973
A DIREÇÃO

ARIGATÔ!

fl_M�%
Obrigada mesmo! HERMES MACEDO.
Sua grande promoção "de vendas de
ródios NISSEI alcançou plenamente
seus objetivos. H�RMES MACE DO ,
hoje um des maiores revendedores
NISSEI �o Brasil. Mas, vendentlo
MISSEI, HERMES MACEDO também 11m
uma vantagem. Em cada venda con.
segue um novo amigo, repres,nlado
por um di,nte satisfeilo.

- NISSEI
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NA 'M'ODELAR' .. 'OFERTAS brinde
J Champanha

TELEVISOR �I;)M'RAL 23· POLEGA:DAS ,Cr$ 66',80 mensal e presentes a

REfRIGERADOR ADMIRAL 9 pés .Cr$ 59,78 mensal livre escolh
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TELEVISOR ADMIRAI COLORIDO Cr$ 205,,98 -mensal

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A influência
descentralizadaESPORTIVA IPIRANGA

Como acontece todos os anos, no

momento que antecede as festividades

do 320. aniversário de fundação da So

ciedade Recreativa Ipíranga, sempre tive

mos a satisfação de oferecer um coquetel
à imprensa, rádio e televisão.

Assim é que faremos realizar o refe

rido coquetel no próximo dia 25 às 20
horas em nossa sede social, para a qual
temos a grata satisfação de convidar esse

prestigioso órgão de imprensa a se fazer

representar no aludido acontecimento, o

que será motivo de muita honra para a

nossa sociedade.

Na expectativa de contarmos com o

comparecimento de V.S., aproveitamos o

enséjo para apresentar nossos protestos
de estima e distinta consideração. Antô

nio T.. de Quadro, Secretário e João

Alberto Gevaerd., presidente.

Novo Proieto: A Mamona
Embora a crise política situacionista em Santa Catarina tenha

conotações mais profundas, o fracionamento da bancada da Arena na

Assembléia nos grupos de 15 e de 11 deputados que disputam entre si a

influência que eventualmente possam exercer no centro de decisões'

encarna e representa todo o impasse partidário. De um lado, vemos uma

facção da bancada que busca avidamente a intimidade com o poder para

poder usufruir dele o máximo com vistas à sua afirmação política e à

própria sobrevivência pessoal; de outro lado, outra facção, não menos

ávida, porém mais discreta, deseja igualmente tomar a influência fácil às

articulações oficiais e, por isto, não se considera dentro do circulo de

estima do poder. No fundo, entretanto, a fidelidade que uma e outra

devotam ao poder prende-se visceralmente à expectativa daquilo que

poderá ser recebido em troca para, em última análise, ser utilizado

como instrumento de disputa pela supremacia politica dentro da esfera
situacionista.

'

Isto se explica, embora sem justificar, como reflexo das

circunstâncias em que o Sr. Colombo Salles Governa o Estado de Santa

Catarina. Despido de qualquer ambição política futura e encarando sua

investidura na chefia, do Executivo catarinense: como uma missão

temporal, cujo término está marcado para 15 de março de 1975, o

Governador Colombo Salles não teria entre as suas preocupações

permanentes o propósito de deixar montada no Estado uma estrutura

politica da qual ele próprio pudesse vir a se beneficiar ou que servisse de

suporte a politicos do seu circulo pessoal. Sua principal ambição é

deixar, após cumprido seu mandato, uma obra administrativa que'

mereça o respeito e o reconhecimento dos seus coestaduanos. Esta é a

única projeção para o futuro que o Sr . Colombo Salles pretende fazer

do seu Governo e para tanto não tem poupado esforço nem trabalho. O

que acontecer ao setor politico estadual após 1975 é questão que diz

respeito ao seu sucessor e_à própria classe polit ica. Seu compromisso vai

até março daquele ano. E assim, pelo menos, que o seu comportamento

está sendo interpretado pela opinião dominante dos circulas

partidários, independentemente da corrente a que pertençam. Em vista

disso, cada qual procura se habilitar para empolgar o poder após aquela

data, disputando entre si a supremacia arenista.
Sentindo que a disputa limitada aos 26 deputados que integram a

bancada estadual não lhe seria absolutamente conveniente, o presidente

regional da Arena, Sr. Jorge Bornhausen, começa agora a descentralizar

o debate partidário da Capital do Estado, levando-o também à

representação federal do Partido no Congresso e aos diretórios do

interior. Ele procura desta forma pulverizar o foco da crise, ampliando a

faixa de debates das decisões partidárias é abrindo as portas da

agremiação aos demais setores do Partido que possam participar'mais
diretamente das definições politicas da Arena.

.

Sua atitude foi certamente ditada pelo entendimento de que, sendo

minoritário na bancada estadual, a restrição do debate polit ico à

bancada só interessa àqueles que nela detêm a maioria. E como não é a

bancada da Arena na Assembléia o único órgão de decisão politica do

Partido, nada mais oportuno para o Sr. Jorge Bornhausen, nesta hora,

do que convocar todos os setores disponíveis da agremiação para

também se sentarem à mesa das decisões politicas situacionistas. Com

isto, a maioria de 15 deputados da bancada estadual da Arena que.,

embora não lhe seja francamente hostil, não chega absolutamente a

apoiá-lo, ficará sensivelmente esvaziada a partir do momento em que, ao

invés de 26, a decisão for submetida à apreciação de 40, 50 ou mais

membros da Arena, onde inevitavelmente a parte majoritária
estará com

a presidência do Partido. ,

"

,

Um novo projeto está sendo

lançado, em termos de racíonall
zação duma cultura fácil e pro

missora, pela Secretaria da Agri
cultura: o Projeto Mamona. Sem
pre se conheceu a mamona como

uma das mais generalizadas e es

pontâneas criações vegetais,
abundando em todo o litoral ca

tarlnense, Ultimamente, segundo
observação' dos órgãos daquela
Sécretaria, a Região do Sul do,
Estado é que se, vem salientando

na produção da mamona, de mo

do a sugerir possibilidades de

compensadora exploração, visan
.

do ao ser aproveitamente indus

trial, que' pode ser desenvolvido

em grande escala. ,

O interesse do Projeto Mamo

na, agora em andamento, é evi

dentemente sistematizar o plan
tio, dando-lhe assistência espe
cializada e

.

racionalização. Em

abril último esse produto alcan

çou bom preço nos mercados do

País e há tendência para valori
zar-se mais, à proporção que se

forem expandindo as suas aplica
'ções industriais. O óleo da ma

mona, utilizado como lubrifican-

te de baixo nível de congelamen
to, conta em toda parte com ex

traordinárias -possibilidades de'

comércio, justificando-se por isso
o empenho com rlue está sendo

incrementada e :�;séiplinadà a

cultura em grão.
Os entendidos no. assunto su

gerem que a mamona, !é:íl1to pela

facilidades de plantio e colheita,
corno pela sua natureza pouco

suseet ível à ação de pragas ou

doenças, oferece especiais condi

ções de produtividade permitin
do ao agricultor efetuar de ime

diato a primeira colheita após 5
meses apenas de haver sido plan
tada.

Tais pormenores estão sendo

divulgàdos pelo Supervisor do

Projeto, 'ngo Jordan, que possul
também planos de utilização des

se vegetal na Região Sul-Catari

nense, Aliás, foi precisamente
com vistas na frequência da pro

dução da mamona no Sul do Es
tado

.

que, se elaborou o Projeto,
institu ido há pouco mais de três \

meses pela Secretaria da Agricu 1-

tura, com a cooperação da'ACA
RESC. Vai ser efetuado ali o

plantio experimental, para se

meadura ainda em setembro' do

corrente ano, procurando-se tes-

'tar diversos tipos daquele vegetal,
quer provenientes da própria 're

gião, quer vindos de São Paulo e

da Bahia, Estados em que já se

cultiva o produto entre os que in

fluem na economia regional. Tra

ta-se, portanto, dum Projeto que,
em Santa Catarina, ainda se en

contra em fase de ensaio, buscan
do averiguar experimentalmente
a viabilidade de sua incorporação
nas 'atividades do plantio em

grande a empreender-se no próxi-
mo ano. .

Mas é incontestável que o Pro-

jeto Mamona, tais os resultados

já obtidos em outras regiões,
constituirá preciosa contribuição
à riqueza das áreas rurais, por on

de, plantada à revelia de qualquer
planejamento e sob orientação
empírica, já autorlza-uma expec
tativa muito favorável ao êxito

da experiência que está sendo

realizada, agora .. sob instrução
técnica e planejamento.
Tudo perm ite crer nas, rnelho

res conclusões que se desejem
desses esforços dirigidos no sen

tido da criaçãoduma nova frente

de produção agrícola que propi
cie a industrialização do produto
por empresas bem apercebidas do
desafio assim lançado à capacida
de de iniciativa e de promoção
realizadora da prosperidade co

mum. A Secretaria da Agricultu
ra, com a colaboração apreciável
da ACARESC, abre, pois, novas
perspectivas, tanto mais quanto a

indústria de lubrificantes encon

tra na mamona um elemento de

elevado padrão de qualidade.
Numa etapa do nosso desen

volvimento econômico em que
ao empreendimento privado não
faltam os incentivos oficiais sob

vários aspectos, está aí um convi

te à aplicação de inteligente ex

ploração de novo e fecundo cam

po de ação, visando a acrescentar

aos valores fundamentais da ex

pansão econômica de Santa Cata

rina mais um, que não será dos

menos expressivos.

BLUMENAU

- o Departamento Social da Socieda

de Drámatico Musical Carlos Gomes, tem

o prazer de comunicar que no próximo
dia 22 de setembro realizará o seu tradi

conal Baile das Debutantes. As inscrições
encontram-se abertas e devem ser feitas

junto à Secretaria da Sociedade, onde

serão prestadas todas as informações. Á
Diretoria.

CANELINHA

- O Conselho Administrativo da Igre
ja Matriz de Canelinha tem o prazer de

convidar V.s. e funcionários para as fes

tividades em honra deBant'Ana, Padroei
ra da Paróquia, na noite de 28 do corren

te e durante todo o dia 29 de julho.
No local haverá churrasco, bebidas e

uma série de diversões. A festa será abri

lhantada pela Banda Musical Padre SaBa
tini, de Nova Trento.

• :sESI
Comunicamos a V.S. que na noite de

23 deste mês foram entregues os certifi
cados de conclusão do curso de Datilo

grafia, ministrado pelo SESI - Núcleo

Regional de Joinville, em convênio com

a União Cívica Feminina, neste primeiro
semestre de 1973, aos seguintes alunos:

Carmem Lúcia Maes, Jaime Hóltz, Janete

Holtz, Elisabete da Silva Costa, Antônio

Manoel de Oliveira.. saIésio Jºs§-,-M!ü'�':�:
nelli, Jorge Reinert e Vera Lúcia de Oli

veira.

Informamos, outrossim, que já se en

contram abertas as matrículas para este

curso, como também para costura e tra

balhos manuais, nas dependências do

,SESI, à rua Ministro Calógeras, 157, �m
Joinville, no horário comercial. � aulas

terão início em agosto vindouro. João

Severo de Lima, Encarregado do N.R. do

Sesi de Joinville.

Solidariedade Humana
,

I SENADO

Os dirigentes oposicionistas, a

despeito de todo o entusiasmo que
lhes inspira a candidatura do Sr.
Evelásio Vieira ao Senado, não se

arriscam a fazer nenhum prognósti
co sobre as possibilidades de vitória
nas eleições de 1974. Tratam do as

sunto com absoluta cautela e, quan
do perguntados sobre se Lazinho

vai ganhar as eleições, limitam-se a

responder que nada poderão 'dizer
enquanto não for lançado o candi

dato da Arena e não forem conheci!
das as circunstâncias do seu lança-

.

mento.
REGRESSO

\
O Governador Colombo Salles

chegou ontem à tarde de regresso
do Rio dé Janeiro, para onde viajou
ontem. Seguiu diretamente do aero

porto para o Palácio da Agronômica
onde passou o resto do dia despa
chando papéis. Volta hoje aos des

pachos !)prmais no Palácio da Praça
15. -

EN'fÁEPOSTOS
O presidente da Cobec, Sr. Paulo

Bornhausen, está cumprindo desde

ontem um "rush" que deverá se

prolongar até o próximo dia 10., fa
zendo a instalação dos entrepostos
comêrcíaís nas cidades de Vitória,
Rio Grande, Paranaguã, São Paulo,
Campinas e Santos. As exportações
catarinenses sairão, naturalmente,
via entreposto de Paranaguá, até

que se consiga a instalação de um

em Santa Catarina.

GUSTAVO NEVES

Convalesce rapidamente no Hos

pital de Caridade o professor Gusta
vo Neves, devendo receber alta nos

próximos dias.

CEBOLAS

A ,região compreendida pelos
municípios de Alfredo Wagner,
Bom Retiro e Urubici, famosa pela
sua produção de cebolas, está na

mira dos setores econômicos ligados
à exportação. Acontece que o mer

cado mundial para a cebola está

francamente favorável às exporta
ções e aquela região do Estado, que
já esta'pensando em exportar sua

produção hortigranjeira para a

França, poderá ampliar seus negó
cios exportando também cebol�s.
FUTEBOL

A TV Cultura Já tinha pratica
mente decidido fazer a transmissão

direta do jogo Fluminense x Vasco
na noite de ontem. A Cocirdenaçã�
Estadual de Relações Públicas do
Governo do Es tado prontificara-se,
inclusive, a providenciar o patrocí
nio de transmissão. Acontece, po
rém, que a transmissão direta de jo
gos pela TV fica proibida para as

cidades onde se realizam partidas
oficiais, no horário dos jogos. Mas a

diretoria do Figueirense (clube
mandatário do jogo na Capital) teve
um gesto atencioso e elegante per
mitindo que a transmissão fosse fei-
ta.

-

Simplesmente, silenciosamente, algumas almas volta

das para ideais menos fúteis que os do culto ao conven

cionalismo social pensam na sorte adVersa que castiga
bumüdes criaturas, lançadas ao léo pelos ventos do desti

no cego. São infelizes marginais da sociedade, -que não

têm culpa de haverem nascido em lares paupérrimos e

que resignadamente se submetem à condição de proscri
tos das mesas fartas e d€Js ambientes festivos, esaavizan
do-se à humüdade da postura em que estendem a mão

súplice à piedade pública.
A leg;ão de menores que assim vai crescendo no amar

gor da desventura, não raro se desencaminha, para o v{

cio e o crime, com desfedio ainda Tizats lastimável que a
miséria. A generosidade de alguém, todavia, tem ocorri

do em socorro de muitos desses i1ifelizes, recolhendo-os
sob manto caridoso e orientando-os no rumo da edif'zea

ção de uma personalidade capaz de influir na cooperação
social e no serviço da comunidade.,

'

Em o número dessas pessoas beneméritas, cujas preo
cupações se alteiam - ao plano da solidariedade humana

praticada sem ostentações, está a criadora da PROME

NOR, instituição votada ao amparo aos adolescentes sem

lar, com o fim de proporcionar-lhes, além de uma orien

tação moral compattvel com a dignidade do homem, a

indlspensãsel assistêncía alimentar e educacional; propi
ciando ainda o preparo profissional: A ideaiizadora desse'

movimento de profunda.sensibilidade cristã- é a Exma.

Sra, Dayse Werner Salles, esposa do Governador Colom

bo Saltes; a.quol teve, na sua bela iniciativa, fl adesão de

outras damas da sociedade local: A,instituição abriga pre
sentemente em sua sede própria 67 garotos, da faixa
etária de 10 a 18 anos. Lamenta-se que as proporções
atuais da sociedade só lhe permitam amparar esses 67

rapazes recolhidos duma legião de outros, em condições
mais ou menos idênticas.
A PROMENOR nasceu de uma campanha lançada pe

la sua fundadora, visando de inicio a dar assistência a

menores engraxates. Reunidos, auxiliares' diretamente

por D. Dayse, os garotos obtiveram instrumentos de tra

balho, alimentação e tratamento especial h� em parte,

graças ao produto desse trabalho, embora substancial

mente financiada pela contribuição dos associados, que a

PROMENOR conseguiu desenvolver seu âmbito de ação,
adquirmdo a sede própria e estabelecendo-se regularmen
te para as atividades que está exercendo agora, com aus

piciosos resultados, em favor de tantos adolescentes, que

vão achando o caminho duma existência construtiva e

digrlfl.
E, portanto, de acentuar e encarecer o esforço magní

fico das damas que, em derredor da Senhora Colombo

Salles, dispensam horas diárias ao serviço do bem, dirigi
do para a integração de numerosos rapazes na função
que se assinala às novas gerações, continuadoras do de

senvolvimento social e econômico do Brasil: Obra de pie
dade, 00 encontro dos que experimentam as preterições
da sorte, essa organização sugere motivos para que se

confortem os que, porventura, estejam na iminência de

desacreditar nos esttmulos espitituais que devem exlstir

no coração humano.
.

Há, no Evangelho, um conceito do Mestre que pode
ser aplicado do labor cristão desse movimento di:. amparo
aos infelizes menores: '}1 seãra é grande, mas os traba

lhadores dão poucos': E possivel que, transcorridasvtn
te séculos após o pronunciamento desse juizo de Jesus

acerca' do escasso número daqueles que sabem amar o

seu próximo, não seja tão reduzida a plêiade dos que

porfiam na prática -âo bem. Todavia, por mais que se

reforcem fileiras dbs trabalhadores, a seâra nunca pres

cindirá de maior número de trabalhadores, quemultipli-,
cam as colheitas e assegurem sempre crescente ampliaçõo
às áreas da boa semeadura.

CANASVIEIRAS

Sem dúvida que desta vez os floriano

politanos podem anunciar aos quatro
ventos que a Capital catarinense tem

estradas asfaltadas que dão acesso a

praias. As obras que o Departamento de

Estrada de Rodagem vem realizando, ti

veram um impulso considerável nos últi

mos quatro meses. Dá prá ir tranquila
mente em 15 minutos a Canasvieiras,

sem ter que enfrentar problemas de poei
ras e buracos. Quero, através desta ,car;ta,
congratular-me com o Governo do Esta

do pela magnífica obra que está con
cluindo, ao mesmo tempo reivindicar-lhe

o melhoramento dos acessos às praias dó

Sul, principalmente Ribeirão da Ilha.

Antônio F. da Silva - Estreito

E�pediente Gustavo Neves
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Sobre "A Palavra"

O último livro de Nereu Corrêa não é um

"manual do orador" (esta 'palavra, "manual",
identifica-se hoje com um próspero�omércio de

wlpridades escritas), nem uma coletânea de

'discursos, nem um estudo a mais sobre proble
mas de comunicação oral, nem siquer apenas
"uma introdução ao estudo da oratória", como

o autor pretendeu esclarecer no sub-título.

t, isto sim, um pequeno tratado sobre a arte

da palavra, porventura a mais bela, a mais difí

cD, a mais universal das artes.
Em verdade, que grandes coisas se fizeram

no mundo de que não houvesse partícípação a

força, " beleza, o mistério, o prestígio da pala
Vl'a?
.

A glória dos heróis, dos santos, dos poetas,

dos escritores, dos estadistas, dos que ensina

ram, dos que comoveram, dos que constuiram,
dos que amaram, não se fez sem a magia, o

brilho, f) encanto, o poder, o sortilégio da pala
\'I'a.

A palavra leva o homem e os grupos de ho- vendo, tem o que dizer.

mens ao amor ou ao ódio, à virtude ou ao cri-
. Dando ao tema não um tratamento discursi-

me, à liberdade ou à escravJdio. vo, desenvolveu-o, pelo contrário, com seríeda-

No comportamento individual ("se for opor- de e segurança, utilizando até; em algumas pági
tuno e conveaíente (alar, dize cousas que edífl- nas, critérios 'científicos de análise, como no ca

quem", adverte-se na Imitação de Cristo) como pítulo em que' lucidamente aborda problemas

no comportamento coletivo ("com as palavras de linguística.
.

nós governamos os homens", observava oastuto .

Estão ali estudados os diversos tipos de ora

Disraeli), é decisiva a importância da palàvra. dor, desde o que precisa sofrer provocação para

Pode-se dizer, assim, e de muitos modos por chegar à plenitude do que é realmente capaz

que a consideremos, que a palavra conduz a his- (como José do Patrocínio )" até os que, valendo

tõria, '-se da memória prodigiosa, escrevem cuidadosa-

Sobre a arte da palavra, as suas sutilezas, as 'mente os apreciados "improvisos" ... São os que

suas regras, a sua formulaçâo teórica, Nereu costumam "improvisar mais OÚ menos previa

Corrêa publicou um livro diferente e a muitos.
,

mente", como dizia Raul Pompéia de um dos

títUlos admirável, enriquecido por depoimentos professores que caricaturou 0'0 Ateneu. Ruy

de famosos oradores brasileiro�, que o autor. Barbosa, segundo revelam seus biógrafos e ele

convOcou a essa colaboração interessante, vali"" mesmo não fazia questão de esconder, em màis

sa e' original. de uma oportunidade recorreu a este expedien-

Nerell Corrêa reóne duas qualidades que nem te, lícito, sem dúvida, algumas vezes até n�

sempre andam associadas: sabe. escrever, e escre- cessário, e além de tudo quase miraculoso.

A técnica oratória. o artesanato ao orador,
os recursos que valem à sua arte, a voz, a dic

ção, os gestos, tudo isto vem estudado no livro

de Nereu Corrêa, que conseguiu abordar coim

pleno domínio do assunto, em estilo agradável e
linguagem fácil, um tema reconhecidamente di
fícil. E acresce, usim, mais uma nota marcante

à sua já expressiVa bibliografia.
O autor foi feliz até no dedicá-Io a Manoelito

de Omellas, um orador primoroso e um espírito
verdadeiramente de escól, que já partiu para a

intimidade com o mistério e a beleza da vida

superior.
Nereu Corrêa, com "A Palavra", revela-se

ainda uma vez o ensaista brilhante, o escritor

seguro do seu ofício, o intelectual sério que
inclusive, tem projetado em nível nacional a

cultura catarinen�.

Norberto Ungaretti

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Líder do governo pernalllbucano
renuncia elll homenagelll a Filinto

-
, ,

Tecnologia terá Cr$ 4.300
milhões n(, biênio 73/74

° Presidente Médici assinou ontem de
creto que aprova o plano básico de desen
volvimento científico e tecnológico, o qual
prevê, para os anos de 1973 e 1974, aplica
ção de recursos da ordem de Cr $ 4.300
milhões. ° plano foi elaborado com a cola
boração de todos os Ministros do Governo.

Na cerimônia, que teve a duração de
quinze minutos, o Presidente Médici agra-.
deceu à colaboração de quantos contribui
ram para a elaboração do plano, o que po
de ser traduzido como expressão da impor
tância que o Governo empresta ao trabalho
e à sua execução.

.

Na oportunidade, o mirtistro do Planeja
mento, Reis Veloso, fazendo um pronun
ciamento, disse que o plano representa "a
nota que faltava, o complemento indispen-

PE: mestre

quer 30%
de aumento
Os professores de Per

nambuco estão pleiteando
um aumento de 30 por
cento sobre os salários
atuais, e anuidade gratuita
para filhos de dependentes
dos mestres do Estado.
Dissídio coletivo nesse sen

tido, será julgado hoje, no
Tribunal Regional do Tra
balho, em Recife.

° advogado da classe,
Urbano Vitalino, num dos
motivos da solicitação,
apresenta as estatísticas do
custo de vida, cujo percen
tual já se eleva em 17,50
por cento em relação ao

aumento anterior. ° presi
dente do Sindicato dos
professores, Roberto Na
varro, informou que se

pretende estender o direito
de estudo gratuitamente
aos filhos dos mestres para

outras escolas que não se

jam apenas as que os pais
lecionam. No fim do mês
de agosto, a Universidade
Católica de Pernambuco
instalará o primeiro circui
to interno de televisão a

ser utilizado no setor uni
versitário do Estado. No
momento, o Departamen
to de comunicação social
dispõe de laboratório de
rádio, onde os estudantes
realizam programas experi
mentais que _ são levados
em seguida à Rádio Uni
versitária, da Universidade
Federal de Pernambuco.

Noticiório

nacional

fornecido

pela
Aja

r-ONICARDIUM
·Tanlco do cdr,ação.
poderoso cardlotõnl
.co diurético. Indicado
no tratamento da Arté
rlbacterose, distúrbio·
df:i flress.ão, Arterial,
dbenças dos Rins e
Reumatismo. Todas .

:�$,manifastaQÕes da
·�a,

sãvel da tarefa de pragmatismo reformista
que a Revolução vem empreendendo".
Afirmou que o "sentido essencial deste pla
no básico de desenvolvimento científico e

tecnológico é colocar a ciência e a tecnolo
gia modernas a serviço da sociedade brasi
leira, nos seus objetivos de desenvolvimen
to e de grandeza".

Na análise do plano básico, acrescentou,
"o primeiro ponto a destacar é a definição,
para o país, de uma política de ciência e

tecnologia' que lhe permita
-

acompanhar o

progresso científico mundial, obter, para os

setores prioritários, a tecnologia mais atua
lizada e montar internamente uma estrutu
ra capaz de, gradualmente, passar a produ
zir tecnologia, e não de apenas produzir
bens e. serviços.

MEC impulsionará o

ensino de 20. grau
'- Somente agora podemos afirmar q�e existe um docu
mento orientador para o ensino de segundo grau, para que
ocorra dentro de uma gradatividade e dentro da lei da refor
ma do ensino, assinalou ontem o professor Edmar Gonçal
ves Diretor do Departamento de ensino médio do MEC_
'O documento citado pelo professor Admar é o "Projeto

Asteca" que prestará assistência técnica e financeira aos sis
temas de ensino dos Estados e Territórios brasileiros, deven
do ser implantado a partir de agosto, atendendo inicialmen
te a seis Estados da federação. Para preparação do pessoal
que executará o projeto, será realizado em Brasília, nos

próximos dias, um seminário num total de 40 horas, para
técnicos da Secretaria de Educação dos Estados e dos De

partamentos de ensino de segundo grau. O projeto contará
com recursos oriundos dos convênios entre o MEC, Sub in,
Aid e do orçamento da União, destinados às despesas de
material de consumo, de áreas, remuneração de serviços pes
soais, encargos diversos e auxílios para obras públicas.

Arena vê escolha

de novos Vices
O senador Petrônio Portela, na qualidade de líder do

Governo, espera concluir amanhã as gestões com o objetivo
de escolher o 30. vice-presidente da Arena e o 10. vice-pre
sidente do Senado, para as eleições de agosto destinadas a

solucionar o problema criado com o falecimento do senador
FIlinto Müller.

Na Arena, Petrônio Portela será eleito presidente e os

senadores Pereira Lopes e Peracchi Barcellos 10. e 20. vices -

-presidentes, restando ainda escolher o 30. vice-presidente.
Um dos nomes cotados é do ex-Governador da Bahia, Luiz
Viana Filho. No Senado a eleição está acertada dia 6 ou 7
de agosto de Paulo Torres (Arena-RJ) para a presidência e ,

a de Acioli Filho (Arena-PR) para 10. vice-presidente. O
parlamentar cearense, contudo, não está inclinado a aceitar
o cargo.

A crise oferece uma opção: carne de coelho;

Todos os tipos de
carne faltam em SP

Os paulistas estão fadados a cortar definitivamente a carne de

sua alimentação, pois além da falta do produto nos açougues,
as aves e os peixes, apontados normalmente como .opções, tam-

. bém ameaçam desaparecer do mercado. Esses produtos tiveram
aumento de preços nos 6ltimos dias nas peixarias e nos super
mercados, que estão vendendo em quantidade insuficiente para
atender o consumo. O preço do frango aumentou para Cr $ 7,00
enquanto o filé da pesacada está a Cr$ 14,00 o quilo; a tainha

Cr$ 9,00; o narnõrado a ,Cr$ 12,00 e o camarão grande a Cr$
34,00 o quilo.

-

'e

Diante da crise geral da carne desses animais, o coelho surge
como a nova opção do mercado, pois atende perfeitamente ao

gosto do brasileiro e possui propriedades nutritivas em índices
elevados em relação, por exemplo, à carne bovina. A tentativa
em fazer com que os paulistanos criem o hábito de consumir
carne de coelho já foi feita várias vezes pela associação brasileira
dos criadores de coelho, que anualmente promove exposições no
Parque da Água Branca, divulgando inclusive receitas culinárias à
base de coelho. O quilo da carne desse animal custa Cr$ 12,00. '

Enquanto a falta da carne bovina leva os pequenos açougues a

encerrar suas atividades, a comissão técnica de pecuária de corte
da Federação da Agricultura -do Estado de São Pauio realiza

experiências para solucionar o problêma da entressafra e da esto

cagem na fazenda.

Técnicos dizem que aftosa
será erradicada�em ,O anos

Visivelmente emocionado e afirmando
que continuaria fazendo oposição ao gover
nador Eraldo Gueiros, o deputado Enio

Guerra, líder da ala rebelde da Arena per
nambucana, reuniu a imprensa em seu gabi
nete de trabalho para anunciar que, a partir
de ontem, renunciava oficialmente à presi
dência da Assembléia Legislativa, num ges
to de homenagem à memória do senador
Filinto, Müller, de quem disse ter sido gran-

.

de admirador.
O parlamentar pediu que não fizessem

perguntas, alegando que o motivo da re

núncia todos sabiam, e no momento não

pretendia fazer comentários. Na mesma

ocasião frisou que de volta ao plenário, es
perava contar com a compreensão da im

prensa, despedindo-se em seguida de seus'
colaboradores. Com a renúncia de Enio

Guerra, o deputado loposicionista Edgar

Mouti Fernandes, vice-presidente da As

sembléiaLegislativa, assumiu imediatamen
te a presidência daquela casa, permanecen
do no cargo até a quinta reunião do próxi
mo período legislativo, possivelmente dia 7

de agosto, quando um novo 'Presidente será

escolhido, de acordo com o regimento in
terno.

DARIO VEND.ENDO
Dario comunica que deixou de atender

através do fone 4414 estando agora a' dispo
sição' de seus clientes para qualquer informa
ção sobre mercado imobiliário de Florianópo
lis, na cíesa - RJ,Ja .hão Pinto, 10 - Ed ifício
Bahia - Loja 6, pelo fone 3292.

Atenção, o novo fone de Dario é 3292

A febre aftosa, responsável por enormes
prejuízos à economia não só do Brasil, co
mo em' toda a América do Sul, estará sob
controle nos ,próximos dez anos.

Essa foi uma das principais conclusões
da reunião realizada ontem pelo Centro Pa
namericano. Contra a Febre Aftosa, Duran
te a VI Conferência Internacional Sobre os

'Impactos Globais da Microbiologia, que
termina amanhã.

O Dr. Mário Fernandes, diretor do Cen
tro, entidade ligada à Organização Paname
ricana de Saúde, com sede no Rio, infor
mou também que, durante o encontro de
ontem, foi, apresentam e analisada uma no
va vacina contra a febre aftosa. Com o no

vo medicamento, será necessário fazer ape
nas uma vacinação anual, contras as três,
feitas atualmente, determinando uma enor-

A crise política que culminou com a re

núncia do líder do Govemo·e do presidente
,

da Assembléia Legislativa de Pernambuco

começou quarrdo foi aprovada a inscrição
nos anais daquela casa do documento "ouvi
os clamores de meu povo", impresso pela
Conferência Nacional dos Bispos 'do Brasil.
O conteúdo da mensagem registrada nos

anais teria desgostado algumas áreas decisi
vas da política nacional, que pediram a pu
nição para os responsáveis.

me economia para as campanhas de erradi
cação, em andamento no Brasil.

- A doença - informou ele - surgiu em

animais infectados, trazidos por imigrantes
europeus, no final do século passado e no

início do atual. Hoje, todos os países da
América do Sul são afetados de forma en-

.

dêmica, enquanto que no Caríbe.: América
Central, Estados Unidos e Canadá, ela não
existe ou está completamente controlada,
porque aqueles países alertaram-se a tempo
e tomaram rápidas providências erradicado
ras" .

Para o Dr. Mário' Fernandes, "as verbas
que estão sendo gastas, dão bem uma idéia
dos prejuízos que a febre aftosa causa nos
rebanhos bovinos, como esterilidade, dimi
nuição de peso e queda na produção de
leite, afetando também a exportação da
carne".

JUSTIÇA DO TRABALHO

'NOVO ENDEREÇ,O
A Junta de Conciliação e Julgamento de

Florianópolis - JUSTiÇA DO TRABALHO -

. comunica aos interessados que passou a fun
cionar desde o último dia 9 em novo endere

ço; ou seja à Rua Rafael Bandeira, 61, nas

proximidades do Estádio Adolfo Konder.

Nada mais seguro do, que comprar casa própria.
Porque todo homem precisa de um cantinho seu,

principalmente para poder criar seus filhos
com mais tranqüilidade.

Por isso mesmo é
�que

muita gente que antes torcia
o nariz à idéia de comprar
casa própria, agora está se -

decidindo a deixar de

pagar aluguel.
E pode fazer isto sem

medo nenhum.
.

Todo mundo que

compra casa própria através do
Sistema Financeiro da Habitação ,

paga também um seguro vincuiado à compra.
Resultado: aconteça o que acontecer, a família

sempre estará protegida, desde que esteja em dia com o

pagamento das prestações.
Mas a vantagem de ter um canto seu não se

, resume apenas na garantia extra do seguro.
Há muitas outras c9isas importantes.

Vejamos: quem compra casa própria paga menos

Imposto de Renda, pois pode abater da Renda Bruta
'o total dos juros do financiamento e 20% do total anual
dos pagamentos realizados.

E mais: casa própria funciona como uma prova
de crédito, uma carta de fiança.

,

Preste atenção aos

que têm casa própria.
Nas menores coisas
eles demonstram sempre
que têm um futuro

tranqüilo e uma vida muito
IL...o__ mais despreocupada.

Casa própria é uma

espécie de cartão de crédito.
Um cartão de crédito

que você não precisa levar no bolso.
Vamos. Procure um Agente do Sistema Financeiro
da Habitação (Associações de Poupança e Empréstimo,
Caixas Econômicas e Sociedades de Crédito Imobiliário)

-_IIII!!�-" e obtenha o 'financiamento da sua casa própria.

•'"
Aproveite, porque eles estão fazendo tudo

'. .:" ,:
que podem para você não adiar este sonho nem

_- mais um dia.
.

SI�TEMA FINANCEIRO
DA HABITAÇAO. 1

·

Om!LnJo. .

n4,o vllleOmeu,
��lélf.
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APARTAMENTOS
de 2 e 3 Dormitórios, Dep. de Empregada,
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Garagem e P�ay-Ground
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DORMITÓRIO
l.OO

e.s e

1.60

o
o

2.45

3.15

o
o
�

o PROJETO 3.00

, Ed ifício residencial com 6 anda

res sobre pilotis, dois blocos c/5

apartamentos por andar, 4 eleva

.dores, 60 garagens, play-ground e

mais um páteo descoberto:"

1.00

o
o

�

DORMITÓRIO
3.00

TIPO 01

,EXCLUSIVIDADE
"Um lindo e imponente portão
proporcionará a tranquilidade é a

segurança tão necessárias para
seus filhQ5. VõCê sempre os ter� à

vista no play-ground e em com

panhia de quem lhe convém." TIPO 02

LOCALIZAÇÃO'
liA larga Av. Mauro Ramos vai
receber o projeto imobiliár io

que'vai garantir sua proximida-
�

de e sossego dentro da capital.
Solar do Faial seu novo Cartão

de Visita".

/

Financiamento: cer- Caixa Econômica Federal

A.GONZAGA S.A.
ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS

CRel 74 - CAEA 2493 - 10a. Reg�ã? - Sede oróprta - R. Arcipreste Paiva, 11 Fpolis.

ú diretor do DEE, José Rodrigues,
anuncia novas edições estatísticas
para breve, dentro do programa
de reestruturação e atualizaçâo
dos serviços daquele órgão.

Estado dinamiza setor
de estatística dentro
de uma n()va estrutura

Secretaria do Desénvolvímento.Econô
mico, passou para 'a dependência deste

órgão, atuando subordinado à SDE.

o Departamento Estadual de Esta

tística, órgão vinculado à Secretaria do
Desenvolvimento Econômico, está so

frendo um processo de reestruturação,
,

visando torná-lo mais dinâmico, dentro
da atual política governamental, de di

namização dos órgãos públicos.
Segundo José Jaime Vieira Rodri

gues, Diretor Geral do DEE, esta tran
sição, com a implantação de uma nova

estrutura, deixará o órgão plenamente
aparelhado para "cumprir sua função
administrativa" .

- A importância da estatística na

administração é decisiva' para o plane-'
jamento governamental. Assim sendo,
a Secretaria do Desenvolvimento Eco
nômico está elaborando um Plano Es
tadual de Estatísticas Básicas, median
te uma reestruturação para que assim,
este Departamento se torne elemento
fundamental da boa informação", diz
Rodrigues.

O Departamento Estadual de Esta
tística foi criado em 1936, e permane
ceu autônomo até o governo Ivo Silvei
ra. Posteriormente, com a criação da

DEE E IBGE

A tarefa de coletar os dados neces

sários ao levantamento estatísticos de
Santa Catarina é feita por 56 funcioná
rios, juntainente com 28 agentes per
tencentes à Fundação IBGE. Os recur
sos técnicos são fornecidos pela Secre
taria do Desenvolvimento Econômico,
através da Coordenação de Pesquisas e

Estatísticas, enquanto que os recursos

financeiros, destinados ao pessoal, são
consignados no Orçamento Anual,
num total de Cr$ 600 mil cruzeiros, e
fornecidos pelo próprio governo do Es
tado.

- A atividade principal do DEE é a

apuração de dados da 37a. Campanha
Estatística, coletados pelas 28 Agên
cias de Coleta da Fundação IBGE, sob
a supervisão da Delegacia de Estatísti
ca em nosso Estado. Esta coleta obede
ce a um esquema que abrange 6 gran
des áreas: situação física, demográfica,

('

social,-<,Cultural, Econômica, Política e

Administrativa. O DfE está terminan

do o, serviço de tabulação de dados pa
ra a edição de ci ";0 publicações num

total de 2mil e 500 exemplares, foc.ali
zando os segr intes assuntos:

- Situa; io Demográfica e Movi
mento de Registro Civil no Estado; Pe
cuária, em gerai, abrangendo os princi
pais rebamh vs: bovinos, equinos, e sui
nos; 'Situação Social: Organização Hos-

,
pitalar e Para-Hospitalar - Situação
Administrativa e Política; Produção'
Agrícola do Estado: culturas =-�rma
nente e temporáis; Ensino em Geral,
nas três áreas: 10. grau, 20. grau, e Su
perior. Todos 'os dados, apurados no

decorrer deste ano, referem-se ao ano

anterior", diz Jaime Rodrigues.

Finanças Municipais, Pessoal empre
gado nas Prefeituras Municipais Movi
mento de Títulos protestados no Esta

do, Indústria da Eletricidade, são os

instrumentos de 'coleta elaborados pelo'
DEE, e que servem para posterior apu
ração e.publicação. \

Hoepcke ter� novo

centro de veículos
Na Avenida Ivo Silveira a Hoepcke Veículos S.», :_

Concessionários GM em Florianópolis - constrói mais
um complexo comercial para a Cidade, centralizando to
dos os seus serviços numa área construída' de 2.30Om2,
onde fará funcionar os setores administrativo, financeiro,
técnico e de vendas. A área total, incluindo "parking",
serviços externos, exposição é de 6.500m2. O contrato
de fmanciamento para a construção do Centro Hoepcke
de Veículos, na Avenida Ivo Silveira foi assinado ontem
no novo auditório da Caixa Econômica Federal, repre
sentado no ato pelo seu Gerente Geral João Gasparino
da Silva, Diretor Miguel Digiacomo da Silva e Consultor
Jurídico Amaury Farias Ramos. Os Diretores Dr.
Aderbal Ramos da Silva e José Matusalem Corneli, foram
os signatários, por Hoepcke Veículos S.A.,Estiveram pre
sentes ainda os diretores Ernani Camisão Avila e Noberto

Gassenferth, de 'Hoepcke Veículos S.A. Já em fase de
conclusão, as obras sob a responsabilidade da Construto
ra Aliança S.A. são financiadas pela Caixa Econômica

Federal, através de recursos liberados pelo PIS.

ri

dos, segundo John, no mo

mento desenvolve um sis

tema avançado de bateria
usando lítio e enxofre, que
está sendo projetado para
Uso com usinas centrais,
para armazenar energia fo
ra de pico.

- Tais sistemas - diz
ele - fariam decrescer o

custo da energia, permitin
do instalações com carga
base e produção além do
total de energia, eliminan-
do ainda a necessidade de

muitas unidades' de pico
que operam intermitente
mente através do ano. O
sistema seria particular
mente útil em conexão

com usinas hidrelétricas e

usinas nucleares, que 'ope
ram mais economicamente

quando em carga-base.

Em um futuro mais dis

tante, a energia de fusão,
processo que envolve a fu
são de átomos leves a tem

peraturas e pressões eleva

das, semelhante ao que
ocorre no sol, pode se

constituir em uma impor
tante alternativa no campo
nuclear. A informação foi
dada ontem em São Paulo

pelo gerente adjunto dos

programas de energia e de

senvolvimento dos Estados

Unidos, John Flaherty. Ele
disse ainda durante o Se

minário Sobre Energia Elé
trica para os anos 80 que
embora a primeira prova
da viabilidade científica da

energia de fusão esteja por
ser fornecida, os Estados
Unidos esperam demons
trar a sua possibilidade

Segundo um técnico norte-americano, os
Estados Unidos pretendem em 10 anos

provar a viabilidade da fusão de átomos
de maneira semelhante ao que ocorre

no sol, a temperaturas elevadas.

dentro de aproximadamen- protótipo ou de demons
te 10 anos. "O desenvolvi- tração.
mento bem sucedido do

processo é- projetado 'para
fornecer uma fonte de

energia elétrica que apre
senta várias vantagens im

portantes em termos de

combustível e compatibili- ,

dade com a qualidade do

meio ambiente", afirmou.

Segundo o Sr. John Fla

herty observam-se quatro
estágios príncipais no de
senvolvimento da fusão co

mercial, que são: primeiro
o estágio da pesquisa e de
senvolvimento do plasma
básico; segundo, o estágio
da viabilidade científica;
terceiro, o estágio do rea

tor experimental e, final

mente, o estágio do reator

- Até o presente, a

maior parte do trâbalho
realizado quanto à fusão
concentrou-se, no uso de

fortes campos magnéticos
para confinar as partículas
o tempo suficiente para
obter reações de fusão.
Mais recentemente, têm-se
dado atenção à possibilida
de de usar um feixe de

raios laser de elevada ener

gia para iniciar a fusão. De
senvolver o processo é real
mente muito difícil, pois
os problemas técnicos a se

rem transpostos estão en

tre os mais difíceis jamais
defrontados pela ciência.

A Atomic Énergy Co-,

mission 'dos Estados Uni-

O Ceará vai defender uma revisão na po
lítica de exportação de peles domésticas,
durante o próximo Encontro Nacional de
Produtores Rurais, a se realizar em Brasília
de 7 a 9 de agosto, exigindo ainda o estabe
lecimento de um preço mais justo para o

produtor regional. A posição do Ceará,
anunciada oritem, é apresentada como uma
alternativa para atenuar as consequências
da baixa dos preços das peles, causada pela
proibição das. exportações, já tendo sido
objeto de debates anteriores durante o en

contro realizado em Recife no mês passa
do.

Segundo o agrônomo Lojos Kokay, re

presentante do Ceará no Encontro, as proi
bições de exportações causaram sérios pre
juízos aos produtores, muitos dos quais
ainda mantêm grandes estoques de peles
acumulados nos seus depósitos, sem pode-

rem cumprir compromissos de venda firma
dos com empresas do exterior, razão pela
qual a revisão da proibição e o preço mais
elevado minorariam a situação.

Já o IBDF culpa os próprios exportado
res, que mesmo sabendo da proibição com

muitos meses de antecedência continuaram
a comprar peles, a preços muito inferiores
dos que costumavam pagar, chegando a ter
em estoque mais de um e meio, milhão de
unidades, como forma de pressionar a libe
ração das exportações. O órgão defende a

proibição com base no próprio equilíbrio
ecológico, pois a matança indiscriminada e

predatória de, animais silvestres no interior

já tem provocado surtos de bubônica na

Serra da Ibiapaba, onde cobras e outros ini

migos naturais dos ratos têm sido elimina
dos em massa, causando uma superpopula
ção dos roedores que chega a ameaçar a

espécie humana.

Energia de fusão pode revolucionar
ciência nuclear nes próximos anos

'Ceará defenderá exportação de peles
em nova reunião de produtores rurais

------,._._--_._----
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Colombo prestigia
o I Congresso das
Câmaras Municipais
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[Síntese I.
BLUMENAU

A Secretaria de Educa

ção e Cultura daPr efeitur,
Municipal de Blumenau es

tá realizando obras em di
versas escolas, aproveitan
do o penado de férias. 'Nas
escolas reunidas. Pastor

faulhaber, na rua Oswaldo
Hess, foram conclutdas as

obras de reforma e estão
sendo executados serviços
de terraplenagem nos

campos de esporte das Es
colas Básicas Alberto Stein
e Pedro l. O Departamento
de Educação da SEC deter
minou a participação de
duas professoras no Curso
de Educação Especial para
Crianças Excepcionais, a

ser realizado na Fundação
Catarinense de Educação
Es pecial, em Florianópolis.

LAGES
A Prefeitura Municipal

de Lages programou para a

próxima sexta-feira o int-
·

cio do Curso de Introdu
ção à Prática do Turismo,

·

que terá a duração de-três
dias e a participação dos

professores Nereu do Vale
Pereira, Júlio Wiggers,
Octacz1io Scfzuller Sobri
nho, Walter Piazza e Alfre
do Silva. A Prefeitura limi
tou o número de vagas pa
ra 100 pessoas e o prazo
para as inscrições encerra

-se hoje. As aulas serão mi.
nistradas nas dependências
do Clube ·14 de junho. Os

participantes do curso re

ceberão diplomas registra
dos na Universidade Fede
"ai de Santa Catarina, e re
conhecidos por todos os

órgãos ligados ao turismo
do Brasil.

JOINVILLE

SOb a orientação do
Conselho Regional Espiri�
ta d6'Ni/ftide. Santâ t#.ã:'"

-

rina, será realizada em

Joinville nos próximos sâ-
�

bado e domingo a III Con

fratemização Regional de
Juventudes Espiritas da

Sociedade Espir ita Joinvil
lense. A sessão de abertura
está programada para às 20
horas de sábado, com a pa
lestra do Sr. João Carlos
Vieira. No domingo, have
rá estudos em grupo com a

participação de todos os

que tomarem parte do en

c antro. À tarde, haverá
uma reunião especial para

· a apresentação das conclu
sões dos estudos.

BRUSQUE
.

Os festejos comemorati.
vos ao centenário de nasci

mento de Alberto Santos
· Dumont, elaborados pela
sub-comissão municipal de
Brusque, prosseguem com
a participação de escolares,

·

da 5a. a 8a. série 'do pri-;�

meiro grau, que respons
dem .a um questionário
com 15 perguntas sobre a

vida do Pai da Aviação. Os
dez primeiros colocados
receberão um dicionário

·

da língua portuguesa, du
rante

.

a solenidade progra
mada para o próximo dia

5, às 10 horas, no salão
nobre da Prefeitura Muni

cipal de Brusque. Consta
também no programa a co

locação de fotografia de

Santos Dumont nas depen-
· déncias da Sociedade Be

neficente e Recreativa de

Brusque.

BLUMENAU
Desde ontem encontra

-se em Blumenau o Sr. Re
né Dreier, pertencente ao

grupo técnico da matriz dai
GTE Sylvania, de Nova

Iorque. O técnico estudará
as condições para a passi
vei instalação de uma fá
brica da Sylvania, da linha
de eletrodomésticos. Os es
tudos iniciais de Dreier

abrangerão mercado, esco
amento da produção, mão
de obra, custos, incentivos.
e outros aspectos.

Oficiais da Marinha

visitam Joinville e

dão escudo a Pedro Ivo

Prefeito recepcionouoficiais da Escola Naval ontem

JoinvillefSucursal) _ Em companhia dos Comandantes
Antônio Leopoldo Amaral Sabóia, do 50. Dístrito Naval, e
João Paulo de Agui a r Refuffe, da Capitania dos Portos de
São· Francisco do Sul, 25 oficiais que realizam o curso do
Estado Maior na Escola de Guerra Naval do Rio de Janeiro,
visitaram Joinville, onde foram recepcionados pelo Prefeito
Pedro Ivo Campos. Na Prefeitura Municipal, os visitantes
receberam informações sobre o processo de
desenvolvimento econômico-social de Joinville e, inclusive,
sobre a colonização germânica da região. Ainda na

Prefeitura, os oficiais da Marinha entregaram ao Sr. Pedro
Ivo Campos um escudo da Es cola de Guerra Naval do Rio
de Janeiro.

A COmitiva visitou as instalações da Companhia Hansen
Industrial e, ao meio-dia, foi homenageada com um almoço
nas dependências da Sociedade Recreativa e Es portiva
Tigre. À tarde, os oficiais visitaram a Fundição Tupy e a sua

escola de preparação de mão-de-obra. No mesmo dia

viajaram com destino a São Francisco do Sul.
Integram também a comitiva além dos 25 oficiais, o

C a p i tão -de-Fragata Gelcias da Silva Castro,
Capitão-de-Fragata Antônio Ozórío Maciel de Castro,
Capitão-de-Corveta Rafael Rodriguez Baena (Venezuela),
Capitão-de-Corveta Jimenez Rornam (Peru),
Capitão-de-Fragata José Joaquim de Souza e o

Capitão-de-Corveta Sérgio dos Santos (50. Distrito Naval).
Depois de visitarem : São, Francisco do Sul, os oficiais

viajarão com destino a Itaja í, Florianópolis e Imbituba.

Camping temmelhor
assistência no Vale

Tubariío acerta estudo
,

,para evitar enchentes
Tubarão(Sucursal) _

Embora a reunião tenha si
do programada com o in
tuito de encontrar uma so

lução para os problemas
das ínundações das lavou
ras localizadas no sul de
Santa Catarina, a única de
cisão tomada durante o en

contro entre o Secretário
Glauco Olinger, da Agri
cultura, Prefeitos e repre
sentantes de entidades de
classes, foi a de se realizar
um estudo da situação eco

nômica das regiões atingi
das pelas inundações, para
mais tarde serem adotadas
medidas no sentido de se

evitar quê as cheias dos
rios continuem ameaçando
as colônias agrícolas. O es

tudo será realizado através,

de um convênio a ser fír
mado entre a Amurel e

Amsesc e que contará com

o apoio da Secretaria da

Agricultura que deverá
participar da elaboração
deste levantamento pres
tando assistência técnica.

VERBA SÓ EM 74
Durante a reunião reali

zada no auditório da Rá
dio Tubá, em Tubarão, o

Sr. Glauco Olinger, após
ouvir sugestões apresenta
das por Prefeitos e repre-:
sentantes da Amurel e

Amsesc, anunciou para o

próximo ano, uma verba
de Cr $ 1 milhão que o Go
verno Estadual destinará à

Glauco levou novas esperanças aos agricultores do Sul

recuperação das lavouras.
Explicou o titular da Agri
cultura que, primeiramen
te, é necessário que se faça
um levantamento de todos
os prejuízos para se plane
jar a aplicação da verba.
Embora reconhecendo que
a situação dos colonos do
sul do Estado, após a en

chente ocorrida em agosto
de 1972, é problemática, o
Sr. Glauco Olinger acen

tuou que o Vale do Itajaí,
após as inundações, sofreu
danos maiores e já solici
tou empenho do Governo
do Estado no sentido de
recuperar suas áreas alaga- .

das.
Antes da reunião, o Se

cretário Glauco Olinger,
em companhia de Prefeitos
e técnicos municipais, visi-

tou as regiões do Sul mais
atingidas pelas chuvas. Se
gundo o Prefeito Irmoto

.

Feuerschuette, são 41 mil .

hectares de terras sujeitos
a inundações.

PECUARIA, A MAIS
ATINGIDA

A pecuana e-o setor ru

ral que sofre maíorés pre
juízos em decorrência das
inundações no sul do Esta
do. A informação é do Pre
feito de Tubarão, acrescen
tando. que nesta época de
inverno há muita escassez .

de alimentos para o gado.
"Quando há problemas de

inundações, _ explica _ os

pastos ficam tomados pela
lama, tornando insustentá-:
vel a criação de bovinos
nestas regiões."

Uniplac:' Reitor interino
q.uer começar campus logo

Lages(Sucursal) _; Ao assuinir interi
namente as funções de Reitor da Universi
dade do Planalto Catarinense, o professor
João Argon Preto de Oliveira adiantou que,
nestes 60 dias em que estará dirigindo a

Uniplac, providenciará os recursos indis
pensáveis .ao início da construção do cam

pus universitário.
_ Não há mais nenhum entrave que pos

sa atrasar o início do empreendimento_. O
pnn.cIj)al,

*

que
-

é-ãverbâ, já se encontra à
disposição da Uniplac. A Prefeitura deposi
tou Cr$ 508 mil em nome da universidade,
para permitir que o projeto do campus co
mece a ser executado, explicou o professor
João Preto.

O projeto de criação do campus univer
sitário de Lages já foi concluído e aprovado
pelo Conselho Superior da Uniplac. Sua
execução depende apenas da contratação
de uma firma empreiteira, que será feita
através da realização de uma tomada de
preços.

O professor Amélio Nercolini, Reitor da
Uniplac, solicitou ao Prefeito Juarez Furta- .

dq__ licença de suas t;unções por dois meses

por�tivos de saúde. O Sr. João Argon
Preto dê-Olíveíra ocupa o cargo de Vice
Reitor, assuIrundo a reitoria em caráter in-

,c terino durante 'o afastamento do titulai- da
Uniplac.

DER faz pontes no Sul,
. ,

mas não garante asfalto

Santa Rita levou aManique a certeza da construção de duas pontes em Criciúma:

Criciú�a (Sucursal) _ O engênheiro rodovia que liga Criciúma ao município
Ernani Santa Rita; diretor do Departa- de Urussanga tenha sido a principal reívin
mento de Estradas de Rodagem, autori- dicação da Prefeitura Municipal, o Sr. Er- .

zou a realização da obra de reconstrução nani Santa Rita disse que esta obra depen
das pontes sobre os rios Mãe Luzia e San: derá da aprovação do Governador Colom
gão, durante a visita que realizou a Criciú- bo Salles, por se tratar de obras de vulto e

ma, a convite do Prefeito Algemiro Mani-
J que necessitam, inclusive, de levantamen-

que Barreto. Inicialmente, técnicos do tos topográficos e projetos. Informou o
.

DER farão levantamentos das áreas onde titular do DER que em setembro deverá
se situam as pontes de concreto armado, retornar a Criciúma a fim de inaugurar a

.

iniciando os estudos preliminares das pavimentação do acesso norte e possivel-
obras. mente o viaduto que está sendo construí-

Embora o recapeamento asfáltico da do em Içara.

BANCO· DO BRASIL S.A.

Carteira de Comércio Exterior

COMUNICADO Nº 426
A CARTEIRA DE COMÉRCIO EXTERIOR DO BANCO DO

BRASI L S.A. torna público que as exportações de óleo de soja e de
rações animais continuam suspensas.

Rio de Janeiro (GB), 23 de julho de 1973
(a) Benedicto Fonseca Moreira, Diretor
(a) Edmar Vargas de Oliveira, Chefe-Substituto do Departamento

Geral de Exportação.

O local é amplo, mas necessita de obras complementares.

Blumenau(Sucursal) _ As autoridades, blumenauenses
estão empenhadas em desenvolver as atividades de camping
no município, uma das responsáveis pelo desenvolvimento
turístico do Vale, mais particularmente de Blumenau, Du
rante as férias de julho, a cidade registra seu maior fluxo
turístico, quando centenas de pessoas se deslocam a Blume
nau para realizarem suas compras, principalmente artigos
têxteis _ malhas, felpudos, etc ... _ porcelana, cristais e

outros artigos de fabricação local.
A par dessa preocupação em melhorar o turismo no mu

nicípio, o Serviço de Turismo da Municipalidade está reali
zando um levantamento global da atual situação em qu" se

encontra o camping local. Esse trabalho visa Q aceleramento
das obras onde se instala o camping, além de proporcionar
condições para o efetivo funcionamento da "Cantina", que
já dispõe dos equipamentos e materiais necessários ao seu

pleno funcionamento, adquiridos no fim. do ano passado..
Para melhor atender os turistas que demandam a Blumenau
e se utilizam do sistema de camping, a Prefeitura estuda a

possibilidade de instalar um aparelho telefônico no local, a
.

fim de que os visitantes possam comunicar-se com qualquer
parte do País sem se afastarem do camping.

Itaiaí aplica três
'mil doses de vacina
Itajaí (Sucursal) _ A nova etapa da campanha de multi

vacinação terá início no próximo dia 2, de acordo com a

informação prestada pelo dr. Wilson Reblin, chefe do Cen
tro de Saúde de Itajaí. Esta segunda etapa visará a aplicação
da segunda dose, que deverá atingir cerca de 3000 crianças
que receberam a. primeira dose em maio último. Nos próxi
mos dias, o Centro de Saúde de Itajaí deverá informai os
locais onde atuarão as equipes de vacinadores.

IMPOSTOS MUNICIPAIS
O Prefeito Frederico Olíndio de Souza, de Itajaí, fixou

em 31 deste mês o prazo para os contribuintes residentes no

municfpío liquidarem os débitos referentes aos impostos
municipais. A partir da data estabelecida, a Prefeitura Muni

cipal vai efetuar a cobrança judicial, devendo o contribuinte

pagar o imposto em atraso acrescido de juros e correção
monetária, além das custas processuais e honorários de ad

vogados.

Blumenau(Sl1cursal) '_ Os' Secretários Orlando Bértoli
e Hoyedo Gouveia Lins, do Governo e do Desenvolvi

.

mento Econômico, respectivamente, garantiram em Blu
menau a presença do Governador. Colombo Salles na so

lenidade de instalação do I Congresso Catarinense de Câ
maras Municipais. A informação foi prestada ontem ao

presidente do conclave, Sr. Milton Pompeu da Costa Ri
beiro, segundo a qual o Chefe do Executivo aceitava o

convite formulado pelos promotores do encontro para
ocupar a presidência de honra do I Congresso Catarinen
se de Câmaras Municipais.

Para o presidente da Câmara Municipal de Blumenau
e também presidente da comissão organizadora do certa
me, muitos vereadores já confirmaram Suas presenças no
conclave, levando a crer que participarão do evento pio
neiro em Santa Catarina mais de 500 representantes do
povo de quase todos os municípios catarinenses. Anun
ciou o vereador Milton Pompeu Ribeiro que, visando o
bom desenvolvimento e a organização dos trabalhos do
congresso programado para o período de 3 a 5 de agosto
próximo, a Câmara de Vereadores de Blumenau anteci
pou para esta semana suas duas últimas reuniões ordiná
rias, durante as quais só entrarão em pauta para aprecia
ção e votação apenas ás matérias de caráter urgente.

Enquanto em Blumenau, o Legislativo ultima os pre
parativos do conclave, as micro-regiões do Estado pro
movem reuniões com vereadores para analisaremas teses
que levarão para debate durante a realização do certame.
No Norte, um encoritro foi realizado com representantes
de toda a região, quando três temas foram escolhidos
para serem levados a Blumenau. Em São José, os verea
dores da Grande Florianópolis também se reuniram e

estudaram as teses que levantarão durante o desenrolar
do certame.

Lages verá "Trense"
uma peça diferente

Na peça, a parapsicologia - o fenômeno inexplicado.

Lages(Sucursal) -. A peça ''Transe'', que será
encenada a partir deamanhãe. pennanecerã em cartaz
até sãbado no Centro Educacional Vidal Ramos Júnior,
está despertando '0 interesse do público lageano, tendo •

em vista o momento que a Facip resolveu promovê-la.
Como é uma peça de fundo parapsicológico, o público
local deverá lotar o teatro do Centro Educacional pois
todos se lembram que há pouco tempo o professor Fause
Kf ouri ministrou um Cursá de Parapsicologia, que con
tou com mais de 2 mil participantes.

Baseados no sucesso do curso do professor Kfouri, os
promotores de ''Transe'' esperam que esta seja bem
recebida pela crítica e pelo público lageano. Segundo os

estudiosos, a parapsicologia, ciência ainda nova, desperta
atualmente grande interesse entre os amantes do misté
rio, e entre. os que buscam uma causa para certos
fenômenos ainda não explicados, e aparentemente fruto�
do sobrenatural.

O espetáculo contará com a participação de Larry
Cauberg e Maria do Nascimento Andrade Córdova, ato
res premiados no último festival do Teatro Amador de

io

Santa Catarina realizado em Lages. Tomarão parte na

peça os atores Antônio Munarin, Luciana de Conto, e

Gilberto Cervi Silva. A direção é de Cyro Campos e

Mauro Nerbass.

a'esc reúne no Sul
seus funcionários
Criciúma(Sucursal) _ o VIII Encontro dos Emprega

dos do Banco do Estado de Santa Catarina será desenvol
vido na segunda semana de setembro vindouro na cidade
de Criciúma. O programa do conclave já foi elaborado.

pela Comissão de Turismo da Prefeitura Municipal deCriciúma e incluem visitas às indústrias, realização de
gincana, churrascadas, desfíle de modas, competições es

portivas e a eleição da Rainha do Besc. Os funcionários'
do Besc residentes em outros municípios serão recepcionados no dia 7 próximo ao trevo 'da Próspera às 12 ho-
-ras .•O encontro contará com a presença do presidente do
estabelecimento, Sr. Lauro Luiz Linhares..

PRECISA-SE
1. Balconista com experiência em peças de

Volkswagen;
2. Vendedor com experiência em venda de

. veículos;

3. Técnico em contabilidade com prática.

Tratar com Dr. Itamar Duarte, a rua Cei.

Pedro Demoro, 1466 - Estreito.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A submersão de equipamentos pesados - um guindaste,
um flutuante de concreto, um grupo gerador de 60 HP e 3 máquinas

de soldar - cuja tentativa de resgate fatalmente será

demorada. poderá determinar o atraso das obras da nova ponte.

Ponte atrasa suas obras se. não

resgatar logomaterial sublller�o
O Diretor do Hospital

Infantil, Newton do Va�
lIe Pereira, declarou

ontem que o sarampo
tem características

epidêmicas, voltando
a cada dois anos a

incidir na faixa etá

ria compreendida entre

os seis meses e os

seis anos.
Revelou que os casos

registrados
são consequência do

último surto epidêmlco,
que deverá se repetir

em fins de 1974. O tra

tamento é simples e a

vacina imuniza facilmente.

O médico Newton do Valle Pereira Diretor

do Hospital Infantil Edith Gama Ramos, expli
cou que o sarampo é uma doença infecto-conta-

.

giosa determinada por um vír us, mas considera
da benigna quanto ao índice de mortalidade

que proporciona. É epidêmica e cíclico, com,
surtos mais ou menos regulares, de dois em dois

anos ..

� Porém ela é uma aoença bastante conside
rável, quanto a sua "morbílidade ", pois torna as

crianças mais suceptfveís a ficarem doentes. Es

sa doença em ocasiões de epidemia, chega a.

atingir 90% das crianças suceptfveís, Geral
mente aquela que se encontra na faixa etária de

seis meses a seis anos, que não teve sarampo OU"

não foi vacinada.

Esclareceu o médico, que nas crianças bem
nutridas o sarampo é uma doença comum mas

incômoda, que causa uma certa preocupação na

família, mas que passa sem maiores consequên
cias.

- A criança fica doente no mínimo dez dias.

Como primeiro sintoma, a criança apresenta-se
febril e somente depois de 24 horas é que come

çam aparecer os fenômenos catarrais muito se

melhantes a gripes, 48 horas depois aparecem

conjuntivite e fotofobia - a criança tem pavor
da luz. No quarto dia, é registrado um sintoma

característico na boca, possibilitando ao médico
f azer o diagnóstico preciso da doença. No quin
to dia da enfermidade, começam a aparecer as

manchas pontilhadas de cor vermelhada, que

gradativamente se espalham pelo corpo. Essas

manchas começam atrás' da orelha e quando
chegam a atingir aos pés, as erupções do rosto já
estão secas. Geralmente duram três dias, depois
do que, começam a descamar".
TRATAMENTO

- "O tratamento do sarampo é sintomático.

São receitados medicamentos para o catarro,
conjuntivíte e antitérmicos - para baixar a fe

bre. O uso de antibióticos é recomendado para
se evitar complicações infecciosas".

Segundo o Sr. Newton do Valle Pereira, as
medidas dsadas antigamente de se colocar o

doente em quarto escuro e fechado, atualmente
são consideradas contra producentes.

- "A criança deve ficar em ambiente areja-
.

do, mas não deve ser exposta a correntes de ar.

Devem ser tomadas todas as medidas de higiene
,

com o vestuário e alimentação, sendo permitido

Durante todo o dia de ontem,.o Departamento
de Registro e Controle Acadêmico, deu sequência
aos trabalhos de matrícula dos' alunos da Univer

sidade Federal de Santa Catarina, para o segundo
semestre de 1973.

Alé,!ll de uni manual, contendo todas as instru

ções e dados sobre a forma de preencher as fichas
de matrícula, o órgão procedeu à distribuição dos

currículos para todos os cursos e áreas que com

põem a estrutura universitária.
Os estudantes deverão cumprir hoje, a partir

das 8 até às 18 horas, nas secretarias dos centros,
o que dispõe o Edital de Matrículas, efetuando a

devolução das fichas de matrícula devidamente

O VI Congresso da Associação Catari
nense de Medicina teve prosseguimento on

tem com a apresentação de temas de largas
repercussões científicas, na Escola Técnica
Federal de Santa Catarina. Dentre os cur

sos, simpósios e conferências apresentados
ontem, as que mais repercutiram foram os

simpósios sobre Comas apresentados pelos
Drs. Guido Ludwing - do Paraná; Olival
Leitão - também do Paraná; Alfredo Dau
ra Jorge - SC; Sergio Francalacci e Paulo
de Sá.

Dando prosseguimento a programação
estabelecida para o congresso, o Dr. Adil
son Osório apresentará hoje - às 8,30 -

o banhei diário, que pode ser feito adicionando

-se a água um medicamento antisséptico. Isso

inclusive pode ajudar na recuperação do doen

te".
Disse o médico que o "chá de sabugueiro",

comumente usado pela população como 'medi

camento para o. sarampo, realmente possui pro
priedades que ajudam a curá-lo.

- "O "chá de sabugueiro" tem aplicação
nessa doença, principalmente se for tomado ano

tes de aparecer a erupção. Eu sempre aconselho

aos meus clientes que façam uso dele".

O sarampo pode ser grave quando aparecem

complicações. Geralmente elas se registram em

crianças fracas e sub-nutridas, podendo mesmo

ocasionar a morte. Geralmente em casos de epi
demias, o número de óbitos registrados dão

uma média de 2% a 5%.

- "As consequências mais graves do saram

po, são a pneumonia e a encefalite - inflama

ção do cérebro. E a mais frequente, é a otite -

inflamação do ouvido - podendo ocorrer tam

bém em crianças que não apresentam problemas .

de nutrição".
INODÊNCIA

- "O. sarampo é- uma doença epidêmica,
aparecendo grande número de casos de dois em

dois anos. Tivemos uma epidemia esse ano, pro
vavelmente deverá ocorrer outra, em fins de
1974 ou começo de 75. Entretanto podem apa
recer esporadicamente durante esse período, al
guns casos isolados - raros e de difícil diagnós
tico. Na minha opinião atualmente não se ad

mite que uma criança tenha sarampo, pois a

vacina imuniza cerca de 95% dos casos, sendo
difinitiva" .

O Diretor do Hospital Infantil informou que'
a vacinação em seu próprio Hospital, na LBA e

nos postos de vacinação do DASP, é gratuita.
Em serviços médicos particulares custá- Cr$
30,00.

- "Um tratamento de sarampo simples, cus
ta no mínimo -Cr $ 250,00, entre honorários
médicos e medicamentos. Já os casos mais com

plicados e que exigem internação hospitalar,
custa no mínimo Cr$ 1.000,00, quando feito

em enfermarias. Se for feito em apartamento
particular, é dif'ícil se estabelecer o custo, mas
sabe-se que atinge proporções elevadas. A média
de internação, é de sete dias", finalizou o Sr.
Newton do Valle Pereira,

preenchidas.
Na tarde de ontem, o diretor do DRCA voltou

a reiterar que não há necessidade de entrega dos

documentos nas primeiras do expediente pré-fixa
do, pois a apreciação -dos históricos escolares e

preferências por horários, turmas e cursos, será
. . .

iniciada depois que todos os alunos tiverem

concluído a devolução do material encaminhado.

Enquantç isso, no decorrer do dia de hoje, os

Professores integradores de cursos e áreas, per�a
necerão de plantão, com equipes auxiliares, pres
tando as informações e fornecendo esclarecimen

tos complementares aos alunos, sobre quaisquer
dúvidas levantadas,

curso sobre queimaduras; às 9,30, o Dr.
Murillo Ronald Capella ministrará, um cur

so sobre Diagnóstico preçoce do Megacolon
Congênito.

O programa de simpósios, assinala 'para
hoje às 14,30, "Assistência ao Politraumati

zado", a cargo dos professores Aldo Fazzi

(SP) - avaliação e assistência imediata; Le
vínio Godoy (SC) - traumatismo craneo

encefálico; Paulo P. Mayerle (SC) - trau

matismo abdominal e Geraldo Vieira (SC)
- traumatismo vascular.

Às 11 horas o professor Pedro Ângelo
Andreiolo (GB) proferirá palestra sobre
Angiografia em Gastroenterologia.

Durante todo o dia
de ontem os operários se empenharam

no resgate dos equipamentos submersos, muitos
dos quais fabricados especialmente para a ponte.

Caietra até agora,esta
surprésa. viuunimedico

Fazer agulhas.de tricô: uma descoberta.
"-

Programas para uma melhor utilização da terra,

orientação social, extração de dentes e diagnóeticos mé
dicos, a maioria deles indicando .que quase todas as

crianças com mais de dois anos sofrem de verminose,
estão sendo realizados desde o dia 15 de julho por cinco

estudantes universitários do Projeto Rondon na Caieira e
,

Tapera da Barra do Sul.
.

Os trabalhos fazem parte do Plano Integrafo, do

Rondon Regional e foram promovidos pelo INPS e

Líons Clube de Florianópolis-Norte. A equipe, formada

por dois .estudantes gaúchos e três catarinenses, dormem
e exercem suas atividades em duas· casas de veraneio até
o dia 30, quando será encerrado o atendimento por

parte dos Rondonistas, mais de duzentas pessoa serão
.

ainda beneficiadas por aqueles universitários.
SURPRESA: UM MÉDICO
Ressentindo-se da falta de medicamentos, principal

mente antibiótico por via oral e Piperazina Xarope., o
acadêmico Cânllido Guilherme Doring, 24 anos, 30. ano
de Medicina, atende diariamente a mais de vinte pessoas.

Conforme informou, as condições de saúde da popula
ção de Caieira do Sul é precária, chegando ao ponto de

muitas pessoas ainda desconhecerem um médico. Segun
do constatou, quase 100% das crianças com mais de dois

anos padecem de verminose em consequência do consu

mo de água contaminada e.da instalação de privadas nas

imediações das fontes de água ou dos locais de diversão

dos menores.
Com relação aos adultos a enfermidade mais comum

que tem verificado é bronquite crônica, geralmente in
cidindo em indivíduos com mais de 'trinta anos de idade.

A respeito desta enfermidade, explicou o.estudante que
é decorrência do trabalho realizado na água ou lugares
úmidos, ou então expostos ao vento. Cândido Gui

lherme é estudante da Universidade Federal de Santa

,
1\
t

O presidente da Comissão Exe
cutiva da nov�ponte Ilha-Continen
te, engenheiro Gilberto Meirelles,
declarou ontem que "ainda é cedo
para uma avaliação definitiva dos
danos causados à construção, em

consequência do temporal da sema

na passada". Somente depois da re

cuperação dos equipamentos sub
mersos é que a Comissão terá condi

ções de estabelecer uma mudança
no cronograma traçado, que prevê o

término das obras em 20 de dezem
bro de 1974. É bem possível, entre
tanto, que as obras sofram um atra-·

so inevitável,. pois a dispersão dos

equipamentos e a demorada opera
ção de resgate inevitavelmente re

percutirão 110 andamento da obra.
O flutuante, com vários equipa

mentos -que se encontravam sobre
ele foi localizado submerso nas pro
ximidades do apoio 7, junto ao ca

nal, entre a Ponte Hercílio Luz e a

construção, onde se encontrava

ancorado, em serviço. A profundi
dade no local é de aproximadamen
te 15 metros, havendo ainda uma

camada de lama com 25 metros de

espessura.
Entre os prejuízos causados pelo

vendaval de domingo, destaca-se a

submersão de vários equipamentos,
alguns, pelas suas particularidades,
de mais difícil substituição imedia
ta. Submersos estão um guindaste,
um flutuante de concreto, um mar

telo Delmag 0-12, um grupo gera
dor de 60 HP,. 3 máquinas de sol

dar, e outros equipamentos de me

nor porte, que constituiam a princi
pal unidade de operação nas funda

ções da Nova Ponte. Alguns destes

equipamentos foram fabricados es

pecialmente para as obras da Nova

Ponte, e outros empregados pela
.

primeira vez na Ponte Própria-Colé
gio.

Apesar da profundidade,' a posi
ção dos equipamentos submersos

permite a suposição de que os mes

mos poderão ser completamente re

cuperados, segundo o CeI. Gilberto

Catarina e realiza pequenas cirurgias e efetua diagnósti
cos. Nos dias em que "atende a domicílio" o estudante

caminha com uma mochila nas costas cheia de remédios
através do mato e dos morros, até onde se situa a resi

dência do enfermo, muitas vezes, a vários quilômetros
de distância.

.

.

Meirelles, Presidente da' Comissão
Executiva da Nova Ponte.

Os mergulhadores encontraram

os equipamentos, mas ainda não lo
calizaram o corpo do vigia Manoel

Rodrigues; que continua desapareci- .

.do.
NORMALIZAÇÃO
Segundo Meirelles, os setores. das

obras da Nova Ponte afetados pelo
temporal de domingo já estão sendo

recuperados, e a maior parte dos

serviços deverá estar normalizada

ainda no decorrer desta semana,
com exceção da recuperação e res

gate dos equipamentos flutuantes.
Estes foram mais atingidos pelo
vendaval, e exigirão maior tempo
para entrarem em serviço normal
mente.

Meirelles diz que ainda é cede

para avaliar os efeitos que o vento

sul ocasionou às obras da nova pon
te. Somente após a recuperação dos

equipamentos submersos é que a

Comissão Executiva para a Contru

ção da Nova Ponte terá condições
de estabelecer ou não uma mudança
no cronograma traçado, que prevê o

término das obras em 20 de dezem
bro de 1974.

VISITA
-

Esteve em visita de cortesia à Co
missão Executiva .da Nova Ponte, o
Coronel Paulo Mello Mendes de

Carvalho, Secretário de Segurança e

Informaçõ.es. Recebido pelo CeI.
Gilberto Meirelles, teve o visitante

oportunidade de verificar 'OS planos,
projetos e I andamento da monu

mental obra.

Médico diz que sarampo é

cíclico� de 2 em 2 an08

O DENTE DOI: EXTRAÇÃO
Tanto por falta de equipamentos como pelo grande

número de "clientes" que atende, Gilberto José Mário,
do 30� ano de Odontologia da Universidade de Santa
Maria, RS, faz mais de 10 extrações todos os dias. Con
forme pôde observar, pouquíssimas pessoas usam escova

de dentes e fazem higiene bucal regularmente. O pacien
te é então sentado numa cadeira comum e sob a luz

ambiente, porque no local não existe energia elétrica e

depois Gilberto realiza as intervenções que acha necessá
rias. Os instrumentos de. trabalho são esterilizados em

uma panela, mantida fervendo constantemente em um

pequeno fogão a gás e através de uma janela, que dá para
a única rua do lugar, alguns curiosos sempre assistem
parte das operações. Conforme disse,. por falta de orien
tação adequada, muitas crianças apresentam-se até com

cinco dentes para serem extraídos de uma só vez, o que
é recusado porque, nesses casos sempre ocorre hemorra

gia. Gilberto foi convidado pelo Projeto Rondon de San
ta Catarina para integrar a equipe de trabalho e junto de
Wenceslau Cezne, estudante de Agronomia também de
Santa Maria, viajou assim que começaram as férias esco

.lares para Florianópolis.
AGRÔNOMO: IDÊIAS
Comunidade tipicamente pesqueira, Caieira do Sul

explora a agricultura apenas no sentido de cornplemen
tar sua dieta diária. E para servir com o peixe, nada
melhor que a farinnha de mandioca, seu principal
pr o duto. Caieira tem seis engenhos de farinha, quatro
dos quais já encerraram suas atividades em virtude da

queda do preço do produto no mercado. Para Wenceslau
"a conformação topográfica, apresentando grande nú
mero de morros, dificulta sobremaneira uma exploração
racional do solo". Em consequência, tem registrado ape
nas plantações irregulares de mandioca, milho, bananei
ras e café.

Porém, para o estudante, Caieira pode "encontrar
uma saída" para a lavoura, na maioria das vezes de auto
subsistência. É que', segundo tem discutido com os pro
prietários locais, a produção poderia ser planejada visan
do abastecer Florianópolis com hortaliças, o que seria
executado mesmo a curto prazo, ou então utilizar e in
tensificar a cultura dos produtos tradicionais visando a

suinocultura. Esta perspectiva Wenceslau Cezne apresen
.

ta com insistência porque os suínos poderiam ser criados

com um custo em alimentação relativamente baixo, ao
mesmo tempo que se encontrariam a pequena distância
do mercado consumidor.

AS MOÇAS: ORIENTAÇÃO
Catarinenses, a primeira de Itajaf e a segunda de La

ges, Anita Simão, estudante do curso de Letras e Laide
Pereira Rodrigues, do curso de Pedagogia, ensinam as

crianças de Caieira a tricotar, e organizam palestras so

bre recreação infantil, higiene corporal, relações huma
nas e a melhor forma de utilizar os alimentos. Todas as

tardes as estudantes reúnem dezenas de crianças onde

ministram instruções mais racionais de trabalho e de vi

da, e durante a noite; sob a luz de deis lampiões, deba-
.

tem com as mulheres mais idosas problemas sociais rela
tivos à família e à comunidade. Para Anita Simão, "a

recepção por parte dos habitantes de Caieira ti surpreen
dente e a colaboração oferecida pela maioria deles tem

J

Sexta-feira proxima passada, o

Presidente da CEP proferiu palestra P

na sede da Associação dos funcioná
rios da Caixa Econõmíca Estadual,
sobre a construção da Nova Ponte .

Esteve presente grande número de
associados e convidados especiais.
Ao final, foi oferecido ao CeI. Gil
berto Meirelles um quadro conten
do o número do jornal "O Tempo",
do dia da inauguração da Ponte
Hercílio Luz.

Universitários voltam ao

Campu's para a matrícula

VI Congresso Médico tem

sequenci� hoie e amanhã

Caieira: o diagnóstico é verminose.

facilitado bastante o trabalho". Primeira vez em que par

ticipa do Projeto Rondon, Laide Pereira ensinou as me

ninas a confeccionar agulhas de tricô com pedaços de

bambu, recursos agora 'usados para fazer blusas e outras
.

roupas de lã. Para a estudante, a iniciativa é importante
poque diversifica as atividades domésticas 'da mulher,
que antes dedicava-se exclusivamente à renda.

PALESTRAS
O dia de trabalho dos cinco estudantes rondonistas

começa às oito horas e prolonga-se até as dez horas da
noite. NQ final da tarde, quando torna-se impossível
diagnosticar, extrair dentes ou tricotar, por falta de luz,
os universitários reúnem os moradores de Caieíra e mi
nistram palestras e discutem os problemas do lugar. E
com relação a este ponto, as duas estudantes tratarão
inclusive de solicitar a Empresa de ônibus Ribeironense

para que antecipe o horário da 1h30min para as 12h. É
que, segundo informaram, com o horário atual os alunos
não podem frequentar o ginásio em Ribeirão da Ilha, a
mais de dez quilômetros de distância.

Às reuniões comparecem dezenas de pessoas, a maio
ria adultas e desde a formação de um quintal nos fundos
de casa até como se prevenir de enfermidades são discu
tidos por todos. Mas como disse Cândido Guilherme Dó

ring, estudante de Medicina, as distâncias apresentam-se
como o maior obstáculo à uma participação total dos
habitantes de ('Áiie�.do Su1..

.

Conforme tem vefíficado, muitos moradores de lugares
distantes apenas recorrem à equipe de estudantes quan
do acometidos por dificuldades mais graves, Como o

caso de Da. Dorina Pereira, de 40 anos, que ontem à
tarde caminhou durante hora e meia, com quatro filhos,
o mais velho com cinco anos, para pedir um remédio
para Cláudio, com apenas cinco meses de idade, que
padecia de fortes dores nos intestinos.
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Cidade

As grandes cidades do
mundo têm uma rua

destinada ao comércio
sofisticado e ao lazer.
I Em Buenos Aires é a'

CaIle Florida, em Porto
Alegre é a Rua da Pr�a, '

no Rio é a Rua do Ouvidor,
em São Paulo, a Augusta.
Com exceção da última,

que está em vias de,
todas as outras expulsaram

os veículos. Em

Florianópolis, se esboça
providência idêntica,

restando a dúvida: Felipe
Schmidt ou Cons. Mafra?

Florianópolis, como a maoria das cidades brasileiras,
foi surgindo expontaneamente. Amedida que apareciam
as necessidades, novas ruas iam sendo abertas. Séu cresci
mento não obedeceu qualquer critério ou planejamento
prévio. De uma maneira geral as cidades brasileiras, com
exceção de algumas mais recentes, não foram feitas para
suportar uma superpopulação. A grande quantidade de
veículos existentes atualmente não estava nos planos dos
administradores daqueles tempos. Há alguns anos, prati-:
camente ninguém poderia prever os congestionamentos e

o estrangulamento atual das metrópoles, uma vez que os

meios de transporte naquela época se restringiam quase
que unicamente a carroças.

Com o surgimento da indústria automobilística no

País, e em consequência, a expansão do mercado,' as
pequenas cidades, com suas ruelas estreitas, como é o

caso de Rorianópolis, foram surpreendidas e invadidas
pelos ve ículos. Sem condições de suportar a grande
avalanche de carros postos em circulação diariamente,
com a inexistência de um planejamento, aos poucos, o
homem foi sendo asfixiado pelas máquinas, que passa
ram a ter prioridades nos planos administrativos das me-
trópoles.

'

"

Como o problema imediato era a grande quantidade'
de veículos, a preocupação principal passou a ser o auto
móvel. Aos poucos, as cidades foram sendo planejadas
para os veículos. Nos últimos dez anos, estas tendências
se acentuaram. Na maioria das cidades, novas avenidas
foram abertas.viadutos erguidos, cursos de rios alterados.,

-

"o sentido dasruas invertidos e reinvertidos e prolifera
ram os órgãos de planejamento.

Entretanto, apesar de todas estas medidas, a caótica
situação não foi resolvida. Aos poucos, as soluções foram
se transformando em novos problemas e as medidas, que

; de início propunham a resolução, passaram a ser mera

mente paliativas, uma vez que a cada dia, cerca de dois
mil e trezentos novos veículos são fabricados e lançados
no mercado do País e a implantação de um sistema viário
nas cidades não é' coisa que se consegue de um dia para
outro.

'

Aos poucos, as cidades estão
sendo devolvidasao homem,

seu legítimo dono

De alguns anos 'para cá vem se notando em todo o

mundo uma mudança coin relação à política administra
tiva das cidades. Aos poucos, por aplicar e esgotar aua
vida nas cidades, sendo em função disso a alma e a força
vital que a faz respirar, progredir e existir, o homem
vem passando a ser prioritário nestes planejamentos. No
exterior, o aparecimento disto pode ser comprovado
com as ruas que estão sendo fechadas ao tráfego, ficando
para uso exclusivo}os pedestres. �,"Cal1e �ori�", e�
Buenos Aires, e a Rue St. Honore , em Pans, sao dOIS

exemplos desta tendência de humanização das cídades.,
No Brasil, as primeiras manifestações desta humaniza

ção são mais recentes. Efetivamente, embora houvessem
sido feitas algumas tentativas, como é o caso da Rua da,

Praia, em Porto Alegre e Rua Nova, 'em Recife, Curitiba
. foi a primeira cidade a encenar seriamente o problema.

Em uma quinta-feira de maio do ano passado, a Rua
XV de Novembro, principal artéria da cidade, foi defení
tivamente fechada ao tráfego e transformada em um belo

jardim, medida baseada na lei que institui o Plano Dire
tor da Cidade. Com isso, o centro da cidade sofreu
grandes transformaçÕes,-ftcando aquela rua de uso exclu
sivo de pedestres.

O exemplo não fica somente em Curitiba. No Rio,
algumas ruas centrais também já foram interrompidas
aos veículos, como é o caso da Rua do Ouvidor e outras.
Mais recentemente, ou seja, no último dia 16 de junho',
-para realizar experiências e poder sentir como se com

portaria o trânsito, a Rua Augusta, em São Paulo, tam
bém foi fechada, pela prefeitura,' ocasionando alguns
transtornos e a demissão do diretor do Departamento de

Operação do Sistema Viário, que era contrário à provi
dência.

Como em São Paulo, a medida, quando aplicada em

'Curitiba, também gerou protestos. Entretanto, um ano

após o fechamento da Rua XV, os comerciantes estão

totalmente satisfeitos, uma vez que aumentou o volume
das vendas, bem como deu novo aspecto ao centro da
cidade.

A.FELlPE SCHMIDT FECHADA?

Segundo os técnicos em urbanismo e também de acor

do com a nova mentalidade que vem dominando algumas
metrópoles brasileiras, uma cidade deve estar a serviço
do homem e não o homem subordinado às imposições
urbanas como mero espectador. Ficou constatado que
existem uma grande necessidade eID' criar ou recriar,
locais de estar. Lugares de permanência e não apenas de

circulação, que deverão se desenvolver visando devolver
ao homem o uso satisfatório e pleno do espaço, urbano.

Em Florianópolis, em termos de lazer, os espaços
_, reservados não são satisfatórios e, ao que parece, a-men
talidade ainda está um pouco voltada para o autom6vel.

Entretanto; embora nada haja ainda de concreto e

nenhum estudo tenha sido realizado, já se cogita na Pre
feitura Municipal o fechamento da Felipe Schmidt e a

Rua Deodoro, estando incluída também a interdição da'

Trajano, na parte compreendida entre a Conselheiro
Mafra e Tenente Silveira.

Com isso, seria formada uma grande cruz, em pleno,'
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Felipe Se t
umbulevar?

por Fernando Alexandre

centro da cidade. Ãs pessoas, livremente, poderiam, fazer
compras, conversar e passear.

Para uma cidade que se propõe a ser basicamente tu
rística, como é o caso de Florianópolis é de grande im

portância a existência desta área, segundo os técnicos,
onde inevitavelmente seria incrementado um comércio
mais sofisticado, com bares, lanchonetes, livraria, lojas
de artigos importados e outras que, basicamente, já são o

comércio existente.
'

Com relação ao tráfego, argumentam alguns que só
traria benefícios, uma vez que o fluxo naquelas duas

,

quadras atualmente é muito lento. Neste setor, poderiam
ainda ser citadas outras vantagens, como é o caso da

diminuição de veículos que desembocariam na Deodoro
e Jerônimo Coelho, com a eliminação do cruzamento
desta primeira com a Felipe. Estas duas ruas são consi

deradas como prioritárias dentro do Sistema Viário Bási-

co da Cidade, estabelecido pelo novo Plano Diretor. Elas
serão os elos de ligação entre as duas baías, ou seja, entre
a parte nova (aterro) e a antiga da cidade.

\-

O trajeto para a ponte, atualmente feito pela-Felípe
Schmidt, conta com três semáforos, Iocaliaados nas

esquinas com a trajano, Deodoro e Jerônimo Coelho. No
caso da interdição das duas primeiras quadras da mais
movimentada rua da cidade, o trajeto poderia ser transfe
ridopara a Tenente Silveira, alcançando a Felipe através
da Alvaro de Carvalho ou Jerônimo Coelho. Com isso,
seriaeliminado um semáforo, unia vez que neste trajeto
existem apenas dois instalados nos cruzamentos da
Deodoro e da Jerônimo Coelho.

Além desta vantagens, Florianópolis ganharia uma rua
bonita, \ cheia de flores, bem arborizada, qual ocorre

, atualment� nas outras cidades, serviria de extensão para
as lojas, que poderiam realizar desfiles na rua; dos bares,
que colocariam mesas nas calçadas, como também local
para exposições de artes plásticas e uma série de outras

- atividades. Com tudo isso, a cidade iria aos poucos
tornando-se mais humana, e os habitantes,' que são a

razão de sua existência, passariam a ser encarados de
uma outra meneira.

la. hipótese: le�ham Felipe -S�hmidt e Trajano

2a. 'hipótese: le�ha �onselheiro Malra

!

Prefei tura, .Detran

e lojistas apoiam

Arquiteto da Prefeitura: "Cons. Mafra é mais adequada"

Paulo Ho�ha a�ha melhor

le�har a �ons. 1\1 alra

O arquiteto Paulo Rocha, especialista em urbanismo e chefe
da Divisão de Planejamento -dà Prefeitura de Florianópolis, que
há muito vem procurando criar áreas verdes e de lazer na cidade,
não concorda com o fechamento da Felipe Schmidt.

Justifica dizendo que no trecho compreendido entre a Praça
XV e' a Deodoro, apenas a primeira' quadra (que vai até a

. Trajano) oferece atualmente o tipo de comércio que deve ser o

de uma rua exclusiva para pedestres, ou seja, "comércio de lazer,
formado por bares, boutiques e lojas sofisticadas".

Embora concorde com as vantagens decorrentes do fecha
mento da Felipe, não vê razão para a sua concretização, "uma
vez que existe a Conselheiro Mafra, uma rua que émuito mais;

adequada para a criação deste tipo de área." ,

Como motivos pela sua preferência pelo fechamento da
Conselheiro, que segundo sua opinião deverá ser quase que total,
abrangendo o trecho compreendido entre a Praça e a Rua Sete de
Setembro, Paulo Rocha cita a beleza da própria rua, com seus

prédios antigos - "turisticamente funcionaria bem melhor que a

Felipe.
"

Para ele, as edificações daquela rua "são mais propícias para o

comércio de uma área de lazer, os aluguéis mais baratos." Sua
proposição, embora seja a do fechamento até a Sete de Setem
bro, não viria prejudicar o Sistema Viário Básico da Cidade
(Plano Diretor) uma vez que todas as transversais continuariam

abertas, ficando o tráfego de veículos proibido apenas na Conse-
lheiro.

'

Outro argumento usado pelo urbanista pela sua preferência é
no que diz respeito ao trânsito que atualmente é feito naquela
rua. Para ele, por ser uma das mais antigas da cidade, "muito'
estreita, não existindo condições de se estabelecer um tráfego de
veículos por lá que possa, ao menos, ser considerado regular."

- O largo do lado do prédio da Alfândega, (que provavel
mente se transformará num museu) também poderá ser aprovei
tado, no caso do fechamento daquela rua. - Esta é mais uma das

explicações de PauloRocha para justificar seu ponto de vist�.

Alírror: "poderemos experimentar"

Detran diz que a medida

é viavel e 4! t'inevitável � �

Para o Diretor do Departamento,Estadual de Trânsito, Cel,
Alinor Ruthes, o fechamento da Felipe Schmidt ao tráfego, no
trecho compreendido entre a Praça XV e a Rua Deodoro, pode
ser considerado como "viável".

Segundo ele, "existiriam alguns inconvenientes, uma vez que
com o fechamento desta artéria, outras ruas centrais ficariam
sobrecarregadas, como é o caso da Conselheiro Mafra, Deodoro e

Jerônimo Coelho, que teriam que suportar todo o tráfego que
atualmente é feito pela Felipe e Trajano".

Entretanto, o DETRAN não desconhece que, no futuro, após
concluídas as obras da nova ponte da cidade (aterro), pratica
mente todo o centro de Florianópolis será de exclusividade dos
pedestres. Explica que, quando estas obras estiverem conclutdas,
(') trânsito da cidade será feito através de um grande anel, em

volta do centro, o que tornará possível fechar a maioria das ruas
do miolo de Florianópolis. Para aquele departamento, a concreti
zação deste fato é "inevitável" e, mais cedo ou mais tarde "terá
que ocorrer".

Sobre o fechamento da Conselheiro Mafra, IiI$J trecho compre
endido entre a Praça e a Sete de Setembro, o Departamento de
Trânsito também vê algumas inconveniências, pois seria
adicionado um tráfego violento na Praça, 'uma vez que o trânsito
teria que ser canalizado para a Tenente Silveira e Felipe, o que
ocasionaria grandes congestionamentos.

Apesar de ver estes inconvenientes no fechamento de qual
quer das duas ruas, o DETRAN não considera como "impos
sível". Se dizdisposto, caso a Prefeitura queira, a realizar expe
riências, como também intensificar estudos, junto à municipa
lidade, para a criação destas áreas de lazer.

Rubem Lyra: "precisamos humanizar a �idade"

Presidente do �DL dá

assenti...ento da �Iasse

Rubem Lyra, Presidente do. Clube de Diretores Lojistas há
dois anos, entidade que congrega. 34 associados, concorda plena
mente com o fechamento de ruas no centro de Florianópolis.

Para ele, "precisamos começar a humanizar a cidade". Como
medida inicial, "a título de experiências", sugere que sejam
fechadas ao tráfego a Felipe Schmidt e Trajano, "pois o comér
cio concentrado naquela área, que já está caracterizado, (lojas de
modas, drogarias, tecidos, livrarias, bombonieres] 'se presta muito
bem para uma área dê lazer".

Segundo Lyra, o Clube de Diretores Lojistas dará ','todo e

qualquer apoio à iniciativas deste tipo, que só viriam beneficiar a
.população da cidade, pois não podemos transformar Florianó
polis numa selva de pedra. "No caso da Felipe, ele vai um pouco
l1}4is longe, achando que esta rua deverá ser interditada até a

Alvaro de Carvalho e não somente até a Deodoro.
'

- Com esta medida, poderiam surgir nesta área mais bares,
cafés, lanchonetes, confeitarias, serviços de que atualmente a

cidade é carente - diz Lyra.
No que diz respeito ao movimento das lojas, o Presidente do

CDL, acha que com o fechamento não haverá prejuízos para o

comércio.
Embora concorde e reafirme que a entidade que dirige dará

"todo o apoio" Poro o fechamento da Felipe ou da Conselheiro
Mafra, ele acha que a'primeira é mais adequada, apesar de reco
nhecer que, como ponto de atração turística, "a Conselheiro
funcionaria mais". II
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A personalidade global dos verões da. Ilha'
Ficou famoso ao volante de vanos Karman-Ghias.

Depois comprou um Galaxie que quase o leva à bancar
rota. Hoje passeia um Corcel amarelo gema que ele pró
prio mantém limpo e reluzente.

Magro, de porte esguio, aparenta ser mais alto do que
é. Veste, invariavelmente, calça e camisa sempre em

. cores, pano e corte na' última moda. Ostenta, numa cara

de idade indefinível, um sorriso dócil, mas dá, às vezes,
uma de ranzinza. É amigo (1os' amigos com uma fideli
dade canina, sempre pronto a prestar qualquer serviço,
"quebra um galho

"

Cinema

VOO 502, EM PERIGO

(Skyjacked), 'História de se

questro aéreo com pretensões
a suspense em avião de. passa-

.

geiros, filmado em Panavision
Metrocolor. Elenco liderado

POr Charlton Heston. e Yvete

Minieux, ainda com a partioi-

pação de Jeanne Crain, Walter
Pidgeon, James Brolin, Roose
velt Grier, O diretor é John
Guílhermin, inglês de filmogra
fia irregular, mas que, em algu-

· mas oportunidades, tem acer

tado. Censura 18 anos. Cine'
· São José 3-7,45-9,45 horas.

I

A Pecadora Adolescente (Rum Rabbit Rum) de Roger
Frank

A PECADORA ADOLES
CENTE (Run Rabbit Run).
Drama erótico social, europeu,
dirigido pelo desconhecido
Roger Franck, O elenco inclue

• os nomes de Helga Anders,

Anthony Steel, Françoise Pre
vost e Raymond Lovelock,'

Sem outras informações. East
mancolor _. 18·anos. Cine Ritz

5�7,45-9,45 horas.

Gian Maria Volonté: O Caso Manei, de Francesco
Rossi

O CASO MATIEI (11 Caso'
Mattei), de Francesco Rossi.
Enrico Matteri, o presidente
da ENI-Ente Nazionale Indro
carburi é o personagem cuja
vida é retratada e analisada no
filme de Francesco Rossi, O

. Caso Mattei, que se constitue
no 130. pesonagem político vi-'
vido pelo ator Gian Maria Vo
lonté. Mattei morreu em 1962,

.

quando seu jato particular caiu
em Buscape, perto de Milão, O
filme monta parte de sua vida
e de sua obra a frente da ENI e
tenta apresentar as razões pe
las quais, Mattei era um perso
nagem que incomodava os mo

nopólios internacionais de

petróleo. É uma obra de refle
xão sobre um homem sua con

duta ditatorial e .que foi res

ponsável pela expansão econô
mica da Itália. O filme é um

mosaico, reconstruindo o enig
ma e o mistério, de acordo
com a ordem narrativa, que
não é cronológica, mas emo-

cional. Technicolor. 18 anos.

Cine Coral 3-8-10 horas.
A DIFÍCIL VIDA FÁCiL,

de Alberto Pieralisi cllece Va
ladão.

O GOLPE DA PANTERA
(Perfect Friday) de Peter Hall,
com Stanley Baker, Ursula An
drews. Eastmancolor - 18
anos. Cine Roxy 2 e 8 horas.

O GOLPE DA PANTE
RA- Jalisco 8 horas. Censura
18 anos,

AVENTURA EM TUMU
CUMAQUE c/Marc Porei Dani
- Eastmancolor. Censura 14
anos. Cine Glória 5 e 8 horas.

QUE SEQUESTRO
AÉREO c/Jackie Gleason e Es-

· tele Parsons. Censura 14 anos.

Cine Rajá 8 horas.
DEMÔN.IOS ALADOS

(Winged Devil's) de 'Ducio Tes
sari, com Ricardo Salvino e

Barbara Bouchet. Cine São
Luiz 8 horas.

Darci Costa

._____T_V___.__.______,I
TV. CULTURA- CANAL:.
6

13:30 - TV Educativa;
14:00 - Sessão da Tarde;
15:00 - Josie e asGatí
nhas; 15:30 - Aventuras
de Gulliver; 16 :00 - Via

gem ao Fundo do Mar;
17:00 - Daniel Boone;

permanente aisponibilidade, a.euforia "veranesca" e sua

arte culinária refinada. No verão - realmente faz juz ao
título - atinge desempenho invejável: pratica "camping'
e outros esportes; promove peixadas, churrascadas,
piquiniques; organiza programas mil e ainda trabalha.

enfrenta a vida, enfim, c01J1.o se estivesse a desfrutar de
um dos últimos verões da Ilha.
É dono de um vocabulário que os amigos se vem obri

gados a assimilar. São 'termos assim como: "enrilhar",
"aprontar", "encarna ", "amorcilhado ", "carcada" ou

"carcaça ". "pinta ", "popata ", "mané ", "rolo ", "pam
peiro ", "relo", "*de encrenca "; "rato-roi", etc., palavras
que não traduzo pois cada uma expressa'Um conceito
dúbio só entendivel no contexto das discussões. Os
membros das patotas de temporada, por sua vez, rece

bem sempre um indefectível apodo: "Cada Langanho,
Biacu, Graveto, Belisca e Alemao "; "Pepe-pesca e

Mutuca"; "Almôndega, Macaco do Aterro, Pirolito e

cascão ",' - e outros que no momento não recordo - por
ele inventados ao sabor da inspiração do momento e da

figura.
.

A respeito dele surpreende o fato de que não se deci
diu por nenhum time da Capital, embora doente pelo

Botafogo: Tão fanático a ponto de pagar dez pratas a
Maria, nossa cozinheira, prâ ficar ao lado, sofrendo com

ele, durante as transmissões. Mariaexerce as funções de
verdadeira carpideira pois, prá infelicidade maior, nin

guém na patota atual é botafoguense e o time anda em

maré baixa. Apesar disso acompanhou todo o drama da'
escolha do nosso representante noNacional e lia assidua
mente as crônicas do Professor Paulo Lago, em busca,
talvez; de elementos para a difícil opção. No fundo
torcia pelo Avaí, não sei se de coração ou pelo simples
prazer de irritar o "Pirolito ", figueirense embandeirado
de galera e tudo. Quando soube, entretanto, que o Pro

fessor havia sido convidado para membro do Conselho
Deliberativo do Figueirense, tratou de preparar a sua

famosa "tainha à lá Mágala e' insistiu para a gente convi
dar Paulo pro jantar.

Ninguém na praça pode desconhecê-lo. Seu verda
deiro nome somente é ouvido nas casas especializadas em

materiais de construção, onde é tratado, respeitosamen
te, de "Seu Vardi Mafra ", mas ele é conhecido mesmo

por Tilodi, embora algumas pessoas insistam em chamá-lo;
de Ziza e até de Tivigi.

Divertido foi ver o Tilodi assar aauela tainha. Estava

decidido a não dividir com ninguém as glórias da noita
da. Sua primeira providência foi correr com a Maria da
cozinha, não sem antes atribuir-lhe a tarefa menos de
tirar as tripas e as escamas do pescado. Desceu panelas,
bacias e càçarolas; inundou as mesas de cebolas, ceboli
nhas, pimentões, alfavaca, salsa e outros ingredientes
mais raros. Acabou por fechar a porta da cozinha para
afastar olhares mais curiosos e nem o convidado recebeu.
Só apareceu para avisar que o manjar podia ser servido,
oferecendo, gloiioso, uma simples batida de limão como�

sendo o nectar dos Deuses.

O interessante da história é que todos, embora sem

nada comentar, perceberam que faltava salna tainha. O
mais novo membro do Conselho Deliberativo do Figuei
rense, alvo da pressurosa homenagem, foi o único que
ousou denunciar a incoveniente evidência. O "Chef",
meio pro atraiçoado, alegou sabotagem. Botou a culpa
naMaria.

Paiol

Fazer política e agradar a massa? Co
mo, se a massa jamais poderá pagar
Cr$ 30,OP de ingresso?

"

Inteli,.;ente e ) lúcida, a carta
de dona Ivone faz, ainda, uma análise
do público de Florianópolis, para ela
uma incógnita que merece uma análi..

se demorada, embora achando que o
.

problema tem solução. E acrescenta:
"Não há a menor planificação e tudo
fioa ao sabor das ondas de bom ou

mau humor dos reponsáveis, ou de
meia-dúzia de entusiasmadinhos
igualmente insensatos. Gosto de Ro
berto Carlos", diz dona Ivone. "Te
nho os seus discos e acompanho sua

brilahnte carreira; considerando-o um
excelente compositor. Mas não paga
ria nem 10 cruzeiros, só para vê-lo,
uma vez que - para ouvi-lo - ouço-o
muito melhor através de um aparelho
estereofônico ou da televisão. Ingres
so caro só se justificaria no caso de
um show montado e dirigido, e não

para um programa de auditório que,
em resumo, é o que o cantor vai apre
sentar aqui".

* * * * *

A senhora, dona Ivone, me solicita
a publicação do seu protesto, assim
como o fez Rozendo Lima, alegando
que diversos outros colunistas (como'
Adolfo Zigelli, por exemplo) já se

manifestaram. A publicação aí está,
,

com o acréscimo de mais alguma coi
sa: também gosto de Roberto Carlos,
embora. prefira apreciar uma. boa

companhia de teatro, que realmente
está em crise, mas não tanto assim. E, .

como' a senhora e Rozendo Lima,
igualmente sou de opinião que, o

.show de Roberto Carlos tem a: finalí
dade única e exclusiva de mostrá-lo
ao vivo ao seu imenso público, cuja
maioria é bem capaz de esquecer o

leite das crianças para comprar o in

gresso (realmente muito caro). Entre
tanto, acredito na boa intenção <4
Secretaria do Governo que, da manei- -

ra que entende e melhor pode, pre
tende proporcionar bons espetáculos
para a Cidade.

Com referência a teatro, a espe
rança é que acabe saindo aquela lei,
há tanto tempo em estudos, determi
nando a obrigatoriedade de apresen
tação de peças, patrocinadas pelos
'governos, pelo menos uma vez por
mês.
CLUBE DOZE - SÉCULO DOIS
Constantes reuniões da diretoria,

estão esclarecendo toda a programa
ção do'Clube Doze de Agosto, para a

sua entrada triunfal no Século II.
Conforme prometera no ano pas

sado a diretoria do Veterano, as fes
tas deste ano seriam tão grandes ou

maiores ainda que as do Centenário,
uma vez que a data é iguãÍmente im

portante. Assim sendo, enquanto a

IV Ginkadoze já se encontra em fase
final de preparação (faltando apenas
determinar oficialmente a comissão

julgadora), os convites .Fara o jantar
dó· dia 10 e 'para o Baile do dia li já
estão sendo distribuídos às autori
dades e demais pessoas merecedoras
dessa distinção.

RÁDIO CULTURA
Outra pessoa (foi o dia de encon

trar gente), que não conheço, à porta
do Banco do Estado de Santa Catari
na, solicitou um voto de louvor à

programação musical da Rádio Cultu
ra, que considera de extraordinário
bom gosto.

-

Embora já se tenha, por várias ve
zes, ressaltado esse fato no "Paiol",
evidentemente nunca é demais aplau
dir o que é realmente bom, E mais:

. apontar os responsáveis. - Domingos
(uni gigante em sensibilidade musi

cal) e Fenelori Damíaní, este encarre

gado mais das paradas de sucesso, do
"cash box".

Que continuem sempre assim, fa
. zendo-nos companhia constante em

casa ou no carro. Amém.
FOSSARI- SEXTA-FEIRA
Sensacionais

. as caricaturas do li
vro do professor Domingos Fossari, a
ser lançado amanhã, às 20,30, na Li
vraria Lunardelli, à rua Deodoro, 18.
O sucesso está garantido.

De profissão é empreiteiro. Membro, portanto, de

uma classe que dia a dia amplia mais o horizonte de uns
.

e diminui o dos outros.. Sem ter formação acadêmica

alguma o forte dele é Arquitetura. Participa do "boom"
imobiliário florianopolitano, tendo projetado dezena de

belas residências, sem nunca ter construído um único.

edifício de apartamentos. Além disso, tem habilidades
vá tias: desenha e conserta móveis; arruma carros,

motocas, chuveiros e. torneiras; organiza excursões e

arma barracas. ,

De suas muitas habilidades e qualidades destacam se a

Mauro Julio Amorim

. Cascão

Bidú

Professor
Domingos Fossari, um

gênio em caricaturas, é

o lançamento
de amanhã, da Livraria

Lunardelli.

SHOW .,: EIS A QUESTÃO
Em plena Praça XV de Novembro,

encontro Rozendo Lima, com um

assunto que considera muito impor
tante, em se tratando da temporada
no Teatro (não de . teatro) de 1973.
Ao chegar à redação - como se hou
vesse sido combinado .: uma carta da
leitora Ivone Silveira Dutra, expondo
seu ponto de vista sobre o mesmo

assunto: temporada artística de 73,
no Teatro Álvaro de Carvalho.

Enquanto Rozendo Lima não se

conforma c6m o fato do dinheiro da
Secretaria do' Governo estar sendo

gasto com cantores isolados, como é
o caso de Roberto Carlos, dona Ivone
(ou senhoríta? ) diz que, para ver o

Rei, basta-lhe estar em dia 'com a

prestação do seu televisor; e que isso
se aplica a qualquer outro cantor,
uràa vez que, atualmente, quase to-.
dos aparecem diariamente na tele
visão.

"Onde 'está o teatro? - pergun
tam os dois. E continuam: "se é ver

dade que o teatro brasileiro está em

crise, igualmente é verdade que�le
.

sempre esteve em crise e que, apesar
disso, existem excelentes espetáculos
em cartaz no Rio de Janeiro e São

Paulo; que basta saber ler, para cons

tatar isso diariamente, através dos

jornais. E, como a crise também exis
te por lá, as companhias e artistas es

tão somente à espera de uma garantia
(o mínimo que se podê oferecer),
para visitarem as pequenas .capitais e .

.
cidades brasileiras" .

Mas vão além os dois: "O que pre
tendem as autoridades responsáveis?

. .

Marcílio Dias dos Santos

Horóscopo

,
.

Omar Cardoso

o importante é ... II
::.. manter-se' em �

forma.i. '

LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o I
fígado ..•..
tome

�:�::f??:tJ:\>ltU·:�URDDONAl
e viva MAIS contente'!,

ÁRIES - Dia altamente

propício em que as opor
tunidades de sucesso suce

der-se-ão umas às outras.

Os maiores acontecimen
tos virão através dos seus

familiares, dos amigos de

Gêmeos,> e Aquário e pes
soas nascidas em Câncer,
sobretudo do sexo femini
no.

TOURO - Sua mente está
muito apta para aprender e
obter conhecimentos com

relação aos assuntos popu
lares ou que digam respei
to às utilidades domésticas
e necessidades de consumo
do grande público. Bom

para férias, passeios, excur
sões e viagens curtas.
GÊMEOS - Do 300. ao

600. dia depois do aniver
sário a pessoa está rio seu

melhor período do ano pa
ra ganhar dinheiro e pro
gredir através do trabalho
ou da profissão. Isto agora
está acontecendo com vo

cê; aproveite, portanto,
sem deixar passar uma só

oportunidade.
CÂNCER - Algo se modi
ficará, para melhor, em sua

vida neste ou nos próxi
mos dias, em virtude de es

tar sob a influência do seu

próprio signo de nascimen
to. Aguarde melhoria fi-:
nanceira e profissional,
'mudança de residência e

muito felizes acontecimen
tos.
LEÃO - É imperioso, para
seu bem, transferir para a

próxima semana operações
que possam ser adiadas,
assinatura de. papéis e do
cumentos de toda espéoie,
viagens sem necessidade

premente, empreendimen
tos novos, início de qual
quer atividade ou negócio.
VIRGEM - Qualquer via
gem, transação ou empresa
iniciadas por você agora,
só poderão resultar muito
bem, porque a Lua emite
fluxos altamente favorá
veis sobre você, sobretudo
nesta fase de influências,
Realizará muitos e dos

. seus anseios será feliz no

amor.

TV. COLlGÀÓAS - CA
�AL3

13:30'- Padrão c/rnúsí-
·

ca; 14:00 - Sala de Visi
.tas; .14:10 - Zorro; 14:30 \

- Tia Maria; 15 :20 - Vila
Sésamo; 16:20 - Seriado
de Aventuras; 16:45' -

Monstros' Camaradas;
17 :15 - Ben, o urso ami-

18:00 - Aventurasde Je- go; 17:45 -:::- Paladino; De
rônimo; 18:30":' Mulheres fensor da-Justiça; 18:15 -

de Areia; 19:20 - Bola em .Shazarn, Xerife e Cia;
Jogo; 19:30 - Rede Nacio- 19:00 - Carinhoso; 19:45
nal de Notícias; 19:50 -

- Tele Jornal M. Hering;
Tom e Jerry; 20:00 - Vi. 20:10 - Cavalo de Aço;
tória Bonelli; 20:45; Láza- 21 :00 - A Grande Famí
ro Bartplomeu; 21 :00 - lia; 22:00 - Jornal de S.
Comédia do Costinha; Catarina na TV; 22:10 - O

I
22:30 - Cine Martini; Bem Amado; 23:00 - Su-

I
24:00 - Hawai 5-0. per Cine Samrig.

t��----------�--�----���� ,

- .........

LIBRA - Você pode ga
nhar muito com proprieda
des, transações imobi,liárias
ou negócios públicos, mas
não deve negligenciar em

matéria de dinheiro a rece
ber ou a pagar. Mesmo.
sendo boa a influência,
não está isento de sofrer
descrédito ou escândalo.
ESCORPIÃO - Mesmo
sendo um dos seus mais

propícios períodos do ano

em "curso, você poderá ter

hoje atrito com nativos de
Leão por causa de opiniões
religiosas ou .aventuras ro

mânticas; com os de Aquá
rio, em razão de assuntos
familiares ou financeiros.

SAGITÁRIO - Não abuse
COm o elemento água hoje
e nos próximos três dias,
por haver indicação de pe
rigo de acidente. A par
dessa predisposição negati
va, há bons prenúncios de
lucros em negócios públi
cos, ganho por herança' ou
pelos bens do cônjuge.
CAPRICÓRNIO - Pela
sua excessiva vivacidade
nas palavras. e nas ações,
-você será bem capaz de
criar animosidades hoje,
notadamente com pessoas
que aniversariam nesta fase
do ano. Espere, porém,
boas notícias, correspon-v
dência e recados amorosos'

e feliz associação. \

AQUÁRIO. - Se alguém
do signo de Câncer traba
lha consigo ou sob suas oro,
dens, faça por não ter de
sentendimentos, pois há

predisposição de ambas as

partes para isso. Sucesso'
em serviços relacionados
com a vida doméstica, a

publicidade, a saúde e o

turismo.
PEIXES - Suas afeições .

hoje poderão ser mutáveis,
isto é, pode sentir aversão,
frieza ou indiferença por
alguém que amou intensa
mente. Para a mulher deste.
signo há indicação de nas

cimento de filhos bonitos
e sadios, que lhe trarão
muita felicidade.

-

No mês de ANIVERSÁRIO da

ILHATEX

grande liquidação de Jogos
de Banho de la.

DESCONTO DE' 200/0
ILHATEX

Cama, mesa, banho e Malhas finas.
Rua Cons.Mafra, 47 - Tel. 4302
Rua Felipe Schmidt, 52 - Tel.2160
e lagoa da Conceição.
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UVRO

O Presidente do Conse
lho Estadual de Cultura,
Theobaldo Costa Jamun

dá, informou que está mar
eado para o mês de setem

bro, na cidade de Blume
nau, o lançamento do livro

_

sobre Cruz e Souza, de au

toria de Evaldo Pauli.

EXPOSIÇÃO
O Diretor do Museu de

Artes de Santa Catarina
(MASC), Aldo Nunes, in
formou que foi transferida
para o próximo dia IOde
agosto, a abertura da expo
sição de pintura de artistas
catarinenses na capital gaú
cha. A mostra será promo
vida pelo Atelier de Artes
da Prefeitura Municipal de
Porto Alegre, e pelo De

partamento de. Cultura da
Secretaria do Governo de
Santa Catarina.

JÓIAS
Desde ontem encontra

se em nossa cidade os pro
prietários da conhecida
Joalheria Bergerson, da ca

pital paranaense, para a

apresentação de jóias ex

clusivas hoje, em tarde de
elegância no Palácio da

Agronômica. A promoção
é da Associação Catarinen
se de Medicina.
GRUPAMENTO LESTE
O Grupamento Leste

Catarínense realizou hoje,
no auditório da. sede da
unidade, a ·sexta reunião
da I ACIS0/73, sob apre- .

sidência do Governador
Executivo, Major Rubens
Amorim Souto.

dências tomadas no sentido da implantação
de contratos de venda de embarcações fabri
cadas pela empresa ao mercado externo.

VIAJOU
Para passar alguns dias no Rio, está de

apartamento alugado, na Av. Atlântica, o

casal de nossa sociedade, Graça e João
Eduardo Amaral Moritz.

.

PAULO
Paulo Malbug, um dos diretores da He

ring, em Blumenau, com um grupo de ami
gos, foi visto almoçando no Monolo's.

.

EM ARAXÃ ')

O Diretor do Banco do Estado de Santa
Catarina, Paulo Bauer Filho, viajou para
Araxá, onde participará, no período de 27
de julho a 5 de agosto, do Curso Intensivo de
Política: e Estratégia Empresarial para Altos
Executivos.

realizará em novembro próximo vindouro,
"O Grande Prêmio Governador do Estado".

DONA ADÉLlA
Também chegando à nossa cidade, depois

de uma viagem de 60 dias pelo Velhç Mun
do, a simpática sra. Adélia Cherem Amim.

SENADOR
O Senador Celso Ramos que participou

da reunião dos dirigentes da Arena em Santa
Catarina, realizada no último sábado, tam
bém participou

.

do almoço no restaurante
da Assembléia Legislativa, quando estiveram
presentes mais de duzentos arenistas.

MENSAGEM
O Diretor Administrativo da Empresa

Brasileira de Construção Naval SIA (EBRA
SA), Noerni dos Santos Cruz, enviou mensa

gem de agradecimento ao Secretário da Fa
zenda. Sérgio Uchua de Rezende, por provi-

JANTANDO
O casal Elizabeth e Pitolomeu Bitten

court, foi visto jantando no simpático restau
. rante do Clube Doze de Agosto.

CHEGANDO
Depois de dois meses viajando pelo Velho

Mundo, chegou domingo à nossa cidade, a

simpática Emília Ribeiro.
, MJNISTRO

O Ministro da Saúde Dr. Mário Machado
de Lemos, já confirmou sua presença ao Pre
sidente da Associação Catarinense de Medi

cina, Dr. Júlio Cordeiro, na solenidade de
encerramento do VI Congresso que está se

realizando em nossa cidade.
DEBUTANTES

Tereza Zwoelfer Faria, Berenice Moreira,
Angela Rosa Andrada, Sandra de Santiago,
Lucíana Correa Petrelli, Silviana Duarte, Ana
Maria Bellane, Marta Elizabete T. Souza e

Liliane Filomeno, são lindos brotos de nossa

sociedade que vão ser debutantes do Baile
Branco.

POSSE
Na presença do Secretário Paulo Müller

Aguiar, dos Transportes Obras, tomou posse
no cargo de Administrador do Porto de São
Francisco do Sul, o sr. Dorval Campos, que
substituirá o Almirante Hugo Pereira Guima-
rães.

.

O ato de posse do novo adÍninistrador foi
realizado na Secretaria dos Transportes e

Obras, assistido também pelo Prefeito Muni
cipal de São Francisco do Sul, José Schrnidt.
A nomeação do Sr. Dorval Campos para o

cargo foi feita através de decreto do Gover
nador Colombo Salles.

Vlo. CONGRESSO
A Comissão Organizadora do VIo. Con

gresso Brasileiro de Cooperativismo, mar-
.

cado para o próximo mês de setembro, nesta
Capital, já deu início à venda dos "stands"
para a Exposição de Produtos Agropecuá
rios, que será realizada no "campus" da Uni
versidade Federal de Santa Catarina, durante
o conclave. Estarão presentes ao Congresso
cerca de 1.200 dirigentes de cooperativas
agrícolas.

LAGES
A Diretoria do Jockey Clube de Lages,

está em atividades com a promoção que se

Na reunião foram discu
tidos os últimos detalhes
para a realização da la.
Ação Cívico Social em

1973, que será iniciada em

agosto.
Sra. Tereza F'ialho Daux

preparativos para a festa do

próximo dia 4,
no Laguna Tourist Hotel

NA ILHA
Procedente de São Pau

lo, já há alguns dias encon
tram-se em nossa cidade, o
chefe de gabinete da Presi
dência da Assembléia Le
gislativa de São Paulo e

sra. Sérgio Carneiro Bor

ges. O ilustre casal na capi
tal catarinense é convidado
da Assembléia Legislativa.

Clàudia de Castro, o
broto que aguarda com ansiedade

a noite do Baile
Branco para o seu "debut".

'CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7,45 - 9,45 H
,

CINE CORAL - 3' - a-lO HCINE RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 H

FiD
11·

,-�

J..,nneC,o;n

UMA
Or;;STAS
PESSOAS
E'UM

MANIACO
COM UMA
BOMBA IABORDO.

CINEMA
PARA
HOJE BmJtt�

CHARLTON HESTON YVETTE MIMIEUX
JAMES Br<OlJN . JEANNE CRAlN . ROOSEVELT GRIER

WAlTER PlDGEON . lfSUE UGGAMSEXIBIDORA
CENTRQSUL LTDA.

Produção N4.!· ; "l . 'l�f� Ouecão de ! -r ,
. .'i I! 1)Mlt,

M�MOPANAVISION METROCOLOR

CINE GLORIA - 5 - 8 HCINE JALlSCO - 8 H 'ROXY PROGRAMA DUPLO 2 - 8 H
1 � FIÜ�� 2� FILM�fama filmes

;l,.<'.<!tH�I{,
URSULA
ANDRESS

.
O GOLPE

.DA P�l�TERA
STAKlíY BAKER· OAVID WARNER

USTMAHCOl1l1 .�...
�, .. �'E Ollt

PANOIIAMIW nlMI1Hl Dr GRUNI'IllU

.
O GOLPE

DA PANTERA
SiÜtllBlkUI DIVIDWARIílR

!.lISINIQ(w �'pt"'.1
flHll!U!lttl OIMIHiI6!CRUh'WllD I

SAO JOSÉ
'AMANHÃ - 8,30 H
'PRÉ-ESTRÉIA

_ ANTHQNY 'F'WlCloSA ;;l'.7.�

D"'G'DA po, lImtud Artlsts .

.BARRY SHEA" CÔR DE LUXE

PROIBIDO A TE 18 ANOS
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RUA TROMPOWSKI - MODERNO APARTAMENTO

,
Vende um excelente apartamento. Suite com ar

'condicionado e cofre embutido, dois quartos, banheiro,

living, copa/cozinha, dependência de empregada, garagem e

piscina. Aquecimento a gás e piscina. Aceita imóvel de menor

valor e saldo com financiamento a longo prazo,

RUA ARISTIDES LOBO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende excelente residência em construção com área

aproximada de 310 m2. Entrega em 180 dias. Pavimento.

térreo: enorme living copa/COZinha, lavabo social,

dependência de empregada, lavanderia, churrasqueira,

garagem para dois automóveis. Pavimento superior: 2 suites

com ar condicionado, 2 quartos, banheiro, hall social, ampla

sala de estar (ntima com vista para o mar (Baia Norte),;
sacada, jardim de inverno. Armários embutidos nas suites e �

quartos. Tudo em esmerado acabamento. Aceita imóvel de

menor valor e saldo com financiamento a longo prazo.

RUA ARISTIDES WBO - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende excelente e moderna residência em construção com

área aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros,

amplo livinq, copa/cozinha, dependênCia de empregada,
lavanderia e garagem. Armários embutidos nos quartos.

Esmerado acabamento. Aceita imóvel de menor valor e saldo

'com financiamento a longo prazo.

PRAIA DE JURERÊ - ÓTIMO TERRENO
'Vende excelente terreno com 450 m2, ,i';\lado no

Loteamento Praia do Forte. Totalmente financiado.

-

RUA ALAN KARDEC - MODERNO PALACETE

Vende no Loteamento Stodieck, moderno palacete em

construção com área aproximada de' 500 m2 com dois

pavimentos. Entrega eOJ 180 dias. Suite com cofre embutido,
3 quartos, 2 banheiros, sala de estar (ntima com maravilhosa

vista para a Cidade e para a Ba{a Norte, enorme livinq, sala de

jantar, hall, lavabo, escritório, copa/cozinha, biblioteca,

dispensa, grande área de serviço, lavanderia, dependência da

empregada, play ground, garagem para dois automóveis. Suite

e quartos com ar condicionado e armários embutidos, sistema

de aquecimento a gás em todas as dependências, vidros fume

e pintura sobre massa corrida. ,Esmerado acabamanto. Aceita

imóvel de menor valor e saldo com financiamento a longo
prazo.

TRINDADE - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende moderna residência em construção com área

aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo

living, biblioteca, sala de estar, copa/cozinha, dependência de

empregada, churrasqueira, lavanderia e garagem. Armários

embutidos nos quartos, parte externa to talmente ajardinada.
Esmerado acabamento. Totalmente financiada.

'RUA FÚLVIO ADUCCI - EXCELENTE APARTAMENTO

Vende apartamento moderno e mobiliado finamente com

bom gosto. Maravilhosa vista para o mar. Dois quartos,

'enorme Iivinq, banheiro, copa/cozinha, área de serviço.
Totalmente financiado.

ESTREITO - RESIDÊNCIA MISTA;

Vende na Rua Ministro, Ribeiro da Costa, residência mista.

Três quartos, banheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive

garagem e churrasqueira. Rende, atualmente, aluguel de

Cr$ 600,00. Entrega em 90 dias. Totalmente financiada.

I
TRIBUNAL DE' JUSTiÇA

DIRETORIA DEDOCUMENTAÇÃO EPUBLICAÇÕES
DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

I

A Câmara Criminal em sessão. de 24.07.73, julgou os se-

guintes processos:
'

APELAÇÕES CRIMINAIS

No. 12.159 - FLORIANÓPOLIS - Apte. la. Sgto, Ger
mano. Alves. Apeia. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Ary
Pereira Oliveira - "Deram provimento para, desclassificando.

e delito, condenar e réu a 1 ano. e 5 meses de detenção,
Unânime."

No, 12.153 - TANGARÁ - Apte. a Justiça, por seu Pro

motor, Apdo. Wilsen Weiss. Rei. Des. Ary Pereira Oliveira -

"Deram provimento para condenar e réu a 8 meses de reclu

são, como incurso no. art. 129, § 10.., item I, concedendo-se a

suspensão. condicional da pena, de acordo com a minorante

do § 40.., do Código Penal. Unânime."
No, 12.169 - XAXIM .; Apte. a Justiça, por seu Preme

ter. Apdo, Victor Anzulin, Rei. Des. Ary Pereira Oliveira -

"Negaram provimento. Unânime".
No. 11.963 - CURITIBANOS - Apte. Sady ,Alfredo.

Macry. Apeia. a Justiça, por seu Prometer. Rel Des. Rubem

Costa - "Negaram provimento, Unânime."
No, 12.229 - CANOINHAS - Apte. Melquíades Vieira

da Silva. Apda. a Justiça, PQr seu Promotor, ReI. DeS: Rubem
Costa - "Negaram provimento. Unânime." ,

No, 12.045 - SÃO JOSÉ - Apte, JoséMachado Paes.

Apda. a Justiça, por seu Prometer. Rei. Des. Trompowski
Taulois - "Não. conheceram por intempestiva. Maioría de

vetes. "Vencido. e Des. Marcílío Medeiros.

No. 12.116 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Nílton de

Oliveira Cunha. Apeia. a Justiça, por seu Promotor, Rei. Des.
Trompowski Taulois - "Não. conheceram, Unânime."

No. 12.267 - SANTA cscrux - Apte. Otacãío Mendes

dos Santos. Apda. a Justiça, por seu Promotor, Rel Des.

Rubem Costa - "Negaram provimento, Unânime",
No. 12.259 - PALMITOS - Apte. Mercílío Signori,

Apda. a Justiça, por seu Prometer. Rei. Desa. Thereza Tang
I

_ "Deram provimento. em parte, para excluir das condições
do sursis os itens a, b tl d. Unânime".

,

No, 12.269 - BALNEÃRIO DE CAMBORlÚ - Apte. a

Justiça, por seu Prometer. Apdo, José Cristino do Carmo.

ReI. Desa. Thereza Tang - "Negaram provimento. Unânime."
Jaime Sprícígo

Diretor

,CLlNICA E CIRURGIA DE OLHOS

DR. HENRIQUE JOSÉ F. FONTES

LENTES DE CONTATO

Ex-Residente do Serviço do Prof. Hilton Rocha - Belo. Hori

.zonte.

Ex-Residente do Instituto Penido Burnier - Campinas.
Consultório: Hospital de Caridade,

Horário: Manhã - das 9:30 às 11 :30 horas.
,

Tarde - das 16 às 19 horas

FONES: 2G-46 e 2G-37

VENDE-SE VOLKS 1968
Vende-se volks 1968 em ótimo estado de conser

vação. Único dono. Tratar à rua Almirante Alvim, 25
- Posto Nota 10.

VOLKS - 1962 - Partloular
Somente hoje

Com pintura nova, estofamento original e
rádio. Vendo ou troco por Jeep Willys. Ver e
tratar na BR-101, Km 125, Hotel Maringá,
ao lado do Posto da Petrobrás, em Itaja t, das
12 hóras em diante.

CARTElRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira no. 275 CR F-11 pertencente ao sr. Wilson

Valgas dos Santos.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos pertencentes ao Eng,

Carlos Alberto Guimarães: Carteira de Identidade, Titulo. de Eleitor,

carteira Nacional de Habilitação, Carteiras Sociais e Carteira de

Reservista.

Pede-se a quem encontrar entregar à rua Felipe SChmidt, 58 -

110.. andar - s/1101, ou comunicar pelo'fone 4658.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Celso Neves da Si Iva.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1972, placas AB-2027, motQr no. BF-530,754,
chassis BP·858.169, pertencente a sra. Sylvia Leal Buch de Abreu.

\

I

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira NaciQnal de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Ezio Rutkosky,

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado senhor SALUN VITÓRia DAUFEMBACK,

'

declara que extraviQu o certificado de propriedade de su a camionete

I
marca Vol kswagen, ano de fabricação 1963. motor no, B-1159358, '

�• .c_h_a_ss_is__n_o_v_B_3-__0_6_1._6_5_5_,c_o_m__3_6_h_p_,_d�e_c_o_r_p_ér_o_la_,_c_a_POC__id�a�d�e_p_a__
ra

9 Passageiros, de placa CR-2803,
Criciúma, 19dejulhode 1973.

ADMINISTRACAO E COMÉRCIO DE IMÓVEIS
Rua Nunes Mar.h�do, 14 - Salas 93/95 =: Fones 4141/3950/2481

,

DEPARTAMENTO DE VENDAS - CRECI 6269

FRIGOR(FICO SUL CATARINENSE S/A.
FRISULCA

C.G.C.M.F. n. 83.651.018/001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
1 a. Convocação

Convocamos os senhores acicnistas para se reunirem em

Assembléia Geral Extraordinéria a realizar-se no dia 18 de

agosto de 1973, às 9 horas, na sede social, no distrito de

Forquilhinha, municípiO de Criciúma, Estado. de Santa Cata-

-ri na, para deliberarem sobre a seguinte
ORDEM DO DIA:

al Ratificação do aumento de capital, por subscrição de

Cr$ 4.000.000,00, autorizado. em Assembléia Geral Extraor

, dinária realizada em 28 de abril de 1973;
b) Alteração dQS Estatutos Sociais;
c) Outros Assuntos de Interesse da Sociedade.

Forquilhinha (Críctúrna), 23 de Julho de 1973
Maximiliano Gaidzinski - Diretor Presidente

CASA LAGOA DA CONCEIÇAO
Vende-se uma casa na LagQa, logo apôs as. Dunas, CQm 4

quartos, 2, banheiros, copa-cozinha, Preço Cr $90.000,00.
Tratar c/Gastão - Emedaux - Fones: 4604 - 3164 - 4340.

APTO. NO CENTRO
,

Amplo apto, com 146m2, localizado na

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais

dependências, podendo ser financiado.

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4000. �

.

DESENHISTAS

ETESC - Cálculo Estrutural necessita para

projetos em Concreto Armado. Tratar à rua

Jerônimo Coelho, 325 -s/207.

OPORTUNIDADE
Vende-se telefone 6659 no Estreito.

Vende-se uma lixadeira para assoalho.

Vende-se uma Kombi 69 jóia.
'Tratar à rua Vereador Batista Pereira, 134, última casa

Beira Mar;

MOVEIS USADOS
Vende-se uma cômoda e um balcão de cozinha.

Tratar no horário das 12 às 12,30 e das 18,30 às
19 horas na rua Major Augusto Faria no. 7 (antiga,
travessa Tupi).

TUBA É MAIS R�DIO
'Rádio Tubá - Emissora de linha de frente.

25 anos de rádio atuante no Sul Catarinense.

Liderança radiofônica programação

planejada. Cobertura Regional - Expressão

em Rádio.

'TUBÁ É RÁDIO COM AMOR.

LOTE GASPAR OUTRA
Vende-se um lote com 748,00m2 com 18,7Om de frente e

4O,00m de fundos, quase em frente ao 14o_BC à rua Gaspar
Outra. Preço Cr $130.000,00. Tratar c/Gasrão - Emedaux -

Fones :4604 - 3164 e 4340.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo

legal os títulos que se acham em Cartório para Protestos os Senho·

res:

Agostinho Makiyma
Lino da Silva Nunes.

Fpolis, 24 de julho de 1973.
OFICIAL MAIOR

DECLARAÇÃO
O Sr, Oscar Ricardo Machado declara que extraviou os docu·

mentos do Ford Corcel, 4 portas, cor vermelho, No, do' Motor
156,342, Placa CR 3396,

Criciúma-SC, 23 de julho de 1973.

CARTEIRA EXTRAVIADA

FQi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Humberto Orige Souza.

Pede-se a qtlem encontrar, entregar nas Obras da Nova Ponte.

CASAS NO CONTINENTE
JARDIM ATLÂNTICO - CASA DE ALVENARIA
3 quartos e demais dependências indispensáveis - 88 m2 de

área construída - Preço Cr$ 96.000,00

JARDIM ATLÂNTICO - CASA DE MADEIRA
com 3 quartos e demais dependências - CONDiÇÕES

, FACILlTADfsslMAS - PRESTAÇÕES DE Cr$ 340,00 -

Entrada á combinar

ESTREITO - CASA DE ALVENARIA
Rua kacy Vaz Calado - CQm 2 quartos e demais dependên
cias - Preço. Cr$ 45.000,00

ESTREITO - CASA DE ALVENARIA
Perto da Escola da Marinha - CQm 3 quartos e demais depen
dências - Preço Cr$ 45.000,00

CAPOEIRAS - CASA DE ALVENARIA

AJa Thiago da Fonseca - com 3 quartos e demais dependên
cias - Preço Cr$ 75.000,00

BARREIROS - DUAS CASAS, UMA CONSTRUÇÃO
MIXTA E OUTRA DE MADEIRA-
com 3 quartos e demais dependências - Entrada a combinar

e o saldo em prestações SU aves.

cOQUEIROS - DUAS CASAS NO MESMO TERRENO
Próximo ao local da nova ponte - Preço Cr$ 45,000,00.

TRATAR: Rua Gel. Liberato Bittencourt, 203
ESTREITO

APARTAMENTO ED. JORGE DAUX
CENTRO

.r Vende-se um apartamento com 3 quartos, living,
, iJ rbanheiro, cozinha dependência de empregada, área de

serviço, com tapetes e armários embutidos. Preço:
Cr$ 135.000,00. Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fo

nes: 4604'- 3164 - 4340.
-.�==========:=:::::::�=�

APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Coqueiros,

ótima localização, visão panorâmica, ainda

sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo ser

financiado.
Tratar com Sr. Antônio;' Fones: 4002 e

4050.

Và:nde-se uma casa à rua José do Vale Pereira,
1'31terren� com 336,60 m2. Preço: Cr$ 130.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164 -

.

;' ..

4340.

CASA COQUEIROS

I. TERRENO
JARDIM ITAGUAÇU - Vende-se excelente lote à

rua Carijós com 428,62 m2. Preço: Cr$ 55.000,00 -

a combinar. Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones:

4604 - 3164 - 4340.

TERRENO PENHASCO
Vende-se um 10t� com 10,00 m de frente e fundos atê o mar.

Ótima opor tunldade, Preço Cr $ 32.000,00 a combinar. Tra

tar c/Gastão - Emedaux - Fones :4604 - 3164 - 4340.

-,

TELEFONE - VENDO
Vendo um telefone, preço de oportunidade, Tratar pelo fone,

3427 com a Valda, QU à rua José do Valle Pereira no. 35 - Coquei
ros.

ALUGA-SE
Excelente apartamento situado no Edifício

ALDEBARÃ, Avenida Beira Mar Norte, 60.
andar, com quatro quartos, amplo living, dois
banheiros, dependências de empregada e duas

vagas em garagem.
Tratar com o zelador, do prédio ou pelo

telefone 3173, com o dr. Jaime.

CASA ALUGA-SE
Aluga-se 'ótima ca'sa situada na Trindade, perto da Univer

sidade Federal de Santa Ca�arina, para família ou estudantes.

Preço Cr$ 700,00. Tratar à rua Crispim Mira nO:J18 - Cen

tro.

ALUGA-SE

Rua ,Felipe Schmidt - Edifício Dias Velho: 8 salas

contíguas para escritórios.

Rua Felipe Schmidt: um prédio c/ aproximadamente

800m2 de área útil, construído há 6 anos. Tratar pelo

fone 4059.

CENTRO:'" APARTAMENTO
i

Vende na Rua Durval Melqu(ades de Souza (Chácara de

Espanha), ótimo apartamento, Dois quartos, living, hall,

.copa/coalnha, banheiro; área de serviço e dependência de

empregada. Totalmente financiado.

ITAJAf - VILA RESIDENCIAL

Vende à Rua Olfrnpio de Miranda XtniQr, vila residencial,

antiga. Três quartos, dois banheiros, amplo living, hall social,
'

enorme copa/COZinha, sala íntima, varanda, escritório,

biblioteca, dependência de empregada e garagem 'grande.

Õtirno terreno para incorporacão. Totalmente financ,iadQ.'

ALAMEDA AQOLPHO KONDER - EXCELENTE,

TERRENO
Vende um excelente termo CQm uma área d� 440 m2.

Totalmente financiado.

RIO TAVARES - ÓTIMO TERRENO

Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000 m2. Totalmente

financiado,

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - EXCELENTE TERRENO

Vende à Rua 3.100, um terreno. CQm Ul metros de frente

e 57 metros de fundo, Totalmente financiado.
'

EM TUBARAo
Vende-se

Casa na Vila Moema, terreno grande'- Cr$ 58.000,00
Uma residência em Oficinas por - Cr$ 60.000,00
Residência de madeire .à 250 metros da Faculdade -

Cr$ 27.000,00 ,

Casa rua Vereador Adolfo. Machado - Cr$ 45.000,00 - 583,99
por mês:
Casa 2 pavimentos Rua Rui Barbosa [cornércio, residência

Cr$ 80.000,00 financiamos.

Boa residência Rua Bernardino Teixeira Cr$ 38.000,00 -

493,14 por mês.
ótima casa próximo. da Catedral Cr$ 70.000,00 � 908,42 por

mês.
Casa próximo Souza Cruz (excelente) entrada de Cr$ 15.000,00.
Casa na Praia de Jaguaruna - Cr$ 27.000,00

ClJ:ima residência a F\Ja São José - Cr$ 160.000,00. í

.
Terrenos:

-

'Lote pr6x. Palácio de Esportes (Av. M.Cabrall Cr$ 8.000,00
Na Rua Lauro Muller por Cr$ 5.500,00.

' ,

Lotes próx. Ginásio Industrial - em condições.'
Terreno 'em Oficinas de 22 x 50.

Terreno na Av. Expedicionário, esquina por Cr$ 18.000,00.
Vários terrenos na BR-l 01
Terreno na Vila Moema, Rua Calçada PQr c-s 15.000,00
Loteamento Catedral - lotes em 36 meses sem juros.
Parque da Boa Vista - lotes em 36 meses-sem juros.
Aluga-se
Sala na Rua São Manoel
Sala para escritório, F\Ja Lauro Muller, centro - Cr$ 241,50

PreciS;;mos 10 casas para alugar imediato.

o���� .

� '.'E!.I
' PREDIBENS IMOBILlARIA Ltda.

\ CRtl ,Rua São ManQel - Ao. lado Cine Vi-
ii! 1815 tória - Fone 1042 - Tubarão
�,

s. S'IMAS
EMPREENDIMENTOS
,IMOBILIÁRIOS
APARTAMENTOS NO CENTRO

Apartamento. no centro COIl) 3 marevilhosos quartos, sala,

cozinha, banho com azulejo, dependência de empregada, área,
de serviço, totalmente acarpetado. Sgm Hobite-:;z.

Preço :Cr $125.000,00. Ref.055
Bel íssimo apartamento no. centro. com 3 quartos, sala, copar

cozlnha, dois banheiros com azulejo, área de serviço, 5 armá

rios embutidos, sala acarpetada, finíssimo. acabemento em

gesso.
Preço. :Cr $126.000,00 à combinar. Ref. 353.

CASA NO CENTRO
Belíssima residência possuindo 4 quartos, 4 salas, copa/cozi

nha; banheiro CQ� azulejo.
Preço :�r $120.000,00 à combinar. Ref.069.

Belíssima casa no centro. CQm 5 quartos, 3 salas, cozinha,

banheiro, área construída: 15 x 25. Área do terreno :17 x 30.

Preço :Cr $185.000,00 aceita proposta, Ref. 2�4.
CASA NA TRINDADE

'

Contendo 3 quartos, 2 salas, cozinha, banheiro, área de servi

ço •

ótimo terreno, todo murado, local excelente com vizinhança

de elite.
Preço:Cr$45.000,00. Ref. 303.
CASA EM BARREIROS

Recém-construída, com sala, copa/cozinha, 2 quartos, área de

serviço, garagem, banheiro com' azulejo decorado. até o teto.

Preço. :Cr $95.000,00. Ref.209
Apartamento. no. centro com 3 quartos, sala, cozinha, banho

CQm azulejo, área de serviço, liv'ing.
Preço :Cr $ 80.000,00. Ref.

'

APARTAMENTO EM COQUEIROS ,

Com 3 quartos e sala acarpetados, cepa e cozlnha com pavio'
flex e reviflex, banheiro completo com bQX em acubico colo

rido, pia da cozinha CQm piomax e balcão em fõrmica. De

pendência de empregada completo, garagem para 2 carros.

Preço : Cr $110.000,00, totalmente financiado, pronta entre

ga. Ref. 063

VENDE-SE APARTAMENTO DE LUXO
Situado no Edifício Solar de Flamboyant,

Rua Esteves Junior. Andar alto, com panora
ma para a baía norte. 210 metros quadrados,
4 quartos e demais dependências, tudo amplo.
Preço 215.000,00, - entrada 80.000, - saldo
a combinar. Entrega em dezembro. Tratar
Rua Tte. Silveira, 90, com Ivo.

CASA
Rua São José, 294 - Vende-se casa � alvenaria

com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro e dependência
de empregada com garagem. Preço: Cr$ 125.000,00.,
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fanes: 4604 - 3164
- 4340.

Vende-se casa mista éom 3 dormit6rios, sala, copa

-cozinha, banheiro e abrigo para carro sito à rua Thia

go da Fonseca - Capoeiras. Preço: Cr$ 48.000,00.

Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones 4604 - 3164

- 4340. I

,

LOTE EM CAMPINAS
Vendem-se 2 lotes com 660,00 m2 cada medinndo

22,00m de frente por 30,OOm de fundos no 10teamenJ

to no. 15 em Campi�as. Preço: Cr$ 8.000,00 cada�

Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164

-- 4340.

CASA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUfORGARANTIA.

Departamento de 'kículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade 49U;:Ú!.l"iI

Opala - Especial - 4 M, - Prata
Opala'<- Luxo - Dourado Metálico
Opala - STD - Verde Metálico
Opala - STD - Br�nco
Opala - Luxo - Branco
Volks - 4 Portas - Bege
VOJ ks - 1300 -Vermel ho Cereja
Vo'lks - 1,300 - Branco Lotus .

Corcel - Vermelho ..,...
Corcel - GT - Cinza ClVinil

, Corcel - Luxo - Branco C/Vinil
Karmanghia - 1500 - Bege . .

Karmanghia - Vermel ho Cereja
Variant - 1600 - Branco Lotus
Bug - 1600 - Preto . . . . .

Aero Willys - Cinza Claro
Aero Willys - Cinza Escuro . , ,

Simca Jangada - Vermelho e Branco

COMÉRCIO DE

AUTOMOVEl�
.

J
I

I
!
I Corcel UGT" - Vermelho Cadmium .......•.•...... O.K.

Opala cupê especial - Sapia Metálico O.K.
Opala cupê eSpecial - Vermelho Escarlate .....•..... O.K..
Dodge 1.800 - Verde Floresta O.K.
Corcel cupê luxo - Amarelo Tarumã O;K.
Kombi - Branco Lotus' ..................•....... O.K.
Kombi - Branco Lotus , , O.K.
Kombi - Verde Mfstico ...................•..... O.K.
Corcel cupê luxo - Azul Diplomata ......•......... 1971
'TL - Branco Lotus ......................•..... 1971
Variant - Azul Nápoli ....................•..... 1970
Karmann-ghia - Branco Lotus .•........•.........1970
Fuscão _ Verde Guarujá ..•...

'

1972
Fusca - Azul Diamante .••............•......... 1971
Volks- Branco Lótus •••..•.••. 1•••••••••••••••• 1970
Corcel 4 portas - Bege Claro 1969

. _Car.cel 4 portas " ... Branco Nevasca· .•• ' ...•..•.... ' 1969
J.'""1<õr'i'lbr:';:'AzurSiêlél'ãI'�:·::':�·;":":"·;·: ;': .. :'�

..

: .��'; :':-.';':'::196'1
.. .r

�� ,':,' '-�':Jj
POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO ._,

DE QUALQUEJ{ MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 -;- Estreito

Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

,

,
i

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro,Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS

Sedan 1200 - Pérola 1.963

Kombi - Pérola 1.964

Sedan 1200 - Cinza . . 1.966

Sedan 1300 - Vermelho Grená 1.968

Sedan 1300 - Azul real 1.968

Sedan 1300 - Verde . . . . . . 1.969

Sedan 1300 - Vermelho Cereja 1.969

Sedan 1300 - Azul cobalto 1.969

Sedan 1600 - Branco Lótus . 1.969

T.L2 - Azul diamante . . . . 1.970

Sedan 150q - Azul diamante 1.970

Sedan 1300 - Branco Lotus . 1.970

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

,

C. RAMOS S.A.
VE(CULOS NOVOe::

Possu ímos toda linha VW nas díversas co-
res 73

,

�,Vvo_tall'K_OERlCH_s.A.11_'
.

!��-It .Comércio de Automóveis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
,

"REVENDEDOR AUTORIZADO
, VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 - Vermelho
Sedan 1300 � Verrnel ho Mon'tana
Sedan 1300 - Bege Claro .

Sedan 1300 - Verde Foi ha
Sedan 1300 - Vermelho
Sedan 1300 - Branco Pérola

Sedan 1500 - Branco Lotus
Sedan 1500 - Laranja Granada
Sedan 1500 - Azul Diamante
Sedan 1500 - Azul Diamante

Sedan 1500 - Laranja Granada
TL2 Portas - Branco Lotus .

TL.2.Portas - Azul Diamante
TL.4 Portas - Azul Diamante

,

FIN'ANCIAMENTO ATE 4U MESt:S

•

\
.ij

AV. RIO BRANCO, 53
FONE 3966

CARIONI AUTOMDVEIS
, Vai ks 1300 Branco ....•........................ 1971
Volks Bege ....................•.............. 1 �70
Volks Azul ..................•................. 1966
'Volks Verde .. ',' ....................•......... 1966
Variant Vermel ha 1972
Variant Bege ' '70/71
Volkswagen Verde Folha 1970

, Rural Willys 1972
Chevrolet Pick Up C-10 .. : 1972

71

70
70
70
69
69
69
68
72
69
69
69
68
71
71

66
65
64

1.970
1.972
1.969
1.969
1.967
1.967
1.971
70-71
1.971
70-71
1.970
71-72
1.971
1.972

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Chevrolet Opala Cupê 3M. Esp. Gran-Prix OK
Chevrolet Chevett Verde . � . . . . . . . .

Chevrolet Opala Cupê Esp. 3M. Branco OK
Volks. 1500 Amarelo Cajú OK .

Volks T.L. Cupê Branco .

, Dodge 1800 Ouro Metálico .

Ford Corcel Branco . . . . . . .

Ford Corcel Vermelho C/To de Vinil Preto
Dodge Dart Verde ClT de Vinil ..

,

Dodge Dart Azul Metálico .. : .. "

Ford Galaxie Verde C/To de Vinil,.
Ford Corcel Vermelho Luxo .

Ford Galaxie Vermelho .

Chevrolet Opala 4P. C/To de Vinil Branco
Volks. 1500 Amarelo Colonial
Variant Cinza Claro .

Volks. 1300 Verde .

Volks. 1300 Azul Diamante ;.

CRÉDITO IMEDIATO -TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

C1Pf)8 DIPRONAl,-' ülstrlbuldera
de Produtos Nacionais Ltda

Corcel 4 portas '

Corce I 4 portas. . . . . . .. . . . . . .. . .

Volkswagen 1500 , ' ..

Karmanghiá , , .

Kombi '
.

Pick-Up Kombi , .. , .
l
J

�----------------------------�----------

Rua Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197

FLO�IANÓPOLlS - SC

AUTO LOCADORA COELHO
EM FLORIANÚPOLlS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA VOCe
MESMO.

INFORMACÕES RESERVAS
r •

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
FONES 2777 ou 2765

"

� JEN�IROBA �.�AUTOMOVEIS LTOA.�
,

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA SS OK .• . . .. . . .. .. . • . . . . . . . . . . . . . .. 1973
OPALA V/CORES OK . .. . ... .. .•. . . . .. . .. . .. 1973
CORCEL CUP� ........•...• !.............. 1972

'r""VbL::�S'1':5e>(}- .': .r:�:.-.•• :;'_'.' .�.'.';:�:It,,!,! /:'1--'. �:a:'l:�E?'f'f 71-72
'TL L600' .. ' l?�'d •••.•••• ; •• '

•• '.' ,,,,,11971
CORCE L CUP� .........•.•...............• 69-70
OPALA.................................. 1969
VOLKS 1968
GALAXIE 1967
D.K.W. VEMAG ; . . . . . . . . . . 1965

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

(FIorian6poJü s.9 flE.
Rua Santos Saraiva, .554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas asMarcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEícULOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie LTD hidr. azul ipanema
Galaxie 500 meco vermelho .

Corcel sedan bege maringá ..

Corcel sedan bege .

Corcel sedan vermel ho .

Corcel cupê vermelho cardeal
Corcel cupê vermelho .

Corcel cupê bege jangada
Corcel cu pê grená
Corcel cupê verde
Corcel cupê cinza
Corcel cu pê ci nza kil
Volks Variant azul. . .

Karrnann-qhia T.C. azul pavão .

Karmann-ghia T.C. vermelho montana

Karmann-ghia T.C. vermelho montana

Karmann-ghia branco lótus .

Kombi pick-Up branco 10tüS
Kombi cinza moderno
Kombi azul pastel .

Kombi verde areia, ..

Volks branco lotus ..

Vol ks vermel ho cereja
Vol ks branco lotus . . . . , .

Volks verde turquesa .' \' ..

Rural Willys verme.lho com branco �x2
Rural Willys bege e verde 4x2 .....
Aéro Willys verde
Aéro Willys bege maringá X.

F-1 00 pick-Up bege narajó
F-100 marrom cabine dupla.
Chevrolet veraneio turquesa reat
JK borgonha com preto
Esplanada Chrysler verde musgo
Jeep Willys cinza grafite .

Pick-Up Willys verdé .

'Caminhão chevrolet cerâmica

1971
1969
1969
1969
1969
1971
1971
1971
1969
1969
1969
1969
1971
1972
1971
1970
1964
1969
1968
1965
1961
1970
1969
1968
1962
1972
1966
1969
1969
1966
1962
1967
1968
1968
1960
1970
1959

im homenagem ao DIA DO MOTORISTA, a

.\ .

r

FLORISA oferece, aos profissionais de taxis, uma
revisão grátis, em seu novo horário de oficina, das
18 às 24 horasi do dia 23 a 28 de jumo

r

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O

CONSÓRCIO NACIONAL FORD. I

Participe também você do segundo grupo.

FORD MAVERICK

Uma esnobada na rotina

Também no Consórcio da FLORISA
/

1973
1973
1973
1973
1973
1973
1973
1972
1971
1970
1969
1969
1967
1971
1972
1972
1970
1970

1970
1969
1971
1969
1970
1968

VEtCULOS USADOS

Alto Qualidade
._--�.

Dodge Dart Amarelo 4 Portas
Dodge Dart Dourado 4 Portas
Dódge Dart Verde 4 Portas .

Galaxie
.

.Opala Especial 4 Portas
Opala 4 Portas Luxo
Opalà Especial ..

Karman Ghia Azul
Fuscão
\huiAn't

Telefone - 6389 e 6393
'FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VE(CULOS USADOS

��UTOMÓVEfS tTDA.
R '8 vemente em nov ;��r!?l'9Ç()
Av. Osmar Cunha, 20

Tel. 4739
ao lad,) do Posto Holiday

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS, �

Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do
_ Ba':l_co_ do Rio Grande do �,I _

Volks Vermelho ..

Ford Galaxie Pérola
Volks Branco ....
Corcel -AP. Branco
Corcel - Cupê Cinza Kil
Corcel - GT. Amarelo e preto
Corcel - Verde .

Kombi Azul
Kombi Bege, .

GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Frsncisco Tolentino, 13 ._- Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOl\ll0-
VEIS - Fone: 29-80

Corcel Cupê Luxo Amarelo T;':umã "OK" 1973
Variant Azul Niagara "OK" 1973
Volkswagen Sedan 1300 Vermelho Montana "OK" 1973
Opala Cupê-Especial Marrom Trop. Metálico 1972
Volkswagen Vermelho Granada 1968
Volkswagen Azul. Real 1968
Volkswagen Branco .•.... 1969

(
.

PROFISSIONAIS)
..... , _"

I $

I'�DR. SERGIO D't=CARVAl'HO �,

Endocrinologia
Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cato

.Iica do Rio de Janeiro.
Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia

betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

,

CRE�CIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

_ ,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359, - s/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina - .Fone 2575 - Diaria
mente a partir das 14,00 horas - Florianópolis.

Dr. PAULO ARUNOO PHIUPPI

OUVIDOS-NARIZ-GARGANTA

Residência Mé�ica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- R io de Janeiro.
Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.

,

Cirurgia de-Surdez e Otite Crônica.
Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E 1(iNTURAS.
Cons. Hospital.Celso Ramos - Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

'DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
DEPILAÇÁO

Ex-Estagiário do Hospital das CI rnicas da Universidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÚRIO: R. Jerônimo Coelho. 35� - Ed. ACM

50. andar - sala 53 - fone 4438.

DR. OSWALDO. KERSTEN
i' Professor Assistente de Cirurgia da U FSC

Men:'bro' do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-
VO

.

CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Res,idência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.:: 2131

IDRA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consultório: Rua Jerônimo' Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones: Consultórie,3995 e Residência 6390.

70
71
70
70

. 71

. 71

.,70
70
71
70

67
68
70
69
69
70
71
,68
69
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DR. EDMO BARBOSA SANTOS'
Cirurqião Dentista

Horário: de 2a. � 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 ,- Edifício Soraia, 13.

-DR. RAUL CHEREM FI�HO
,c.r ínica Médica reumatismos. Consultório
'Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
dà� 12,30 às 16,00 horas:

DR. ANTÔNIO SANTAELLA
.'

Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina
Problemática Psfquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Floriánóoolis -

Advocacia, per Icia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dact iloscópicose outros.

Perito-Chefe do Instituto de Criminalística (-1965-1967).
Representante do Estado no II Congresso Brasileiro de

Identificação Dactiloscópica (GB-1963) e rio V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (R GS-1964).

Estagiário no Instituto de Pol ícia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

Autor do Sistema Dactiloscópico Catar inense, aprovado
pelo II Congresso de l de n t i f

í

caç áo Dacti loscópica
(GB-1963J.

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO, 23 (EDIFíCIO SANTO ANTÓ
NIO).
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS -SC.,

/ DR. E.' M. DA LUZ

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr, ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 45,15 e 4219

I

'DANTE H. F. DE PArrA
ADVOGADO
OAB-SC 121

Escritório: Felipe Schmidt, 58/&2 (Ed. Co'l)laSlt} - ir,);
andar - conjuntos: 301, 302 e 303 � Fones: 3257 e

2071.

DR. ALDO AVILA: DA LUZ
ADVOGADO

�,'

',/

>Fi�.� pJ.;' �
,,"�': ,...,,_-, ,-" CPF bOi 7166'i83 "

l;>

Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

HOTEIS

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

I"

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Schmidt no. 53 - fone 3449.

�==========���-,
I

I-IOTJ;:L

�1� ROVAL
• .. FlUA JOÂo PINTO _ FONES. 3'5' . � _ , R. I.

I FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BRASIL

APARTAMENTOS' - SUITES

�" BA,R - JARDIM DE INIIERNO . SALJlO DE RJ:CEPÇOts

H. TELEFONE. RÁDIO TELEVISÁO· GELADEIRA. AR CONDICIONADO

"OUICIMENTO CENTRAL . �AVA'NDERIA . ESCRl-TORIO "A'A HOSPEDES

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERCfLlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35
Fone 1611

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites COm

telefone, televisão e geladeira'
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços especiais para viajantes
.

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolítana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

I

j'

CAL NÃO É MAIS PROBLEMA

C31 �e pedra branco, r.in1.5 e branco hidjeta
do.

,I

DIRETO DA FABRICA
Os melhores preços da praça, entrega a dom i

ema, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José Cão- I

._'_d_id_0_d_a_s_i_lv_a_,2_8_0_. �Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Por causa do vício, cientistas

p�derao ficar seis anos presos
Sumiu de casa e foi localizado

nas águas do' ribeirêio, sem vida
pelo fato de Waldir Schaeffer, em vida,
consumir álcool em demasia e ser dado
a passeios solitários pelo mato. Contu

do, pela fratura no crânio e as outras

escoriações, acredita-se também que
tenha sido vítima de assassinato, sendo

posteriormente o corpo atirado às

águas. A necrópsia ainda não foi con
cluída e somente após o parecer dos

legistas serão iniciadas investigações,

para apurar o que realmente aconteceu

ao escriturário. Preliminarmente, afir
maram os legistas que a morte sobre
veio a pelo menos três dias.

Se condenados, os cientistas Alan Lyle Hamilton, Alan Clank e o

engenheiro Mit Hohan Singh Kahlon, presos na noite de segunda
feira, em São Paulo, poderão ficar de um a seis anos na prisão, ou
serem internados, compulsoriamente, em um sanatório 'para vicia

dos. Os três estavam na Capital bandeirante participando do Con

gresso Internacional de Microbiologia e, quando surpreendidos num

apartamento da rua Padre João Manoel, consumindo maconha e

mescalina, alegaram simplesmente que estavam fazendo experiências
com drogas.

A Polícia, contudo, não levou o argumento em consideração,
sendo os três estrangeiros .autuados em flagrante. Eles haviam sido

presos em função de denúncias de três mulheres, que passaram uma

noite em sua companhia. Queriam apenas dólares e sexo, mas não

tiveram nem uma coisa nem outra,

DESLIGADOS DO MUNDO
Informados pelas mulheres, agentes policiais invadiram o aparta

mento e surpreenderam Alan Lyle, Mit Hohan e Alan "Peter" Clank
no momento que procuravam ingressar no mundo extra-sensorial das

drogas, sendo a maconha e a mescalina os produtos utilizados. Acre
ditando que.a ação policial se revestisse de características de Justiça,
não esboçaram qualquer reação e se prontificaram a colaborar com

os agentes, entregando-lhes prontamente a droga, não tentando su

borná-los ou mesmo os induzirem a imitá-los.

Blumenau (Sucursal) - Desde o fi
nal da <emana passada o escriturário
W",dir ,Jchaeffer, funcionário da filial
de H,. rrnes Macedo, estava desapareci
do dasua residência. Os familiares mo
bilizaram Polícia, Corpo de Bombeiros
e também passaram a procurá-lo por
conta própria. Na manhã de ontem

Waldir apareceu. Estava no ribeirão
Garcia e seu aspecto não era dos me

lhores. Uma profunda fratura no crâ
nio e escoriações diversas no corpo le

varam as autoridades a colocar duas hi

póteses em análise: assassinato ou fatal
acidente.

DESAGRADÁVEL SURPRESA
Um lenhador caminhava pelas mar

gens do ribeirão. do Garcia quan?o
avistou um par de sapatos, não muito

usados. Com uma vara experimentou

"pescá-lo", mas estranhou o peso ex

cessivo do simples par de calçados. En
trou n'água com uma canoa e puxou
os sapatos. Para sua surpresa, não mui-

to agradável, eles estavam calçados nos
pés de Waldir, cujo corpo, já se decom

pondo, estava preso a alguns galhos no
fundo do ribeirão.

A hipótese de acidente é reforçada

Flutuante foi encon'trado, mas

o .operário continua des,aparecido Nenhum deles esperava permanecer preso, por três motivos: pri
meiro, pela sua condição de cientista que faziam experiências; segun
do, porque o crime de consumo é afiançável; terceiro, pelo fato de,
conforme explicou o californiano Alan Clank, de Los Angeles, o uso
de drogas, no seu país, ser bastante comum e gue a lei só é rigorosa
contra o tráfico. Contudo, enganaram-se. No 50. Distrito Policial,

.

onde foram autuados em flagrante, pediram a presença de um advo

gado e de um funcionário do Consulado dos Estados Unidos. para

acompanharem o processo. Não foram atendidos e, por isso, deixaram
de fornecer informações, respondendo com "não sabemos" às per

guntas que lhe foram formuladas.
ACREDITAR EM QUEM?
Lamentam os cientistas a sua falta de sorte e, o mais grave, a

denúncia das mulheres. Para eles, como também para 90% das pes
soas normais, a denúncia, ou a "alcaguetagem" é inadmissível entre

semelhantes, abrindo caminho para que a "desconfiança entre as

pessoas só aumente". Manifestaram também seu desentendimento

quanto ao encontro do corpo' entre os

equipamentos afundados perto do

apoio sete. Segundo eles, é mais prová
vel que Manoel tenha sido arrastado

juntamente com os tubulões que estão
flutuando na baía norte.

ele não se furtava a favores, quando
solicitados e seu serviço era reconheci
do por todos, nas obras. Para os operá
rios, "Gasolina" já começou a fazer
falta. O ambiente é de luto, pois desa-

.

pareceram as brincadeiras do compa
nheiro "mais velho", que ajudava a

amenizar o árduo trabalho de todos

que participam da construção da nova

ponte Ilha-Continente. As esperanças
de ter se salvado ao vendaval são bas
tante remotas, pois "Gasolina" não sa

bia nadar.

Localizado o flutuante que afundou
no vendaval de domingo, no canal sob

a ponte Hercílio Luz, a 15 metros de

profundidade, continua desaparecido (}.

corpo do operário Manoel Rodrigues,
o "Gasolina", Homens-rãs continuam

desenvolvendo buscas, havendo suspei
tas de que "Gasolina" tenha submergi
do com os equipamentos e a eles conti
nue preso.

Entre os operários das obras da no
va ponte, contudo, há pouco otimismo

Com o desaparecimento de Manoel

"Gasolina" Rodrigues, nove pessoas
(mulher e filhos) estão sós no mundo.
Muito .admirado pelos companheiros,
devido à idade, disposição para o tra

balho e alto espírito de camaradagem,

•

CEPCION
OPORTUNIDADE

EM MOVEIS CIMO!
Em caviúna, Gonçalo Alves, pau óleo ou Imbuia.

Aplicações em silksereen. Côm. penteadeira - 124 x 44 x 70 cm.

G. roupa -188 x 56 x 172 cm. Cama pi casar- 190 x 139 cm. (interna)
Mesas de cabeceira conjugadas. cr$58,OO mensais.

, \

,
Procure um conjunto sofá-cama (também com bi-carna) extremamente útil.

mas que seja também de classe e bonito. V. encontrará s6 este.

Competi nco em preço e não tendo competidor em beleza. -

. _

- '" �r$ 78,QOmensais.'

t•\'J 3 � .d.,'..I..\..::I:'1...._

,

FLORIANOPOLIS'

só vende qualidade!

A experiência poderá afastai- Alan Lyle de sua pátria.

quanto à reação das mulheres, que numa expressão ridícula de vin

gança, resolveram entregá-los às autoridades.
- Espero que elas estejam satisfeitas com sua atitude mesquinha,

salientou Alan Lyle, como também estejam contentes .todas as pes
soas que se dedicam a essa tarefa não muito humana. Isto, no entan

to, não irá abalar a minha esperança no ser humano, pois devo levar

em consideração a ignorância e a curta visão das mulheres brasileiras,
tendo estas três como exemplo.

Kátia e Margareth, duas das mulheres que os denunciaram, afir

mararn, na Polícia, que esperavam aventura das melhores com os três

homens, já que não é sempre que têm companhias agradáveis e

inteligentes: (pessoas realmente inteligentes raramente vão a "infer-

ninhos").
.

Frisaram, contudo, que a experiência foi desalentadora, pois a

mescalina, pelo menos com os cientistas, não foi muito excitante.

"Muito até pelo contrário, acrescentaram. Eles ficaram totalmente

desligados, frios, olhando para o ar e pata dentro de si, esquecendo
nos",' Comerciantes do sexo, elas não foram ao apartamento para
serem esquecidas.

.

Falando' sobre a mescalina, os cientistas afirmaram ser a droga
mexicana de alta positividade. Descreveram seus efeitos como "libe

ração do inconsciente, tornando a pessoa mais brilhante e sensível,
com elevado poder de síntese e compreensão das coisas, materiais e

imateriais". A mescalina tornou-se mundialmente conhecida através
do escritor Aldous Huxley, que, após várias experiências, escreveu a

obra" As Portas da Percepção", best-seller em humanismo e poder
humano. As autoridades, no entanto, não estão levando em conside

ração os aspectos favoráveis aos três cientistas e Alan Lyle Hamilton

(que ficou um mês em Florianópolis, através de um convênio), Mit
Hohan Singh Kahlon e Alan "Peter" Clank poderão passar de um a

seis anos na prisão ou serem internados, como "enfermos mentais",
em algum sanatório para viciados. Sua prisão em flagrante foi relaxa
da pela Justiça, sob alegação de que a droga poderia pertencer tanto
aos implicados, quanto às mulheres que os denunciaram.

Reformas, para
evitar mais fugas

.Joínville - (sucursal) - .Ninguém está entendendo os

objetivos das autoridades responsáveis pela segurança.
Como a cadeia pública de Joinville, pelas várias fugas que ali
têm se verificado, demonstra ser' ineficaz e até mesmo

Perigosa à população, os responsáveis estão procedendo a

reparos. no prédio, de forma a impedir novas evasões. No.
entanto é só. No que diz respeito à recuperação do detento

para o convívio social, pouco ou quase nada tem sido feito..
Tanto na atual, quanto na futura cadeia pública,
continuarão na desumana condição de perigosos à sociedade
e por ela desprezados.

Sete detentos, considerados' perigosos, foram transferi
dos para as delegacias de Jaraguá do Sul e São Francisco do

Sul, consideradas "seguras". Contudo não foi explicado o

conceito de segurança destes locais. São todos ladrões, co
nhecidos como "profissionais" da reclusão, já que a maior

parte da sua vida vem se transcorrendo em celas, longe do

sol, do ar puro, do convívio social e dalivre iniciativa, que
caracterizam a liberdade, curtindo, na vida promíscua de
um cubículo um deslize na sua vida, que, em geral, tem
origem na necessidade de afirmação ou de viver em socíeda-
de.

\

A delinquência e o

problema da migração
Itajaí - (sucursal) - Segundo boletim estatístico da Delegacia de

Polícia de Itajaí, o índice de criminalidade aumentou sensivelmente

em relação aos anos anteriores, não tendo as autoridades, ainda,
encontrado fórmulas eficazes ao seu combate. As causas são sociais e

conhecidas, mas o problema aumenta a cada dia, muito embora

ainda esteja dentro dos limites de controle.

No mês de junho foram registrados 34 roubos em residências e

em julho o índice subiu para 50, cerca de 200% a mais que igual
período do ano passado. Além dos elem�ntos próprios de Itajaí e já
conhecidos dos policiais, a cidade, como todo o Vale, vem sendo

tomada ultimamente por verdadeira "onda" de delinquentes de

outros 'Estados, principalmente do Paraná, onde a repressão tem sido

cada vez mais intensa.
.

No Paraná, isto segundo os próprios bandoleiros oriundos

daquele Estado, os delinquentes são obrigados a se estruturar em

"classes", com os mais audaciosos e inteligentes formando fortes

grupos, sendo a organização sua tônica mais importante. Estes

desprezam os novatos' e os elementos considerados "inferiores".

Sobre estes últimos a ação policial se faz sentir com maior

intensidade e eles são obrigados a desistir da "carreira", se

aprimorarem, de forma a ingressar nas camadas "superiores" do'

crime, ou então fugirem para outros centros, onde ainda possam

continuar em atividade.

Santa Catarina tem sido considerado o Estado "da promissão"
pelos jovens delinquentes. Evitam Florianópolis, devido às suas

"dificuldades" naturais, como também evitam o Vale, o Oeste e o

Sul, por serem regiões compostas de cidades ainda consideradas

pequenas e onde o estranho ou aventureiro é facilmente identificado

.e colocado sob vigilância. Suas atenções voltam-se então para Itajaí,
.ern virtude do seu franco desenvolvimento, quando a cidade se

transforma em um dos maiores. centros urbanos, comercial e

industrial catarinense.

Itajaí é considerada uma cidade aberta em todos os sentidos,
inclusive no que diz respeito de diversas origens ou índoles.

Aventureiros, em meio ao 'grande número de desconhecidos,
conseguem passar desapercebidos e a ainda existente "pureza
nativa" da sua população, que não suspeita dos forasteiros ou coloca

em dúvida suas intenções, favorecem sua situação, ao ponto de

elementos considerados "perigosos" em outros centros, ali serem

tidos como respeitáveis e dignos cidadãos, até que conseguem.

"tomar pé" da situação e iniciarem sua verdadeira atividade. Reside

aí a maior dificuldade, na qual se esbarra a estrutura policial: separar
:0 positivo do negativo, dentro do contexto social, questão essa que a

humanidade vem experimentando conhecer há séculos, sem ter

chegado ainda às soluções.
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o Vasco jogou melhor mas errou
muito nas finalizações. O Fluminense

aproveitou bem uma das chances que teve
e garantiu sua presença nas finais.

Flu vence Vasco na
prorrogacão:.l a O

--------�---------- --------��'E�

-r-.

"Quem não faz leva", é o provérbio
mais aplicado atualmente no futebol
brasileiro. E foi justamente isto que
aconteceu na noite de ontem no Mara
canã, quando o Vasco com maior pre
sença em campo e dominando total
mente as ações da partida sofreu o gol.
Eram quinze minutos na primeira eta

pa da prorrogação, quando Dionísio de
cabeça, numa falha de Andrada, mar
cou () gol do Fluminense, que lhe deu
o direito de disputar com o Flamengo
(t ambérn venceu o' Vasco na decisão'
do primeiro turno) e ainda com o ven

cedor do terceiro turno, que inicia do

mingo o título de campeão carioca de
73. Apesar 'do Vasco jogar sem Zanata
e Ademir, dominou quase toda a parti
da e ainda foi prejudicado pelo árbitro
Airton Vieira de Morais,que deixou de
assinalar duas penalidades máximas so

fridas pelo ponteiro Luiz Furnanchu
dentro da pequena área. O resultado
até certo ponto injusto, foi conseguido
na prorrogação, já que os noventa mi
nutos regulamentares terminaram em

branco.
PRIMEIRO TEMPO
A partida começou com quinze mi

nutos de atraso, devido o vestiário do
Maracanã pertencente ao Vasco estar

fechado.
O Fluminense começou.melhor,

dando a impressão que tinha saído dis

posto a liquidar a partida nos primei
ros minutos, com Rubens fazendo o

papel de terceiro homem da meia can

chá-e Toninho deixando a lateral para
ser ponteiro, Aos oito, Marco Antônio
recebeu de Cleber, desviou-se de Buglê
e deu para Lula, que da entrada da
área pelo lado esquerdo, sem ângulo,
atirou 'forte para Andrada defender pa
ra escanteio.

O Vasco até os quinze, estava

atuando desordenadamente com Ro
berto ora caindo pela esquerda, ora pe
la direita com a inten�o de confundir

Dionisio deu a vitória ao Fluminense

Assis e Silveira. Como não deu resulta

do, Travaglini gritou para o time jogar
pelo meio e Paulo César colar em Lula,
que era o homemque levava mais peri-
go ao arco de Andrada.

.

Com a mudança tática, o Vasco
cresceu e a partida terminou o primei
ro tempo equilibrada, sendo o resul
tado justo pelo ruim futebol apresen
tado pelas duas equipes.

SEGUNDO TEMPO
A partida começou bem corrida e

quem fez o primeiro ataque com peri
go foi o Fluminense, com Cleber, rece
bendo de Manfriní atirando forte para
Andrada bem colocado defender.

Aos seis, Felix, em noite inspirada,
mandou para escanteio um chute de

Alfinete na cobrança de uma falta com .

cinco homens.
O Vasco com Roberto, Luiz Fu

manchu e Luiz Carlos jogando ofensi
vamente com o apoio de Gaúcho, Bu
glê e Alcir, levava vantagem sobre a re

taguarda tricolor, mas não traduzia em

gols sua superioridade. Para equilibrar
as ações, Duque deu ordens para Ru

bens, Dionís io e Manfrini jogarem en

tre a defesa e meia cancha do Vasco,
para impedir que Paulo Cesar e Alfine
te viessem auxiliar o ataque. E com is

to, o Flu conseguiu equilibrar o jogo
até aos vinte. Daí em diante, o Vasco

foi todo para cima e a defesa do Flu

minense para conter as investidas cons
tantes de Luiz Fumanchu e Roberto,
teve que apelar para o jogo violento.
Aos vinte, houve o primeiro pênalti
não assinalado pelo juiz e aos vinte e

nove outro. O Vasco estava melhor.
PRORROGAÇÃO
OS dois times começaram nervosos

e nem a entrada de Ivair no Flu e Dé
no Vasco, faziam os 101.376 pagantes
que proporcionaram a arrecadação de

Cr$ 1.251.716,50 vibrarem. Aos dez,
o Vasco partiu para o ataque e quando
fazia maior pressão sofreu o gol num
contra-ataque. Silveira deu a bola para
Cleber que esticou para .Toninho cen

trar sobre a área e Dionísio cabecear e
marcar o único gol da partida. No se

gundo tempo da prorrogação, o Vasco

dominou completamente mas não con

seguiu o empate.
FLUMINENSE - Felix; Toninho,

Assis, Silveira e Marco Antonio; C. Al
berto, Adilson e Cleber; Rubens, Dio
nísio, Manfrini e Lula (Ivair).

VASCO - Andrada; P. Cesar, Renê,
Moisés e Alfinete; Alcir e Buglê; Fu
manchu, Gaúcho, Roberto (Dé) e Luiz
Carlos. O juiz foi Airton Vieira de Mo
rais com fraca atuação.

Os garotos continuam treinando
, no Colégio Catarinense,
para o brasileiro juvenil de

basquete, que será
realizado em Fortaléza.

Basquete
. ;uvenil faz
amanhã seu
último treino.
A seleção catarinense de bas

quete ju�enil está ultimando seus

preparativos visando a participação
do Campeonato Brasileiro da moda

lidade, a ser realizado no próximo
dia 30, em Fortaleza.

Concentrados no Ginásio Catari

nense, a seleção vem treinando' in
tensivamente no ginásio da FAC. O

bom índice técnico alcançado nesta

última semana àe treinamento, tem
deixado o preparador Capitão bas

tante otimista quanto a uma boa
. . .

performance de seus atletas.

No .último domingo a 'seleção
efetuou dois jogos-treinos em Blu

menau contra a equipe principal do
Vasto Verde, atual campeão esta

dual. Mesmo jogando contra um ad

versário experiente e de altura supe
rior (média 1,90), os juvenis conse

guiram equilibrar a partida jogando
em igualdade de condições, causan
do com isso irritação na equipe de

Blumenau que chegou a apelar para
o jogo violento, dado ao entusiasmo

do� garotos.

A seleção fará seu apronto final
na sexta-feira pela manhã, oportuni
dade em que Capitão dará os últi
mos retoques.' O embarque está
marcado para sexta à tarde por via

aérea.

Capitão está satisfeito com o

rendimento da equipe.
- Considerando o pouco tempo

que tive para preparar a seleção (25
treinos alternados), os resultados
até agora obtidos podem ser consi

derados bons. A equipe está com es

quema definido e desenvolvendo
um jogo veloz.

Salienta ainda o treinador que a

seleção não teve a preparação física
necessária devido ao 'pouco tempo
de trabalho. - O Brasileiro será

uma maratona violenta (20 partici
pantes) com jogos todos os dias.

Todavia, a deficiência física será su

perada pelo bom índice técnico da

equipe,
.

cujos jogadores são todos
do mesmo nível.' Temos um "ban
co" excelente à altura dos titulares.
Portanto a entrada de qualquer atle
ta não vai alterar o esquema tático

da equipe.
A grande preocupação de toda a

seleção no campeonato brasileiro, é
o sorteio. Acreditam que se conse

'guirem ficar numa boa chave, a clas

sificação de Santa Catarina é tida
como certa.

A seleção está preparada para
conseguir um quarto ou quinto lu-

.

gar. Mas tudo depende da chave -

afirma Capitão.
A maioria dos atletas integrantes

da seleção de basquete é totalmente

inexperiente em competições desta
envergadura. Somente dois atletas

participaram dos JEBS, em Maceió
no ano passado. Todavia, o bom es

tado psicológico, a amizade, aliada
ao otimismo e força de vontade da

equipe devera superar a prematuri
dade dosatletas,

BRASILEIRO EM SC

O. presidente Aloysio Oliveira,
que chefiará a delegação, vai tentar
no Congresso de Abertura do Cam

peonato, a possibilidade de sediar o

próximo campeonato em Santa Ca
tarina.

FERRO· E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor
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Juventus e Pinheiros iogam
partida amistosa em R. 'do Sul·

Juventus e Pinheiros do Paraná, jogam uma partida
amistosa hoje à noite, em Rio do Sul, às 20h30, pelo
empréstimo do ponta de lança Ney. A renda, até os dez
mil cruzeiros, é do time paranacnse. O que ultrapassar
esta quantia, fica com o Juventus.

Lauro Búrigo movimentou o plantel ontem, com trei

namento físico pela manhã e trabalhos com bola à tarde.
Os zagueiros Brito e Miguel são os desfalques do Juven- �

tus hoje à noite. O primeiro será poupado, pois está com

pouco peso e o ex-zagueiro do Cruzeiro gessou o pé e

ficará fora do time mais uns dez dias.
Liminha quase não joga hoje também. No treino de

terça-feira, atuando pelo time de baixo, Liminha fez cor-

po mole e acabou expulso do coletivo por Lauro Búrigo.
Quando Liminha chegou na pista do estádio, ouviu esta

pergunta do técnico.. "preferes dar uma volta em torno
do gramado ou multa em 10 por cento dos vencimen
tos? " Liminha preferiu a multa, mas' está escalado para
jogar contra o Pinheiros.

Lauro Búrigo vai escalar este time: Volnei; Baio, Val
dir, Nicola e Raulzinho; Míltínho e Clairton; Tadeu, Ney,
Liminha e Toninho.

Depois deste jogo o Juventus faz física na sexta-feira
de manhã e trabalhos. técnicos à tarde. Sábado de 'manhã
tem mini-coletivo, seguido de concentração para o jogo
contra o Hercílio Luz. /'

Ceub contrata
jogadores. 'Mas
não tem torcida

Pelá indicou
Manoel Maria

para o Flamengo
Porto Alegre O

.

Ceub, que recentemente
desvinculou-se. da Universidade de Brasília para formar unia

equipe profissional em condições de disputar o campeonato
nacional, iniciou esta semana uma série de contratações de

jogadores no Rio Gr ande do Sul.
O goleiro Rogério, que estava na reserva do Grêmio, já

acertou com o clube brasiliense. O centro médio Jadir e o

ponteiro esquerdo Iura, ambos do Grêmio, estão acertando
os detalhes finais para a transferência. Os jogadores Braulío
e Falcão, do Internacional, são os próximos visados.

Com o desligamento da Universidade, o primeiro clube
de futebol profissional de Brasília passou a chamar-se Ceub
Esporte Clube. O presidente Adilson Pinto, filho do Reitor
da Universidade de Brasília, iniciou uma política de

contratações, já tendo conseguido Rildo (ex-Santos), Oldair
(ex-At lético), Valdir (ex-Vasco) e Tuca (Irmão de Ferreti).

Segundo o goleiro Rogério, o único problema do Ceúb
será a falta de torcida. Na semana passada, ele esteve em

Brasília para acertar detalhes de sua transferência e ficou .

surpreso corn o carnaval de torcedores na rua, vibrando com

a goleada do Flamengo sobre o Bangu.

O ex-ponteiro santista Manoel Maria apresentou-se
ontem a Zagalo, no Flamengo, e participou do treino
individual é técnico dirigido por Chirol, quando mostrou
boa disposição.

Hoje, Manoel Maria, que foi indicado pelo treinador
do Flamengo por Pelé, participará do treino 'coletivo na

Gávea, quando Zagalo observará seu. atual estado técni
co, na rápida palestra que manteve com o atleta paraen
se, disse o treinador que se.ele acertar, não haverá pro
blemas para a contratação e o aproveitamento.

Rogério e Moreira, com quem atuou no Santos, foram
os responsáveis pela apresentação de Manoel Maria aos

seus novos companheiros.
,

No fínal do treino, ele disse que está tranquilo e acre

dita que agradará, pois "confio no meu futebol".
Do treinamento de óntem apenas Paulo César e Limi

nha não participaram. O primeiro com uma pancada no

joelho e o segundo com dores na perna direita. Ambos os

casos não preocupam o médico Celio Cotecchia, que os

liberará para o coletivo de hoje.

DaCosta! FernandoBastos!
·Paulo Gar�a ! Tião.Marino! w

GilbertoNahas! Bezerra?
Veneza! WalterMi·raglia ! .

PauloHenrique!Antoninho !
Joel! Chico Samara!
MájorOrtiga! Zenon!

O ESTADO RESPONDERÃ Neste ano, quan
do terminar o Campeonato Estadual, O ES
TADO dirá quais foram os melhores do 'fute
bol catarinensé, em 1973. A exemplo do ano

passado, às segundas feiras, a equipe de espor
te de O ESTADO publicará a seleção da roda-

da. No filial do campeonato, serão seleciona
dos os melhores pela média conseguida duran
te todo o Estadual. O ESTADO formará a se

leção do ano e dirá, ainda, quem foi o craque
revelação, qual o melhor-juiz,.o mais dinâmico
Presidente de clube, o melhor técnico. O pa
trocínio é da Apesc.

u

ASSOCiAÇÃO 'DE POUPANÇA E EMPRÉSTIMO' DE SANTA CATARINA
RUA TENENTE SILVEIRA, 21 -, FONES 2589 e 4783 - FLORIANÓPOLIS se,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Figueirense eAlllérica fizera�
UIII jogo fraco noAdolfo Konder

Célio assistiu jogo.
,

E o novo goleiro
Célio, ex-goleiro do Coritiba contratado ontem, pelo Fi

gueirense, assistiu o jogo e achou muito boa a defensiva do

time, inclusive fazendo urna interrogação: "eles jogam há
.

muito tempo, não?
"

Não deu muito para 'ele observar o trabalho dos homens

do meio, pois achou o ataque adversário muito fraco e "com

isso - disse Célio - os laterais tiveram espaços para apoiarem
bem. Estão bem preparados.

- Acho que o time foi bem por causa do preparo físico. O

time deles cansou no segundo tempo. No primeiro tempo a

equipe não rendeu muito bem tecnicamente por causa do

gramado. No segundo, impondo mais a condição física, eles

chegaram a melhorar tecnicamente.

Elogiou ainda Chico Samara e lamentou que os dois times

mostrassem desinteresse pelo jogo.
Célio será o novo goleiro da equipe, treinou ontem de

manhã e tem com experiência nas passagens pelo Coritiba,

Internacional, Juventude, Novo Hamburgo, Atlético Parana

ense e Londrina, seu último clube. Com 33 anos pretende ser

o titular da equipe.

Bandeirinha confirmou

erro de Gilberto Nahas
No final do jogo o bandeirinha Getúlio da Silva confirmou'

que no primeiro lance do gol de Almir, o Neilor estava impe
dido, mas que Gilberto Nahas não viu a sua marcação.

O auxiliar do jogo de ontem reclamava muito dos torcedo

res que jogavam muita pedra, sendo inclusive atingido na ca

·beça.
- Deste jeito não dá para trabalhar, depois a Polícia não

torna nenhuma providência e querem que a gente trabalhe.

Assim não dá e no final os prejudicados somos nós. A torcida

da capital não entende e reclama muito, disse o auxiliar.

Nos vestiários ele conversava com Gilberto Nahas, que

afirmava que não ter visto o aceno do seu bandeira, mas que
o lance do pênalti foi indiscutível.

.

- Partida tranquila, o time ganhou mas eles (os torcedo

res) nunca estão satisfeitos. Só lamento o que aconteceu com

o Getúlio, que inclusive foi agredido por urna garrafa quebra
da. Os torcedores deveriam compreender mais as coisas para

se evitar este tipo de problema. Amanhã ninguém mais vai

querer apitar em Santa Catarina..

---Dois Toques

Saldo positivo
Um exame superficial da tabela do campeonato nacional,

divulgada terça-feira pela CED, deixa boas perspectivas quan
to a participação do Figueirense. Pelo menos aparentemente,

pois o Figueira tem apenas cinco jogos fora [Ceub, Fortaleza,
Bahia, Paysandu e América Mineiro), contra 23 no Orlando

Scarpelli.

Para um time experimentado e com passagens anteriores

por um torneio deste tipo, a tabela atual teria ido muito além
da generosidade.

.

Mas é preciso analisar, que o Figueirense joga quase todas

as as partidas em casa e apenas cinco fora, justamente por ser

um dos inexperientes, entre os 40 clubes participantes. Por

isso mesmo, uma vantagem aparente, pode se transformar
numa enredada armadilha, da qual o Figueirense não poderá
sair, caso não sejam tomados os cuidados necessários.

Financeiramente o Figueirense pode ter sucesso, principal
mente se nas partidas iniciais conseguir bons resultados. Mas
Antoninho já sabe o "bixo" que vai enfrentar e tambémo

tipo de precauções que deve tomar.

Esta semana, antes mesmo de conhecer a tabela, o treina

dor do Figueirense fazia um alerta sobre o assunto, dizendo

que mesmo jogando quase todas no Orlando Scarpelli, é pre
ciso muito cuidado e paciência, em caso de alguma derrota

inesperada.

Antoninho lembra que o Figueirense, antes de tudo, está

nessa para aprender. Vai como aluno mas, é claro, não deixa

de lado a vontade de chegar ao final desta fase, como um dos

classificados para a etapa final.

Qualquer que seja o resultado - não sendo uma participa

ção desastrosa - o Figueirense só vai lucrar. No mínimo,

entrará da próxima vez com um plantel amadurecido, sem

falar nos dirigentes, que também aprenderão bastante neste

certame. As vitórias ou derrotas, não importa em que propor

ção, deixarão sempre um saldo positivo para jogadores, diri

gentes, torcedores e para o próprio futebol deSanta Catarina. ,

ATÊ ontem à tarde, o muro
estava lá, do mesmo jeito que
ficou após o temporal de do-:

míngo, isto é, no chão. À noi

te, o Figueirense jogou no

Adolfo Konder, sem muro e

improvisando" um tapume para
o local. De segunda até ontem,

O PRESIDENTE do Figuei-

o tempo melhorou bastante,
. rense está com viagem marca

com sol todos os dias. Foram da para São Paulo: vai sexta

três dias tranquilos para a re- feira, acompanhando a delega

cuperação da parte derrubada. ção que joga no sábado em

Mas isto não aconteceu, por
São Caetano, contra o SUD e

culpa de quem, ninguém sabe. na outra quarta contra o São

Quer dizer, a menos que o Bento, em Sorocaba. Mas, mis-
'

Adolfo Konder não pertença
são de Ortiga é bem 'mais im

mais ao Avaí. portante do que simplesmente
chefiar a, delegação. Na volta,
com toda a certeza, os nomes

de futuras contratações do .Fi

gueirense e algumas talvez até

já se incorporem ao clube na

viagem.

cantor se apresentar aqui, en

quanto o nosso esporte ama

dor anda aí, pelas tabelas". Fa
lou, Rozendo.

***

***

ROBERTO CARLOS vem a

Florianópolis, para se apresen
tar no Teatro.Álvaro de Carva

lho, ganhando 30 mil cruzeiros
I

de cachê, Tem gente chiando

com este "absurdo": "pôxa,
pagar 30 mil cruzeiros para um

Mário Medaglia

Mas uma vez o preparo físico do Figuei
rense superou a deficiência técnica da equi
pe, para vencer o América ontem a noite

no Adolfo Konder por 2 a 1, com um gra
mado ruim prejudicando muito os jogado
res.

O América jogou,bem até a sua interme

diária, o Figueirense dominava o 'jogo mas.

não progredia. Neilor e Tião, bem marca

dos por Expedite e Ladinho, não encontra
vam espaços para as penetrações e o time
sentia a falta de um homem de explosão
que pudesse levar o ataque a frente. Assim
o jogo foi se arrastando, com as duas equi
pes demonstrando um desinteresse até que
surgiu o pênalti. Dai em diante o Figueiren
se começou a jogar, justamente quando en

trou Severo. Bem' lançado pela parte me

lhor do gramado, o ponteiro conseguiu dar
ao time o que faltava: explosão.
PRIMEIRO TEMPO

'

O Figueirense começou descendo bem,
mas a água e a lama não deixavam que o

time pudesse impor o seu jogo. Land era

constantemente lançado, mas a bola ficava

presa no gramado dificultando o trabalho

dos homens de ataque e facilitando para
Ladinho e Djalma.·

O América procurava encontrar uma

maneira de jogar, mas Veneza e Chico Sa
mara tinham consciência de que Romualdo
e Marcos não podiam progredir por falta de

'condições físicas' e trancava o jogo no meio

de' campo. Jogava bem ao seu estilo, mas

deixava o Figueirense no seu campo, dando
a impressão de domínio.

o goleiro do América se saiu bem quando foi exigido pelo ataque' do Figueira,

Um único lance levantou a galera quan
do Neilor aproveitou uma bobeada da de-

fensiva e na marca do pênalti perdeu uma

boa oportunidade. Eram 25 minutos.
OS GOLS

No segundo tempo o jogo caiu mais ain
da de produção e tanto América como Fi

gueirense se desinteressavam da partida e

não mostravam nenhuma vontade de pro-

Mesmo com as vantagens

Antoninho acha,difícil

A previsão de Clemente:

upodemos perder 26 pontos"

curar o gol. Era ruim, nada foi modificado
e quando Antoninho percebeu que o seu

time não conseguia realizar a sua jogada
com Land, resolveu colocar Severo na direi
ta, passando Caco para a esquerda e então
o Figueirense pôde jogar, aproveitando a

explosão do paulista, no melhor local do
campo.

Mas justamente quando o treinador do
Figueirense procurava dar mais velocidade

"Se o Figueirense perder somente vinte
e seis pontos nos vinte e oito jogos, garanto
que nos classificaremos tranquilamente,
com folga. O negócio é matemático, não
falha e todo o time que conseguir esta mé
dia está classificado "(Antonio Clemente).

Afirmando que não foi surpresa a tabe
la, pois ela já estava pronta há muito tem

po, Clemente, fora da matemática, vê com

otimismo as possibilidades do Figueirense:
"Se nós fizermos o time que pretendemos,
dentro das possibilidades do clube e em

tempo útil, o que é mais importante, eu
garanto a classificação".

Quanto a parte tTsica, o treinador .acha
muito prematuro afirmar .se o time tem

condições de aguentar o ritmo de'duas par
tidas por semana: "No momento não dá

para dizer nada, Primeiro vamos ver o time

que vamos armar. Com o atual, não dá para
se classificar para as finais, é dificílimo e

não digo só por milagre, porque isso não
existe no futebol. As chaves são iguais para
todos e, como estreantes, levamos a vanta

gem de jogarmos quase todas as partidas
em casa. Só digo, que chegará as finais, o
time que tiver um bom banco de reservas a

altura do titular e que tenha um bom pre
paro fisico".

Antonio Clemente já fez a programação
do Figueirense até o dia dezesseis de de

zembro, inclusive com nome dos hotéis nos

jogos fora e horários para treinamentos. Ele
não acredita que haja um terceiro turno e

condena alguns dirigentes dos clubes que
disputam o estadual, por não se unirem ao

Figueirense: "Já tenho a programação para
os vinte e oito jogos que realizaremos preli
minarmente, correspondente ao primeiro e

segundo turno. Não acredito que haja um

terceiro turno no campeonato estadual. Se

e objetividade ao seu ataque, Almir ganhou
uma bola na intermediária, lançou Neilor e
no primeiro lance o auxiliar Getúlio da Sil
va marcou impedimento, Gilberto Nahas
não viu e na sequência da jogada o atacante

foi aterrado dentro da. área por Expedite.
Pênalti e Almir cobrou fazendo 1 a O, aos
.10 minutos.

Logo após, aos 16 minutos Neilor domi
nou a bola na entrada da área, cortou dois
adversários e chutou forte no canto esquer
do de Geraldo aliviando o marcador, para 2

aO.
O Figueirense continuou a jogar com Se

. vero, mas a defensiva americana foi para a

frente e o ponteiro ficava sempre em impe
dimento. Em descuido do time e num cru

zamento da esquerda, Cancelier que entrara

no lugar de Marcos, sozinho a frente de
Valdir fez 2 a 1, aos 34 minutos.

No desespero e ajudado pelo Figueirense
o América foi a frente e forçou o jogo equi
librando as ações, mas sem conseguir mar
car.

O América perdeu com Geraldo, Djal
ma, Ladinho, Expedite e Beneco; Paulo Cé

sar, Veneza e Chico Samara; Marcos (Can
celier), Romualdo e Lico, para um Figuei
rense de Valdir, Pinga, Jailson, Adailton, e

Casagrande, Quincas e Almir; Caco (Seve
ro), Tião Marino, Neilor e Land (Caco).

Gilberto Nahas dirigiu o encontro e a

sua única falha foi não ter observado a.mar

cação de Getúlio da Silva no primeiro gol
do Figueirense. Walrnir Remi foi o' outro
auxiliar e a renda foi de Cr$ 11.217,00.

A tabela do Campeonato saiu; Antoni
nho analisou-a e, apesar de jogar a grande
maioria das partidas no Orlando Scarpelli,
acha que a classificação para as finais não

será fácil.
.

- A tabela é a melhor possível, mas não
é fácil. Só depende de termos um bom

plantel para mantermos o ritmo, pois são

muitos jogos e o plantel até agora está re

duzidfssimo. Não vamos falar em classifi

cação, e sim do trabalho que nós e os joga
dores apresentaremos. A nossa possibili
dade de classificação, inicialmente é igual
aos demais clubes. A chave em que está

incluído o Figueirense é muito boa, porém
tem um detalhe: todos os clubes alimentam
a mesma esperança, que é a classificação
para as finais".

Mas apesar de jogar vinte e três partidas
em seu campo, Antoninho analisa as des

vantagens que o Figueirense enfrentará.
- A vantagem nossa, é que a maioria

dos jogos será no nosso campo, pois iremos
viajar muito pouco. Esta a nossa vantagem,
mas também temos desvantagens com rela

ção aos demais clubes. O grande problema'
que vamos enfrentar, é que a esta altura,
todos os nossos adversários já estão com

suas equipes armadas e com experiência, ao
passo que nós até agora temos apenas de
zoito jogadores que disputam o estadual".

Mas Antoninho ainda vê solução para
que o problema de reforços seja contorna

do: "Um bom resultado da equipe, depen
derá muito da maneira como o plantel vai
reagir com relação ao Nacional, muitos de

nossos jogadores, nunca viajaram de avião e

isto prejudicará um pouco seu rendimento

devido a falta de aclimatação. O campeona
to está aí e não tenho tempo para perder,
porque 'ele já está reduzidíssimo e por cau-

Uma análise real das possibilidades

sa disso sou obrigado a conseguir reforços
em boa forma física e técnica. Não há mais

tempo para preparar jogadores como era o

nosso pensamento. Tenho que pegar joga
dores já formados e a correria atrás deles é

grande. Além disso, tenho que conseguir os
jogadores dentro das possibilidades do Fi

gueirense" .

Antoninho não quer comprar jogadores
e sim conseguir emprestados até o final do
Nacional: "Todo o jogador que vier, será

por empréstimo, ganhando o mesmo orde
nado que recebe no seu clube. Tanto o jo
gador como o clube dono de seu passe é

favorecido, pois ele pode estourar no Na
cional e ser vendido para uma grande equi
pe. Neste caso, o Figueirense não ganhará
nada".

Miraglia e Jorge falam
do Figueira no nacional

Gemente, na base da matemática

houver e o Figueirense for obrigado a parti
cipar, armaremos um time para tapar bura
co e tenho certeza que a torcida não irá

acompanhar este time e sim o que disp�tar
o Nacional. Deveria haver união, o que não
houve até agora, entre os dirigentes. O pro
blema agora é deles, que não terão lugar

para jogar, não irão arrecadar e fatalmente
terão que dispensar seus jogadores, ao pas
so que o Figueirense está tranquilo. Se os

dirigentes raciocinassem e atentassem para
a realidade, seus times poderiam fazer as

nossas preliminares, como participação na

renda. Quando eles sentirem a realidade,
colocarão as-mãos na cabeça, mas aí será
tarde, muito tarde".

Um treinamento físico

puxado para o plantel

Exercicios com medicine-ball para Vilela

Ontem os jogadores do Avaí fizeram tra

balhos com bola e físicos, quando Jorge
Ferreira procurou dar velocidade, força ab
dominal e, para alguns, mais força nas per
mas. Depois, exercícios de chutes agol, comi
uma duração de 30 a 40 minutos para apri
morar a forma técnica dos jogadores.

Américo não participou dos exercícios

por que foi ao Hospital de Caridade fazer
tratamento com cortizoide no tornozelo
machucado. Segundo o dr. Salim, o proble
ma de América é muito velho e não foi
bem tratado, dificultando 'assim sua recupe
ração. Ele está proibido de treinar e terá

que obedecer um repouso muito severo. Na
sexta-feira ele vai ser examinado e se apre
sentar melhoras, em dez dias poderá voltar
aos treinamentos.

Ontem foi apresentado aos jogadores o

goleiro.Aldo; que veio do Hercílio Luz re
.

comendado pelo próprio presidente. O

jogador vai ficar em observação e se apro
var poderá ser contratado. Por enquanto
vai procurar entrar no ritmo de treinamen

to e depois então será testado nos coleti
vos.

Hoje à tarde o Avai realiza um 'coletivo
e o campo ainda não foi defmido. Poderá
ser no Adolfo Konder ou no estádio do
Guarani da Palhoça.

MURO
Todos estavam esperando o carpinteiro

que iria reformar ou procurar cobrir a parte
atingida com as chuvas. Não apareceu nin

guém e o comentário é que seria necessário

um pelotão da polícia para evitar a penetra
ção de torcedores no jogo do Figueirense.

Segundo a diretoria, Fernando Bastos ti

nha autorizado um profissional a levantar o
muro e deixar novamente o estádio em

condições.
Por outro lado, Walter Miraglia saiu mais

cedo para procurar o presidente Fernando

Bastos, com a intensão de saber notícias da
excursão do clube e solicitar a compra de

alguns materiais que estão faltando para
dar continuidade aos trabalhos com os jo
gadores.

Quanto a informações de José Amorim,
Walter Miraglia não pode responder, pois
ele ficou de conversar com Daniel Pinto e '

responder ao presidente à noite. Assim, o
Avaí só vê perspectiva para o estadual e

fica aguardando uma resposta do empresá
rio.

Miraglia falou pouco, Jorge analisou

Walter Miraglia não quis se estender na
conversa sobre as possibilidades do Figuei
rense no nacional. Para ele não seria de boa
ética comentar o trabalho de outros profis
sionaís. Mas acha que a organização impos
ta ao Figueirense já deixa transparecer que
as possibilidades de Uma boa campanha são
evidentes.

- As medidas, a organização e a partici- ,

pação de todos os sócios, já nos deixam
mostras que o Figueirense está no caminho
certo. Mas aproveitaria para convidar a tor
cida do Avaí para prestigiar os jogos do
nacional, pois seria uma maneira de mos-

trar que ela existe e que está colaborando
com o futebol de Santa Catarina. Esta seria

a única maneira de mostrar à CBD de que a

cidade tem condições de ter dois clubes no
nacional. Quem sabe, no próximo ano, o

Avaí participa.
Mas para o treinador, a entrada de Santa

Catarina no nacional aconteceu graças ao

presidente Fernando Bastos, que lutou

muito.
.- Os torcedores tem que entender, pois

o problema não é do Avaí ou do Figuei
rense, mas sim do futebol de Santa Catari

na. Por esta razão estou achando-muito boa

a movimentação da diretoria do Figuei
rense em procurar motivar todo o Estado

em torno do seu clube. Todos tem que
compreender e participar.

Mas sobre os resultados é muito imprevi
sível dar uma opinião, pois segundo Walter

Miraglia, vai depender muito da sorte e da

reação dos jogadores.
JORGE FERREIRA
Para o ex-treinador do Figueirense, to

dos os jogos serão difíceis: "Jogar agora ou
no final dá no mesmo. Só não gostei do
primeiro adversário que é o .Coritiba. Ele é

igual ao. América e contra time novo joga
uma barbaridade. Vai dificultar para o Fi

gueirense" .

Mas Jorge Ferreira acha que o plantel
atual do Figueirense tem' condições de fa
zer uma boa campanha: "com alguns refor-,
ços a máquina vai funcionar melhor. O con

dicionamento técnico, físico e tático já foi
feito há muito tempo e eles têm condições
de aguentar o ritmo de outros clubes".

- Se formos analisar os jogos contra o

Grêmio e contra o Cruzeiro poderemos di
zer que o time tem condições de jogar de
igual para igual. Mas vai depender da reação
dos jogadores. Tem tudo para se Classificar
e é bem melhor do que alguns times novos
que entraram este ano.
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